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С Днем России!
До нашего 25-летия осталось 213 Дней. отметим вместе!
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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ноВосТи одной сТрокой

  ► 100 баллов на ЕГЭ  
по русскому языку получили  
32 человека в области.

  ► 10 июня в Ульяновске выберут 
самых читающих школьников.

  ► 300 пешеходных переходов  
обозначили на магистралях  
регионального центра.

  ► 22 миллиона рублей направят  
на поддержку народных инициатив. 

  ► 600 лифтов многоквартирных  
домов заменят в Ульяновске  
и Димитровграде.

наш край

Под лазурью отеческих небес
Все-таки праздники, проходящие в столь живописных 

уголках природы, коими богата Симбирская земля, по-
особому греют душу, отвлекают от суеты, смурных мыслей 
и будничной прозы. И душу переполняют поэтические чув-
ства и эмоции. Так произошло в минувшее воскресенье в 
знаменитом парке рабочего поселка Языково.
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среда обиТания

Прокатись на нашей  
карусели!

В ульяновских парках уже месяц 
идет сезон работы аттракционов. 
Какие развлечения подготовили 
ульяновцам городские парки и кто 
отвечает за нашу безопасность, 
выяснил корреспондент «НГ». 
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Туризм

Гамарджобат горы!  
Барэдзэс Кавказ!

Так ли необходимо 
обращаться в тур-
агентство, чтобы от-
лично провести от-
пуск в теплых краях, да 
еще и с минимальным 
языковым барьером? 
Вовсе необязатель-
но! Подтвердить это берется корреспондент «НГ», за 10 
дней проехавший Армению, Грузию и часть российского 
Кавказа.
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С праздНиком!

СобытияСреда	/	10	июня	2015	/	№	23

Ульяновская область на восьмом месте по показателям переселения из аварийного жилья.   ►
Реализация адресной программы ведется в рамках исполнения майских указов президента.

Сегодня в Ульяновск  
с рабочим визитом  
прибыла делегация  
из вьетнамской  
провинции Нгеан. 

Два дня  
с Вьетнамом
	Гости	из	далекой	страны	

пробудут	в	областном	цен-
тре	 два	 дня.	Представи-
тели	Вьетнама	планируют	
встретиться	с	 губернато-
ром	Сергеем	Морозовым	и	
главой	города	Ульяновска	
Мариной	 Беспаловой	 и	
обсудить	с	ними	вопросы,	
связанные	с	 сотрудниче-
ством	в	таких	сферах,	как	
культура,	 туризм	 и	 биз-
нес.	
Ожидается,	 что	 деле-

гаты	 подпишут	 договор	
об	 установке	 памятника	
Хо	Ши	Мину.	Скульптуру	
разместят	в	Засвияжском	
районе.	Также	в	 ходе	ви-
зита	 в	 областной	 центр	
делегация	Вьетнама	 по-
сетит	 образовательное	
учреждение	№	76.	Кроме	
того,	гости	осмотрят	пло-
щадки,	 где	 в	 дальней-
шем	может	быть	построен	
торговый	дом	провинции	
Нгеан.	 Сотрудничество	
планируется	 долгосроч-
ное.
Напомним,	 делегация	

из	Вьетнама	уже	посеща-
ла	 Ульяновскую	область.	
Тогда	 были	 приняты	 ре-
шения	 о	 сотрудничестве	
в	 сфере	продовольствия	
и	 образования.	 Провин-
ция	 Нгеан	 - 	 побратим	
Ульяновской	 области,	
именно	 там	 родился	 Хо	
Ши	Мин	-	его	часто	срав-
нивают	с	Лениным.	

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем от-
мечать в январе 2016 года. Чем раз-
дражало и удивляло лето 1993-го?
Еще	по	весне	1993	года	в	стране	на-

чался	процесс	обмена	денег	-	старых	
купюр	на	новые.	Думаете,	какова	была	
главная	проблема?	Стало	не	 хватать	
купюр	мелкого	достоинства	 -	1,	3,	5,	
10	рублей.	В	магазинах	просто	нечем	
было	сдавать	сдачу!	«В	день	изгнания	
из	оборота	старых	 купюр	Ульяновск	
преобразился,	-	писала	«НГ»	в	замет-
ке	«Бешеные»	деньги».	-	В	газетных	и	
иных	киосках,	у	прилавков	со	снедью	
скучали	продавцы.	Ждали	покупате-
лей,	имевших	новую	мелочь,	а	где	же	
ее	брать?	В	ряде	ведомственных	сто-
ловых	сумели	найти	выход,	выписывая	
на	 клочках	 бумаги	 «векселя»	 своим	
клиентам	 на	 сумму	 отсутствующей	
сдачи.	А	 в	 торговле	 -	 бери,	 сколько	
унесешь,	 чтобы	 округлить	 покупку.	
А	 с	 обменом	более	 крупных	 сумм	в	
Сбербанке	 не	 лучше.	 В	Ленинском	
районном	отделении	толпа	была	на-
столько	плотной	и	 агрессивной,	 что	
слабонервным	и	хилым	индивидуумам	
лучше	не	соваться»...
Вот	еще	одна	гримаса	рынка	-	боль-

ше	со	знаком	плюс.	«Пятисотрублевая	
плата	за	въезд,	отпугнувшая	и	«дика-

рей»,	 вздорожание	путевок	и	сокра-
щение	 пионерлагерей	 благотворно	
сказалось	 на	 здоровье	жемчужины	
Николаевского	района	-	Белом	озере.	
Прошлые	 годы	при	наплыве	народа	
оно	было	на	грани	закрытия	из-за	за-
грязненности.	Теперь	по	чистоте	вода	
в	озере	близка	к	питьевой».
Наступала	эра	маршруток.	На	смену	

«рафикам»	 пришли	 малогабарит-
ные	автобусы	на	20	мест.	Со	своими	
«засадами».	 Читаем.	 «На	 конечных	
остановках	такси	не	тронется	с	места,	
пока	салон	не	будет	занят	полностью.	
К	тому	же	шофер	не	возражает,	если	
будут	желающие	за	 те	же	80	рублей	
ехать	стоя!	Набивается	полный	салон	
-	духота,	теснота.	Имеет	ли	право	во-
дитель	маршрутки	брать	пассажиров,	
если	все	сидячие	места	уже	заняты?	
Одинаковая	 ли	 при	 этом	 взимается	
плата	за	проезд?	Как	долго	водитель	
может	дожидаться	заполненности	са-
лона	на	конечной	остановке?».
Смешные	вопросы,	не	правда	ли?	

Тогда	мы	еще	думали,	 что	пассажир	
всегда	прав.	
А	 предприятия	 тогда	 вроде	бы	не	

собирались	умирать.	Открылась	Улья-
новская	торгово-промышленная	пала-
та.	«Она	будет	работать	на	постоянной	
основе	в	Доме	 техники,	 -	 сообщала	
«НГ».	Откуда	что	берется	в	кризисное	

время!	Что	только	не	напридумывало	
государственное	предприятие	«Утес»:	
инкубатор	бытовой,	компрессор	авто-
мобильный	переносной,	электромик-
сер	со	сбивалкой.	Но	это	«семечки».	
«Утес»	будто	бы	знал,	 что	 трудности	
особенно	больно	заденут	медицину.	
Предприятие	стало	выпускать	широ-
кий	спектр	медицинской	аппаратуры,	
вышло	из	кризиса,	отыскав	свою	нишу	
в	 рынке.	Встает	 понемногу	 на	 ноги	
радиоламповый	 завод,	 выпускает	
медицинские	 лазерные	 установки,	
красивую	посуду,	 товары	для	дома,	
сада,	гаража,	настольную	лампу	«Та-
тьяна».
Читаешь	 сегодня	 эти	 строки,	 как	

сказку...	Ведь	в	стенах	радиолампово-
го	завода	давно	торгуют	китайскими	
товарами.

Газеты	читала		
Татьяна	АЛЬФОНСКАЯ

Вчера военнослужащие 31-й отдельной 
гвардейской десантно-штурмовой бригады 
провели с воспитанниками детского дома 
«Соловьиная роща» патриотическую акцию 
«Для российского десанта нет чужих де-
тей», посвященную Дню России. 
Десантники	организовали	показатель-

ные	занятия	по	рукопашному	бою,	научили	
ребят	устанавливать	палатки	из	подручных	
средств,	разводить	огонь,	а	также	позна-
комили	детей	с	особенностями	нанесения	
военной	маскировки	на	открытые	участки	
тела.	Подобные	навыки,	отметило	руковод-
ство	соединения,	пригодятся	им	не	только	
в	предстоящей	службе,	но	и	в	повседнев-
ной	жизни	-	мужчина	может	столкнуться	с	
чем	угодно.
После	этого	ребятам	рассказали	исто-

рию	31-й	бригады,	а	она,	напомним,	была	
сформирована	 (правда,	не	под	таким	на-
званием)	еще	в	годы	Великой	Отечествен-
ной	войны.	А	еще	ребята	смогли	попробо-
вать	настоящую	солдатскую	кашу.
Но	самой	интересной	для	детей,	конеч-

но,	 оказалась	 возможность	 посмотреть	
военную	 технику,	 оружие	и	 снаряжение.	
Ребята	смогли	примерить	форму	совре-
менного	миротворца	«Вежливый	человек»	и	
даже	изучить	«Леер-2»	на	базе	автомобиля	
«Тигр»	 «ГАЗ-233014»	 (это	новейшая	 тех-
ника!).	 «Селфи»	на	память	ребята	смогли	

сделать	 и	 с	 классическим	АК	 74-М,	 и	 с	
более	современным	вооружением.	А	кроме	
этого	для	фото	позировали	десантники	в	
форме	«Вежливого	человека»	и	в	костюме	
«Лешего»	(это	тяжелый	боевой	костюм,	он	
появился	на	вооружении	Российской	армии	
совсем	недавно).	В	 конце	мероприятия	
для	детей	были	организованы	спортивные	
состязания	 -	перетягивание	каната,	арм-
рестлинг	и	волейбол.
Дети	в	долгу	не	остались	-	отблагодари-

ли	десантников	 творческими	номерами.	
Воспитанники	детского	дома	 спели	для	
защитников	Родины	несколько	 военных	
песен,	показали	патриотический	цирковой	
номер	и	даже	подарили	свои	рисунки	-	на	
долгую	память.

Селфи с «Лешим»

Как входили в рынок
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12 июня - День России
Уважаемые жители Ульяновской области,  
дорогие земляки! Примите искренние поздравления  
с величайшим праздником - Днем России. 

Вобрав	в	 себе	все	лучшие	народные	 традиции,	он	 стал	
связующей	нитью	между	прошлым	и	будущим,	 символом	
сплоченности	 народа	 нашей	многонациональной	 страны.	
Приходя	в	каждый	регион,	 город	и	поселение,	День	России	
символизирует	собой	преемственность	эпох:	от	князя	Вла-
димира	I,	принявшего	христианство,	и	до	Президента	России	
Владимира	Путина.	Гордо	реяли	знамена	нашего	великого	
Российского	государства	во	время	Ледового	побоища,	Кули-
ковской	битвы,	освобождения	Москвы	от	поляков,	изгнания	
полчищ	Наполеона,	во	время	взятия	Берлина.	Под	флагами	
Отечества	произошли	знаковая	победа	в	Курской	битве,	сра-
жение	за	Сталинград,	снятие	блокады	Ленинграда.	И	сейчас,	
в	год	70-летия	Победы,	гордо	реют	знамена,	объединяя	всех	
жителей	страны.

Россия	всегда	была	сильна.	Огромный	культурный,	научно-
промышленный	и	человеческий	потенциал	является	залогом	ее	
динамичного	развития.	Мы	гордимся	нашей	страной,	нашими	
городами	и	селами,	нашими	людьми.	И	в	Год	национальной	па-
мяти	и	славы	мы	вспоминаем	всех,	кто	своими	делами	созда-
вал	это	величие:	основателя	Симбирска	Богдана	Хитрово,	про-
славленных	писателей	Николая	Карамзина	и	Ивана	Гончарова,	
государственного	деятеля	Владимира	Ленина,	единственного	
ульяновца,	который	дважды	стал	Героем	Советского	Союза	
Ивана	Полбина,	народного	художника	Аркадия	Пластова.	

Неоценим	вклад	жителей	Ульяновской	области	в	развитие	
страны.	Всему	миру	 известны	наши	 самолеты.	Половина	
страны	продолжает	ездить	на	наших	внедорожниках.	Наш	
уникальный	мост	получил	имя	«Президентский».	И	это	малая	
частица	заслуг	Ульяновской	области.	

Дорогие	друзья!	Давайте	укреплять	наше	общенациональное	
единство	и	созидать	во	благо	нашей	родины.	Пусть	в	ваших	до-
мах	царят	мир,	благополучие	и	счастье.	С	праздником!

	Губернатор	-	председатель	правительства
Ульяновской	области	С.И.	МОРОЗОВ	

Председатель	Законодательного	собрания	
Ульяновской	области	А.А.	БАКАЕВ	
Главный	федеральный	инспектор

по	Ульяновской	области	В.П.	КОЗИН

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2015 года

ФИО	________________________________________________

_____________________________________________________

Контактный	телефон,	адрес	проживания:	_____________

_____________________________________________________

_____________________________________________________

Дата	подписки	на	II	полугодие	2015	г.	_________________

_____________________________________________________

Компенсация за наем
Детям-сиротам Ульяновской области 
выплатят компенсацию за наем жилья.
Ежемесячная	 денежная	 компенсация	

расходов	 за	 наем	 жилого	 помещения	
будет	 выплачиваться	 детям-сиротам,	
которые	пока	 еще	не	 обеспечены	 квар-
тирами.	На	эти	цели	из	областного	бюд-
жета	выделены	средства	в	сумме	свыше	
1,3	миллиона	 рублей.	 Компенсация	 на	
одного	человека	в	месяц	составит	3	ты-
сячи	рублей.

Увеличено	также	финансирование	под-
программы	по	обеспечению	жилыми	поме-
щениями	детей-сирот.	На	эти	мероприятия	
из	федерального	бюджета	поступило	более	
девяти	миллионов	рублей,	из	областной	
казны	 дополнительно	 выделено	 десять	
миллионов	рублей.
Соответствующие	изменения	в	государ-

ственную	программу	«Развитие	строитель-
ства	и	архитектуры	в	Ульяновской	области»	
были	одобрены	на	заседании	регионально-
го	правительства.	

Выиграйте приз от «НГ»!
Подписывайтесь на «НГ», заполняйте купон розыгрыша 
и ждите приглашения на традиционный розыгрыш  
призов среди подписчиков. Оформить подписку можно 
за 69 руб лей на 1 месяц и за 414 рублей на полгода. 
Спасибо, что остаетесь с нами. Желаем удачи!
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Георгий Кузнецов

Вчера очередной военный транс-
портник «Ил-76МД-90А» отправил-
ся из покрасочного цеха «Спектр-
Авиа» на «Авиастар-СП», где ему 
предстоят наземные отработки, а 
немногим позже - заводские летные 
испытания на ЛИССе аэропорта 
«Ульяновск-Восточный». Соответ-
ственно, не позже конца августа его 
передадут заказчику - Министерству 
обороны РФ. 

На церемонии выкатки присутство-
вали губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов, главнокомандующий 
военно-транспортной авиацией (ВТА) 
РФ генерал-лейтенант Владимир 
Бенедиктов, генеральный директор 
«ОАК-Транспортные системы» Виль-
дан Зиннуров (напомним, в недав-
нем прошлом первый вице-премьер 
правительства Ульяновской области), 
генеральный директор «Авиастар-СП» 
Сергей Дементьев, а также будущий 
экипаж выкатываемого «Ил-76МД-
90А».

На воздушном судне, окрашенном 
на ульяновском предприятии в лив-
рею Минобороны, уже смонтированы 
системы и оборудование, пройдены 
испытания топливом кессона крыла и 
центроплана на герметичность.

По словам Владимира Бенедиктова, 
«самолет «Ил-76» как летчик я экс-
плуатирую более 30 лет. Это отличный 
самолет, я влюблен в него и надеюсь, 
что его глубокая модернизация, кото-
рой является «Ил-76МД-90А», будет 
полезна Родине долгие годы не менее 
своего прототипа».

Воздушное судно, вернувшееся 
вчера в родные цеха «Авиастара» 
носит бортовой номер 0105 и, как 
объявил Сергей Морозов, в момент 
передачи заказчику получит собствен-
ное имя великого отечественного 
авиаконструктора Виктора Ливанова, 
скончавшегося 15 мая прошлого года. 
Именно Виктор Ливанов стал «крест-
ным отцом» «Ил-76МД-90А» и дал, по 
сути, второе рождение ульяновскому 
авиазаводу. «Предложение назвать 
самолет в честь его генерального 
конструктора поддержали и воен-

ные, и рабочие «Авиастара», и мы с 
вами - жители Ульяновска, - сказал 
Сергей Морозов. - Более того, мы 
продолжим традицию давать нашим 
воздушным судам собственные имена.  
«Ил-76МД-90А» с заводским номером 
0106, который также будет передан 
Министерству обороны до конца те-
кущего года, получит по согласованию 
с патриархом Кириллом имя «Князь 
Владимир». (Любопытно, что именно 
ВС № 0105, то есть будущего «Викто-
ра Ливанова», и осматривал Патриарх 
Московский и всея Руси во время 
своего визита на «Авиастар» 21 мая. 
- Авт.) Предложения по следующим 
новым транспортникам есть и у нас, и 
у военных».

Кстати, гендиректор «ОАК-ТС» Виль-
дан Зиннуров, а именно эта структура 
поставляет «Ил-76МД-90А» заказчикам, 
поддержал предложение постараться 
приурочить акт передачи ВС «Виктор 
Ливанов» к 16 августа - Дню воздуш-
ного флота России, чтобы успеть по-
казать его на МАКСе (Международном 
авиационно-космическом форуме-2015 
в Жуковском, который пройдет 14 - 23 
августа), а возможно, и на традици-
онном авиашоу в Ульяновске. «У нас 
действительно есть что показать и 
потенциальным клиентам, и простым 
зрителям», - отметил глава «ОАК-ТС». 

Напомним, воздушное судно номер 
0105 станет вторым, произведенным 
в рамках контракта с Минобороны РФ, 
из 39 заказанных (первое передано в 
апреле текущего года). Контракт был 
подписан в Ульяновске 4 октября 2012 
года между Министерством обороны 
России и ОАО «ОАК-Транспортные 
самолеты» в присутствии Владимира 
Путина. Как прокомментировал вчера 
главком ВТА РФ, «корректировки в 
заказе возможны, но мы надеемся 
получить все необходимое для ВВС ко-
личество модернизированных транс-
портников». 

Кроме того, один «Ил-76МД-90А» с 
бортовым именем «Ульяновск» (завод-
ской номер 0103) 21 ноября прошлого 

года был отправлен в Таганрогский 
авиационный научно-технический ком-
плекс имени Г.М. Бериева по контрак-
ту, заключенному на Международном 
авиатранспортном форуме в Ульянов-
ске в августе 2014 года. Сюда же необ-
ходимо добавить еще два сделанных 
на «Авиастаре» экземпляра «изделия 
476»: борт 0101 проходил аэродина-
мические и статические испытания 
в ЦАГИ, а на ВС номер 0102 (выкатка 
состоялась 15 декабря 2011 года) от-
рабатываются летно-конструкторские 
испытания. Первый его полет прошел 
22 сентября 2012 года. 

О главном

Меры пожарной безопасности в детских лагерях усилят. Соответствующее поручение дал   ►
глава региона в связи со взрывом газового баллона в подмосковном «Доме юного туриста».
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Кто в гости к нам?
 «НГ» выяснила, откуда на родину Ленина прибывают иностранцы,  
чтобы получить работу, а также с деловыми и туристическими целями.  
Традиционно наибольшее количество людей прибывает из Узбекистана.

3 июня   ►
На церемонии закрытия эконедели Сергей Морозов подвел 
итоги деятельности в сфере защиты окружающей природной 
среды. В рейтинге общественной организации «Зеленый па-
труль» регион по состоянию экологии занимает седьмое место 
среди российских субъектов и первое место в ПФО.
В Димитровграде глава региона провел совещание по вопро-
сам подготовки к новому учебному году и началу летней оздо-
ровительной кампании. Также губернатор провел переговоры 
с руководством Димитровградского комбината мясопродуктов. 
По его поручению будет подготовлена программа восстанов-
ления производства. 

4 июня   ►
На встрече с ректором УлГПУ Тамарой Девяткиной глава 
региона обсудил стратегию развития вуза. Сейчас в регионе 
активно развивают школьное вожатское движение. В вузе 
сформировано 23 педагогических отряда. 19 из них будут 
работать в Ульяновской области. Четыре отряда отправятся в 
Крым и на Дальний Восток. 

5 июня   ►
Сергей Морозов представил опыт региона по развитию инно-
вационной инфраструктуры в соцсфере на Всероссийском фо-
руме социальных инноваций в Омске. Губернатор выступил с 
предложением о разработке закона о социальном партнерстве. 
Председатель Совета Федерации ФС РФ Валентина Матвиенко 
дала высокую оценку проводимой работе.

6 июня   ►
Губернатор провел встречу с командующим войсками Цен-
трального военного округа Владимиром Зарудницким, на 
которой обсудил вопросы срочной службы. На совещании 
с председателем совета директоров ГК ЗАО «Фирма «Русь» 
Зинаидой Измайловой говорилось о поддержке производства 
трикотажной продукции. Кроме того, Сергей Морозов посетил 
СПК «Колхоз «Белоярский». По его поручению будет оказана 
поддержка развитию промышленного садоводства.

7 июня   ►
Глава региона посетил Всероссийский Пушкинский праздник 
поэзии в Карсунском районе. На совете по межнациональным 
отношениям, посвященном Дню России и Дню русского языка, 
он предложил ряд законопроектов, связанных с пропагандой 
и сохранением русского языка.

8 июня    ►
Руководитель области вручил награды социальным работ-
никам и поздравил их с профессиональным праздником. На 
встрече с главами районов губернатор обсудил реализацию 
проектов развития муниципальных образований, подготов-
ленных на основе инициатив граждан.

9 июня   ►
В преддверии реализации проекта «Пятилетка благоустрой-
ства» губернатор продолжил серию объездов по вопросам 
благоустройства. На данный момент идет сбор предложений 
для создания перечня объектов, которые войдут в региональ-
ный проект. Также Сергей Морозов открыл международный 
форум «Ветеринарная медицина и продовольственная 
безопасность». В Ульяновском педагогическом колледже 
он провел совещание по вопросу подготовки кадров для 
оборонно-промышленного комплекса. 

дневнИк губернатора

Имя для «Ил-76МД-90А» 
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На сегодня на «Авиастаре-СП» в разной степени готовности  
находятся еще десять самолетокомплектов, полное исполнение 
контракта с Минобороны намечено на конец 2020 года. 
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Десять результатов сдачи ЕГЭ были аннулированы в Ульяновской области,   ►
сообщили на аппаратном совещании. Наибольшее число нарушений - в Чердаклинском районе.

Новости соседей
ЭКОНОМИКА

 Сертификационный центр для произ-
водителей мебели планируется открыть в 
Татарстане. Он будет государственным, 
что позволит снизить себестоимость про-
изводства. Стоимость центра составляет  
11 млн рублей. На данный момент в респу-
блике работают ассоциация мебельных 
и деревообрабатывающих предприятий 
РТ и мебельная ассоциация при торгово-
промышленной палате автограда. 

 Правительство Оренбургской области из-
менило порядок выделения субсидии на ком-
пенсацию части затрат по уплате процентов 
по кредитам. Теперь расчет субсидии будет 
производиться исходя из 2/3 ключевой ставки 
Банка России. Предприниматель, имеющий 
кредиты в российских банках и не имеющий 
просроченных задолженностей перед бюд-
жетами всех уровней, может воспользоваться 
указанной мерой поддержки и возместить до  
1 млн рублей по действующему кредиту.

ЭКОЛОГИЯ
 В Удмуртии в реке Ува массово гибнет 

рыба. В основном всплыли плотва, а также 
щуки, язи и лещи. Местные жители предпо-
лагают, что в воду могли слить промышлен-
ные отходы предприятия, которые находятся 
рядом. Это уже не первый случай гибели 
рыбы, в прошлом году возникла похожая 
ситуация. Сейчас воду и погибшую рыбу 
исследуют на содержание пестицидов, тя-
желых металлов и других элементов.

 Берега Суры в Пензе очистили от мусора. 
Санитарные работы проходили в рамках 
акции «Нашим рекам и озерам - чистые 
берега», которая продлится до 31 июля. В 
ней принимают участие все желающие, а 
заказать технику для вывоза собранного 
мусора можно в районной администрации. 
К слову, подпорную стену на правом берегу 
реки разрисуют местные художники во вре-
мя фестиваля граффити. На ней изобразят 
панорамный вид города.

ПРОИСШЕСТВИЯ
 Двое рабочих в Самарской области от-

равились ядовитыми парами и утонули в на-
копительной емкости. Трагедия произошла 
на канализационно-насосной станции в селе 
Лопатино. Мужчины выполняли профилак-
тические работы. Чтобы извлечь погибших 
из отстойника, спасателям потребовалось 
более трех часов.

 При помощи услуги «Мобильный банк» 
житель Перми перевел себе с чужих счетов 
более 1 млн рублей. На протяжении двух лет 
злоумышленник покупал сим-карты с номе-
рами, которыми ранее пользовались другие 
граждане. Преступник выяснял, какие из них 
были подключены к услуге «Мобильный банк», 
и при помощи смс-паролей переводил деньги 
со счетов пермяков на свой. В общей сложно-
сти ущерб был причинен 55 гражданам.

КУЛЬТУРА
 Выставка картин, сделанных из гвоздей, 

открылась в Нижнем Новгороде. Ее автор, 
местный художник под псевдонимом Mr. 
Nail (от англ. гвоздь), создает портреты с 
помощью гвоздей, молотка и деревянной по-
верхности. Технику своей уникальной работы 
назвал «нэйлингом». Среди железных ше-
девров на выставке представлены портреты 
Иосифа Сталина, Арнольда Шварценеггера, 
Майкла Тайсона, Маргарет Тетчер и других 
известных людей.

 Частный музей самоваров презентовали 
в Саратове. Владелец коллекции - депу-
тат Саратовской областной думы Семен 
Глозман. Старинную домашнюю утварь он 
собирал на протяжении 25 лет. 

СПОРТ
 На спортивных площадках во дворах в 

Оренбурге работают инструкторы. Во вре-
мя школьных каникул они проводят занятия 
с детьми, играют в популярные подвижные 
игры. Ожидается, что каждый день на пло-
щадках будут заниматься тысячи ребят. 

Не трансфер, а переезд!

По мнению губернатора, кодекс профессиональной этики чиновника сле-
дует сделать аналогом присяги - это научит работать добросовестнее. «В 
армии присяга висит на самом видном месте, и все знают, что она значит. 
Кодекс этики чиновника тоже должен быть всегда перед глазами», -  
сказал Сергей Морозов.

Андрей ТВОРОГОВ

О чистоте русского языка, 
ситуации на дорогах и 
демографических проблемах 
региона говорили на 
аппаратном совещании в начале 
рабочей недели.

ЯзыК зАщИТЯТ фИЛОЛОГИ
День русского языка в Ульяновской об-

ласти отмечали в минувшую субботу. Ме-
роприятий было много, но на аппаратном 
совещании обсуждали не их, а проблемы 
чистоты языка. Они, по мнению губернато-
ра, - следствие недостатка профессиональ-
ных филологов.

- Нам нужно увеличить прием на фило-
логические факультеты, - отметил Сергей 
Морозов. - 25 человек, которые хорошо 
знают русский язык и литературу, - этого 
катастрофически мало! Раньше обуча-
ли  около 100 человек! Я считаю, что мы 
должны обратиться к правительству и пре-
зиденту, чтобы они тоже уделили обучению 
филологов особое внимание.

Однако все проблемы современного 
русского языка, по мнению главы региона, 
это не решит. Да и о какой чистоте языка 
можно говорить, если литературные нормы 
игнорируют сами чиновники?

- В важных документах иногда полностью 
игнорируется богатство нашего языка, 
- заявил Сергей Морозов. - В бумагах, к 
примеру, пишется слово «трансфер», а есть 
хорошее русское слово «переезд». Зачем 
творить абракадабру? 

Между тем у Ульяновской области опыт 
по «защите чистоты языка» уже есть. К при-
меру, регион одним из первых вступился 
за букву «Ё», теперь о ней вспомнили и на 
федеральном уровне - готовят регламенты 
использования. 

«КРЕПКА СЕМЬЯ -  
СИЛЬНА РОССИЯ»

Форум под таким названием, который 
прошел на минувшей неделе в Димитров-
граде, вызвал бурное обсуждение. Дело 
в том, что демографические показатели 
Ульяновской области, по мнению губер-
натора, далеки от идеальных (особенно в 
плане смертности), а конкретного плана 

действий по выходу из ситуации по итогам 
форума так и не появилось.

По мнению начальника управления по се-
мейной и демографической политике Ольги 
Желтовой, главное, что показал форум, - 
недостаток системной профилактической 
работы в сфере здравоохранения.

- У нас должна быть выстроена четкая 
система под управлением областного 
центра медицинской профилактики, - до-
бавила она, - а помимо этого мы не должны 
забывать о работе с руководством муни-
ципальных образований. Каждый раз вы-
езжаем, рассказываем одни и те же вещи, 
а ситуация почти не меняется.

- Все наши специалисты уже проходят со-
ответствующее обучение, так что в скором 

времени система профилактической рабо-
ты будет запущена на полную мощность, 
- отметил министр здравоохранения Павел 
Дягтярь. - Более того, у нас идет взаимо-
действие с федеральными институтами, мы 
перенимаем лучший опыт.

СТыдНО зА дОРОГИ
Ситуация на дорогах, как высказался 

губернатор Сергей Морозов, сейчас ужас-
ная.

- Огромное количество трещин, мелких 
выбоин. Как только снег сошел - дорож-
ники начали работать. А потом бросили. 
К октябрю, думают, подлатаем! А то, что 
люди возмущены, никого не волнует! Даже 
ограждения, в которые вложили много 
денег, ржавые до невозможности, стыдно 
смотреть, - заявил он.

Дорожники в свою очередь пообещали 
бросить на ямочный ремонт и восстанов-
ление полотна дополнительные силы. По-
смотрим?

25 филологов - этого  
катастрофически мало!

Доступно и качественно
Возводимые объекты жилой недвижи-
мости и проблемные аспекты развития 
строительной отрасли в регионе стали 
темой выездного совещания с участием 
губернатора Сергея Морозова. 

Руководители области побывали на трех 
строительных площадках в дальнем За-
свияжье - «Новая жизнь», «Юго-Западный» 
и УКСМ. Здесь работы ведутся в соответ-
ствии с исполнением майских указов пре-
зидента России об обеспечении граждан 
доступным и комфортным жильем. 

В частности, на площадке в районе парка 
«Молодежный» предполагается возведение 
в ближайшие годы более десятка много-
квартирных домов экономкласса площадью 
166 тысяч квадратных метров. Первый дом 
планируется сдать уже к концу следующего 
года. В плане у компании-застройщика ком-
плексный подход - в новом микрорайоне 
должны сразу же появиться детские сады 

(расположатся на первых этажах домов), 
кабинеты врачей общей практики, торговые 
и спортивные комплексы, площадки для 
активного отдыха, паркинг на 1 800 авто-
мобилей. В соответствии с генеральным 
планом Ульяновска также будет вестись 
развитие транспортной инфраструктуры. 
В продолжении улицы Шолмова начнется 
строительство новой автодороги до улицы 
Минаева, что позволит разгрузить маги-
страли Засвияжья.

В ближайшее время изменится облик и 
поселка УКСМ, где в рамках реновации уже 
сданы три дома. Государственно-частное 
партнерство с объемом инвестиций на 
сумму более чем в 600 млн рублей позво-
лило переселить горожан из ветхого и ава-
рийного жилья в новые благоустроенные 
квартиры. В настоящее время застройщик 
начинает второй этап переселения, в ходе 
которого планируется приобрести кварти-
ры для переселения жителей еще шести 
многоквартирных домов.

На третьей площадке в микрорайоне 
«Юго-Западный» строительство ведется в 
рамках комплексного освоения территории. 
В эксплуатацию уже сдано 86 тысяч квадрат-
ных метров жилья, построен детский сад на 
240 мест, проложены новая автодорога и 
инженерные коммуникационные сети.

- По оперативным данным, темпы роста 
сдачи жилья в Ульяновской области суще-
ственно превышают плановые показатели, 
- отметил губернатор Сергей Морозов. 
- Сегодня в Ульяновске в перспективно 
развивающихся микрорайонах строится 
качественное жилье. Наша задача - стиму-
лировать покупательскую способность и 
помочь людям с помощью государственных 
жилищных и ипотечных программ приобре-
сти новые комфортные квартиры. 

Одна из таких федеральных программ - 
«Жилье российской семье», в которой Улья-
новская область активно участвует и вошла 
в десятку лучших по стране. Подробно о ней 
«НГ» рассказала в прошлом номере.
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Специалисты Фонда модернизации ЖКК провели мастер-класс по приемке работ в МКД   ►
в Димитровграде. Аналогичные занятия пройдут летом и в других муниципальных образованиях.

Время платить
Задолженность за 
потребленный газ, 
отсутствие четко 
налаженной платежной 
дисциплины и нежелание 
искать пути выхода из 
кризиса несвоевременных 
расчетов с поставщиком 
- типичное явление для 
многих коммунальных 
предприятий региона. 

В ООО «Газпром Межрегион-
газ Ульяновск» бьют тревогу - за-
долженность только ряда город-
ских управляющих компаний за 
поставки природного газа в на-
стоящее время составляет почти  
32 миллиона рублей.

Ситуация с расчетами за потре-
бленный энергоресурс, к сожале-
нию, не нова и традиционна. Управ-
ляющие компании не всегда спешат 
рассчитаться с поставщиком. Долги 
накапливаются на протяжении дли-
тельных месяцев (а порой и годов), 
превращаясь в астрономические 
цифры. Меры воздействия в виде 
ограничительных мероприятий и 
возможных перебоев в поставке 
газа не особо пугают нерадивых 
коммунальщиков, которые пытаются 
в подобной ситуации прикрыться 
населением, словно завесой, и уйти 
от ответственности. 

Особо остро эта проблема стоит в 
многоквартирных домах с так назы-
ваемыми автономными крышными 
котельными, где цена газа включена 

составляющей частью в тариф на 
горячую воду и отопление. Произ-
вести расщепление газовой состав-
ляющей здесь весьма сложно, как и 
добиться своевременной оплаты от 
управляющей компании, обслужи-
вающей эту самую котельную. 

В  с в о е  о п р а в д а н и е 
коммунальщики-должники пытаются 
переложить вину на самих жителей 
- якобы они не платят, в этом и кро-
ется главная причина. Однако, как 
показывает практика, обвинять по-
головно в неплатежах самих граждан 
нельзя, они-то как раз в большинстве 
своем в положенные сроки рассчи-
тываются за коммунальные услуги. 
Как нельзя, впрочем, и утверждать, 
что все управляющие компании не 
рассчитываются с поставщиками 
ресурсов. Скажем, в случае, когда 
прием платежей осуществляет РИЦ, 
газовики своевременно получают 
оплату за голубое топливо и свою 
составляющую часть из тарифа на 
отопление и горячую воду. Но когда 
коммунальщики самостоятельно, 
минуя агентов по сбору платежей, 
занимаются сбором денег, этих 
самых денег-то и не оказывается у 
поставщика газа. 

Наглядным примером является 
ситуация, сложившаяся в Ульянов-
ске с ООО «УК Инвестстрой М», под 
управлением которой находится 
несколько многоквартирных домов 
по улицам Ипподромной и Кирова 
(«Симбирские высотки»). Задолжен-
ность этой компании перед ООО 
«Газпром Межрегионгаз Ульяновск» 
достигла 12 миллионов рублей, 
коммунальщики не рассчитываются 
более двух лет - с апреля 2013 года. 

Оплата если и поступает, то мизер-
ная и только от судебных приставов 
по решениям суда. 

ООО «Газпром межрегионгаз 
Ульяновск» было вынуждено об-
ратиться в надзорные органы. Про-
куратура Ленинского района в ходе 
проверки установила, что в «Инвест-
строй М» незаконно использовались 
средства, собранные с жильцов за 
коммунальные услуги. Руководство 
этой управляющей компании при-
своило свыше 1,8 млн рублей, на 
которые была приобретена недви-
жимость, впоследствии сданная в 
аренду. По материалам прокурор-
ской проверки весной текущего 
года было возбуждено уголовное 
дело, в настоящее время ведется 
следствие. Как сообщает сайт об-
ластной прокуратуры, руководителю 
управляющей компании Назарову 
Владимиру Васильевичу грозит до 
4 лет лишения свободы. 

ООО «Газпром межрегионгаз 
Ульяновск» намерено довести это 
дело до конца и добиться справед-
ливого наказания, а также получить 
причитающиеся ему средства. Но 
помимо наказания в конкретном 
случае необходимо добиваться и 
выполнения взятых на себя обя-
зательств от других управляющих 
компаний. Например, аналогично 
«Инвестстрой М» работает и ООО 
«УК «Дом» (руководитель - Науме-
туллов Радик Рифкатович) Их за-
долженность за потребленный при-
родный газ - 2,5 млн рублей, оплата 
производится редко и с большими 
задержками. Еще одно проблемное 
теплоснабжающее предприятие 
- группа компаний «Альфаком» 

(руководитель - Уразаев Эдуард 
Радикович), их совокупные долги 
превышают сегодня 15,5 млн ру-
блей. Здесь также ссылаются на не-
платежеспособность населения. По 
заявлению региональной газовой 
компании на этом предприятии так-
же начата прокурорская проверка.

Проблема своевременных рас-
четов с поставщиками энергоресур-
сов настолько остро стоит по всей 
стране, что ее решение под свой 
контроль взял глава государства. На 
совещании с членами правительства 
весной текущего года Владимир Пу-
тин заявил: «Дисциплину нужно под-
держивать в экономике в целом, фи-
нансовую дисциплину - тем более. 
И в отраслях экономики, и в ЖКХ 
обязательно, иначе это будет рас-
холаживать всю систему и наносить 
реальный ущерб энергетикам». 

Следует отметить, что руковод-
ство городской исполнительной 
власти совместно с руководством 
ООО «Газпром межрегионгаз Улья-
новск» активно участвует в процессе 
осуществления контроля над дея-

тельностью городских управляющих 
компаний в рамках федеральных за-
конов, где четко прописаны обязан-
ности предприятий-потребителей и 
сроки их исполнения. 

Совсем недавно все управляющие 
компании прошли отбор и получили 
лицензии на свою деятельность. 
В их число, к сожалению, вошли и 
те, кто сегодня имеет огромную за-
долженность перед поставщиками 
ресурсов. У надзорных органов по-
явились рычаги воздействия на ком-
мунальщиков вплоть до лишения их 
лицензии. Не исключено, что и через 
такой механизм начнет применяться 
воздействие на должников. 

Ясно одно: региональная газовая 
компания «Газпром межрегионгаз 
Ульяновск» настроена решительно, 
на их стороне законодательная 
база, пристальный контроль феде-
рального центра и его помощь в на-
лаживании платежной дисциплины 
на рынке ЖКХ-услуг. Время накап-
ливать долги и уходить при этом от 
ответственности, похоже, уходит в 
прошлое. Настает время платить.

Ульяновцы сделали 
свой выбор 

Подведены итоги работы первых 
площадок предварительного 
голосования «Единой России». 
Более 14 тысяч жителей 
областного центра приняли в 
нем участие.

Напомним, с 1 июня в Ульяновске началось 
голосование в избирательных округах № 29, 
30, 20, 7, 6, 5.

В этом году процедура предварительного 
народного голосования проходит по самой 
открытой модели, при которой любой же-
лающий может стать как кандидатом, так и 
выборщиком.

Самыми активными оказались жители 
Ленинского избирательного округа № 30. 
Здесь явка составила более 20 %.

Победителями в Ленинском районе стали 
Игорь Любченков (избирательный округ  
№ 29) и Марина Беспалова (избирательный 
округ № 30).

- Для меня предварительное народное 
голосование - это точка отсчета работы на 
следующий период. Очень важно - контакты 
с избирателем и пожелание, видение, как 
должен развиваться округ, район, город, та 
или иная территория, та или иная улица или 
двор, - прокомментировала итоги предва-
рительного голосования глава города Улья-
новска, участник народного голосования 
«Единой России» Марина Беспалова.

- На протяжении пяти лет мы постоянно 
выполняем наказы, работаем с избирате-
лями, жителями округа. Особое внимание 
уделяем детям, школам, детским садам. Вы-
полнение наказов - это и есть наша депутат-
ская работа и наша программа депутатская. 

Потому что общение с жителями - это самое 
сложное, но самое нужное для них. Спасибо 
жителям, которые поддержали меня. Я буду 
также активно работать и выполнять наказы, 
- отметил депутат Ульяновской городской 

думы, участник предварительного народного 
голосования Игорь Любченков.

В Засвияжском избирательном округе 
№ 20 ульяновцы поддержали кандидатуру 
Руслана Сеюкова.

Жители Заволжского района проголосо-
вали за кандидатуры Игоря Буланова (изби-
рательный округ № 6), Петра Столярова (из-
бирательный округ № 7)и Николая Лазарева 
(избирательный округ № 5).

Участник предварительного народного 
голосования «Единой России» Игорь Була-
нов также поблагодарил жителей округа за 
оказанное ему доверие. 

- Большое спасибо жителям за то, что они 
поддержали мою программу. Поступило 
очень много письменных предложений и 
обращений, которые в последующем будут 
включены в работу по округу. Очень приятно, 
что люди нашли время и пришли проголосо-
вать, - подчеркнул Буланов.

В избирательном округе № 7 приняли  
участие в голосовании около 3 тысяч 
ульяновцев. Как отметил заместитель 
главы города Ульяновска, участник на-
родного голосования «Единой России» 
Петр Столяров, предварительное народ-
ное голосование - это оценка доверия на-
селения к тем кандидатам, которые будут 
участвовать на выборах в Ульяновскую 
городскую думу.

СПРАВКА «НГ»
Предварительное народное голосова-
ние продлится до 5 июля. Ознакомиться 
с графиком голосования можно на сайте 
Ulyanovsk.er.ru в разделе «Предварительное 
голосование-2015».
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Более 1 500 человек участвовали в крестном ходе с чудотворной Жадовской иконой Божией Матери в Ульяновске.   ►
До 14 июня святыня пробудет в Спасо-Вознесенском кафедральном соборе.

Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

вопрос - ответ

с праздНиком!

Не выходя из дома

Дважды гражданин

Наталия ШИШОВА

Жители области могут получить 
подтверждение своих учетных 
записей в специализированных 
центрах обслуживания 
пользователей портала 
госуслуг. 

В регионе сегодня открыт 61 подобный 
центр, механизм работы которых очень 
прост. Так, чтобы воспользоваться госу-
дарственными услугами через Интернет, 
гражданам необходимо зарегистриро-
ваться на портале госуслуг Российской 
Федерации. Часть услуг ресурса доступ-
на сразу после заполнения регистра-
ционной формы и не требует активации 
учетной записи (подтверждения лич-
ности). Однако для получения услуг в 
сферах социальной защиты, регистрации 
актов гражданского состояния, образо-
вания, занятости, транспорта гражданам 
необходимо получить подтвержденную 
учетную запись. Сделать это как раз 
можно в специализированных центрах 
обслуживания пользователей портала 
госуслуг, функционирующих на базе ис-
полнительных органов государственной 
власти и органов местного самоуправ-
ления. Для этого пользователю понадо-
бится паспорт.

- Возможность получать государственные 
услуги удаленно позволяет гражданам су-
щественно экономить время. Несомненно, 
это удобно. С помощью портала жители 
могут получать услуги, не выходя из дома. 
Зарегистрированные пользователи могут 
оплачивать штрафы, отслеживать пенсион-
ные накопления, записывать детей в детса-
ды и многое другое. Кроме того, получение 
госуслуг в электронном виде повышает 
прозрачность процесса взаимодействия 
гражданина и государства, - отметила 

первый заместитель председателя прави-
тельства Ульяновской области Светлана 
Опенышева.

По региону уже зарегистрировано  
 310 подтвержденных учетных записей. По 
данным Минкомсвзяи РФ на май, в рей-
тинге доступности центров обслуживания 
Ульяновская область занимает 39-е место 
среди регионов. 

Сегодня ведутся работы по откры-
тию дополнительных ЦО в сельских и 
городских поселениях: Чуфаровском, 
Глотовском, Валгусском, Коржевском, 
Новомайнском,  Мулловском,  Ново -
слободском, Елаурском, Тушнинском, 
Силикатненском, Красногуляевском, 
Октябрьском, Мирновском, Подкуров-

ском, Ясашно-Ташлинском, Красно-
борском.

Напомним, в соответствии с указом 
президента РФ к 2018 году доля граждан, 
использующих механизм получения го-
сударственных и муниципальных услуг в 
электронной форме, должна составлять не 
менее 70% населения.

справка «НГ» 
Дополнительную информацию по вопросу 
функционирования специализированных 
центров обслуживания в Ульяновской об-
ласти можно получить на портале госуслуг 
и на сайте электронного правительства 
области.

Я сейчас оформляю гражданство 
Венгрии. После получения планирую 
остаться жить в России. Знаю, что по 
закону необходимо подать докумен-
ты о двойном гражданстве. Вопрос, 
который меня интересует, заклю-
чается в следующем: в какой орган 
власти надо обращаться и какой срок 
отводится на подачу требующихся 
документов, а также какие бумаги 
требуется предоставить?

Кирилл Фомин,  
Ульяновск

Комментирует пресс-секретарь УФМС 
России по Ульяновской области Дарья 
Паршина:

- Федеральным законом от 31 декабря 
2014 года № 507-ФЗ установлена обязан-
ность граждан Российской Федерации, 
имеющим или приобретшим гражданство 

иностранного государства либо вид на 
жительство или другой документ, подтверж-
дающий право постоянного проживания в 
иностранном государстве, в течение двух 
месяцев со дня приобретения уведомить об 
этом органы Федеральной миграционной 
службы России. 

Для лиц, постоянно проживающих за 
границей, в соответствии с действующим 
законодательством уведомление необходи-
мо подать не позднее 30 дней со дня въезда 
в Российскую Федерацию. 

Уведомление можно подать в любых 
отделениях почтовой связи и терри-
ториальных пунктах УФМС России по 
Ульяновской области. К заполненному 
бланку уведомления о наличии двой-
ного гражданства необходимо при-
ложить копии российского паспорта и 
документа, позволяющего постоянно 

проживать на территории иностранного 
государства. 

Обращаем внимание, что за несвоевре-
менную подачу уведомления статьей 19.8.3 
КоАП РФ предусмотрено наложение адми-
нистративного штрафа. За неисполнение 
обязанности по уведомлению о наличии 
гражданства (подданства) иностранного 
государства российским законодатель-
ством предусмотрена уголовная ответ-
ственность. 

По внесенным изменениям также теперь 
возможно подать уведомление по дове-
ренности. В случае подачи уведомления 
уполномоченным представителем лица к 
уведомлению кроме вышеперечисленных 
документов необходимо приложить копию 
нотариально заверенной доверенности и 
копию документа, удостоверяющего лич-
ность уполномоченного представителя.

Дорогие симбиряне! 
Сердечно поздравляю вас с  замечатель-

ным государственным праздником - Днем 
России! Этот день является поистине объе-
диняющим для всех граждан нашей много-
национальной страны. Ведь этот праздник 
посвящен независимой, сильной и свобод-
ной нашей Отчизне - России!

Славная история нашего Отечества вос-
ходит к Крещенской купели, в которой не-
когда разделенные племена стали единым 
народом, положившим себе в основание 
жизни высокие христианские идеалы. Имен-
но с этого исторического события благо-
даря равноапостольному великому князю 
Владимиру началась многовековая история 
великой России. И сквозь столетия святая 
Русь утверждалась, прирастая святынями, 
храмами и монастырями.

Наша Отчизна явила миру сонм выдаю-
щихся людей и великих угодников Божиих, 
которые положили жизнь свою ради про-
цветания своего земного Отечества. И в этот 
праздничный день мы должны еще раз об-
ратить свой мысленный взор на пример тех, 
кто являлся движущей силой своей эпохи, 
кто воплощал в себе духовные идеалы, став-
шие сердцевиной жизни русского народа.

Будем же достойными чадами нашей 
Богом хранимой Отчизны. Только помня и 
претворяя в жизнь образцы веры и служе-
ния народу, мы можем твердо сказать, что 
Россия сильна духом, независима и сво-
бодна, потому что руководима не времен-
ными человеческими интересами, а Божией 
правдой!

Митрополит Симбирский  
и Новоспасский Феофан

добрые вести

Победила семья!
6 июня в Чердаклинском районе прошел 

IV Межнациональный туристический слет 
семей «Наша многонациональная Победа!», 
посвященный 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Приняли участие 
семь семей: Даричевых из п. Пятисотенный, 
Каратаевых из с. Уразгильдно, Гимадеевых 
из сел Уразгильдино и Татарский Калмаюр, 
Киямовых из р.п. Чердаклы, Горшковых из 
р.п. Чердаклы, Хакимовых из с. Енганаево, 
Долганиных из п. Первомайский.

Бурю восторга вызвал конкурс «Полоса 
препятствий». Ярко и зрелищно прошел 
конкурс семейного блюда «Хлебосольный 
стол - украшение моего народа».

По итогам семейного туристического 
слета первое место заняла семья Киямовых, 
второе - Хакимовых, третье - Долганиных. 
Победителю вручили сертификат на бес-
платную путевку в летний оздоровительный 
лагерь Ульяновской области. Грамоты полу-
чили: Горшковы - как самая молодая семья, 
Каратаевы - как самая дружная семья, Кия-
мовы - как самая активная семья.

Участники районного туристического сле-
та от души благодарят организаторов.

Не забудьте и вы поделиться  
с редакцией «НГ» позитивной новостью!
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На улицах облцентра установили 115 декоративных вазонов, 20 вертикальных цветочниц,   ►
13 зеленых фигур. Сейчас прорабатывается вопрос о местах установки еще 40 зеленых фигур.

Иван ПОРФИРЬЕВ

В Ульяновской области введены меры 
по профилактике сибирской язвы после 
случая заражения в соседнем регионе. 

Информация о появлении в Саратовской 
области животных, больных сибирской 
язвой, появилась в конце прошлой недели. 
Сам же случай был отмечен в четверг в 
Балашовском районе. Болезнь зарегистри-
ровали у троих местных жителей. 

Хотя, судя по всему, сибирская язва 
«гуляет» по этому муниципалитету еще с 
весны. Такой вывод можно сделать из со-
общения, опубликованного Саратовским 
управлением Россельхознадзора. В нем 
говорится, что заражение жители Балашов-
ского района получили 27 мая, когда кололи 
быка на площадке одного из фермерских 
хозяйств. О забое не были проинформиро-
ваны специалисты, которые могли предот-
вратить заражение. 

Балашовский район с Ульяновской об-

ластью не граничит. Но это для человека 
есть административные границы, а для 
спор сибирской язвы - нет. Учитывая, что 
инфицированные животные гуляли по тер-
ритории соседней Саратовской области 
около месяца, исключать проникновение 
болезни на территорию нашего региона, 
как минимум, в южные районы, не стоит. 

В связи с этим начиная с этой недели в 
Ульяновской области принимаются меры 
по профилактике сибирской язвы. В част-
ности, в медицинских учреждениях усилен 
контроль за клиническими проявлениями 
этого заболевания. Кроме того, по словам 
заместителя председателя правительства - 
министра здравоохранения Павла Дегтяря, 
в ближайшее время с главврачами больниц 
будет проведен семинар на соответствую-
щую тему. На нем медикам напомнят о том, 
какие клинические показания имеются при 
сибирской язве, как ее диагностировать и 
лечить. 

К населению же представители регио-
нального минздрава обращаются с призы-

вом идти к врачу при первых же возможных 
симптомах сибирской язвы. Они таковы: 
повышение температуры, головная боль, 
тошнота, сонливость. Один из наиболее 
характерных признаков - гемморогические, 
то есть кровяные, воспаления кожи, лим-
фатических узлов и внутренних органов. 
Чаще всего у людей протекает кожная 
форма заболевания. Реже - кожная и ле-
гочная. 

От человека к человеку это заболевание 
практические не передается. Заразиться 
сибирской язвой можно от животных - 
крупного рогатого скота, овец или свиней. 
Причем заражение может произойти как 
при простом контакте с животными, так и, 
как это произошло с саратовскими крестья-
нами, при обработке мяса. 

К слову, уже к 5 июня саратовские спе-
циалисты смогли выявить очаг заражения 
сибирской язвой на своей территории и 
приступить к работе по его ликвидации. 
Так что будем надеяться, что эта зараза 
до нас не доберется. 

Стоп, язва!

Садоводам в помощь 
Для развития садоводства, по подсчетам 
экспертов министерства сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов, 
ежегодно необходимо 7,5 млн рублей.

Средства нужны, чтобы раскорчевать ста-
рые сады и в течение ближайших трех-пяти 
лет увеличить площади многолетних насаж-
дений плодово-ягодных культур на 50%. За 
счет использования интенсивных технологий 
возделывания, применения перспективных 
высокоурожайных сортов и посредством 
увеличения финансирования отрасли объем 
производства плодово-ягодной продукции 
за аналогичный период может быть увеличен 
на 65 - 70%.

- На ближайшие пять лет производство 
фруктов является для нас приоритетным на-
правлением. Мы говорим не только о разви-
тии промышленного садоводства. Нам также 
нужно заниматься переработкой продукции 
растениеводства, - отметил губернатор 
Сергей Морозов, открывая совещание, по-
священное садоводству.

Глава региона поручил разработать вари-
анты поддержки промышленного садовод-
ства, чтобы обеспечить выполнение задачи 
в области импортозамещения.

На данный момент в области работают 
три организации, специализирующиеся на 
садоводстве: СПК «Колхоз «Белоярский», 
СХПК «Степной сад» и ООО «Чеботаевка». В 
2015 году к этому списку присоединяются 
ООО «СХП «Волжанка», ИП КФХ Сентягаев, 
которые также приняли решение заниматься 
промышленным садоводством.

По словам председателя СПК «Колхоз 
«Белоярский» Виктора Миндерова, садовод-
ческая отрасль сельского хозяйства имеет 
особую специфику. На начальном этапе 
работ предприятию требуются значительные 
вложения для закладки и ухода за садами. 
Получение продукции возможно только че-
рез пять-семь лет после посадки деревьев.

- На этот период очень важна финансовая 
поддержка. Благодаря субсидированию за-
трат по закладке многолетних насаждений 
и уходу за ними с 2010-го до 2015 года нам 
удалось начать восстановление семечково-
го сада и полностью восстановить отрасль 
питомниководства, - сообщил Виктор Мин-
деров.

Как рассказал заместитель министра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Александр Братяков, потребность 
населения региона во фруктах составляет 
57,5 тыс. тонн. В 2014 году плодов и ягод в 
Ульяновской области произведено 16,5 тыс. 
тонн (28% от потребности), в том числе в 
сельхозпредприятиях - 685 тонн.

ТрикоТажному парку быТь
Правительство области окажет  
государственную поддержку реализации 
проекта создания индустриального  
трикотажного парка.

Договоренность о его создании достигну-
та между губернатором Сергеем Морозовым 
и председателем совета директоров ГК ЗАО 
«Фирма «Русь» Зинаидой Измайловой.

- Этот крупнейший трикотажный парк по-
зволит нам производить необходимую про-
дукцию не только для Ульяновской области, 
но и для Российской Федерации. Сегодня 
очень удачное время, когда в рамках про-
граммы импортозамещения ваша компания 
сможет стать такой же узнаваемой, как и 
прежде, и освоить большое количество рын-
ков, - подчеркнул глава региона.

Как рассказала Зинаида Измайлова, не-
смотря на сложные экономические условия, 
предприятие развивается. Сейчас налажен 
сбыт товаров в другие регионы, ведется 
сотрудничество с крупными федеральными 
сетями.

Напомним, с января 2014 года в регионе 
действует закон о предоставлении льготы 
по налогу на имущество для предприятий 
текстильной и швейной отраслей. 

Лес - это не свалка
Иван ПОРФИРЬЕВ.  
Оксана МОИСЕЕВА

Проблема 
несанкционированных свалок 
стоит настолько остро, что 
поднимают ее уже на высшем 
уровне. 

Проблеме несанкционированных свалок 
было посвящено недавно состоявшееся 
заседание экологической палаты региона. 
Обсуждали на нем те районы, в которых 
проблема с утилизацией ТБО стоит осо-
бенно остро. Например, Ульяновский район 
(наравне с Инзенским и Сурским райо-
нами, Ульяновском и Новоульяновском) 
стал антилидером по числу свалок. В этом 
муниципалитете собственной свалки нет, 
поэтому приходится свозить мусор на те 
полигоны, которые относятся к Ульяновску - 
в Баратаевку, Большие Ключищи и Красный 
Яр. Учитывая немалую площадь района, это 
не всегда удобно, хотя, как отмечали пред-
ставители района, потенциально террито-

рия для строительства полигона ТБО есть 
- это бывший танковый полигон недалеко 
от села Новая Беденьга. Проблема в том, 
что территория эта до сих пор принадле-
жит Министерству обороны РФ, хотя и не 
используется. 

Вообще же на территории региона, по 
информации областного минсельлесхоза, 
за прошлый год было выявлено 989 несанк-
ционированных свалок. 968 из них удалось 
ликвидировать. Чтобы не допустить созда-
ния новых помоек, экологи ведут активную 
работу. Например, ограничивается въезд в 
леса, куда предприниматели уже привыкли 
безнаказанно ввозить мусор. Там просто 
перегораживают дороги. К тому же есть и 
реальные штрафы в отношении таких на-
рушителей. 

Еще одна весьма действенная мера нач-
нет работать со следующего года. Ею станет 
обязательное заключение договора о вывозе 
мусора, который должны будут подписывать 
в том числе жители частных домов. А пред-
ставители регионального минстроя и ЖКК 
выступили при этом за введение в регионе 
единого оператора, который и вывозил бы, 
и утилизировал бы мусор. 

Из первых уст:
Руководитель комиссии по вопросам бюджетной политики, ЖКХ, экологии и сельского 
хозяйства общественной палаты Ульяновской области Вячеслав Ярош:

- Во всех районах области действуют муниципальные общественные палаты, во многих 
сформированы профильные общественные советы, избраны сельские старосты. Их роль в 
выявлении несанкционированных свалок и ликвидации их могла бы быть гораздо большей.

в тему
Тема свалок поднималась и на закрытии 
V Поволжской экологической недели. Вы-
ступавший на нем глава региона озвучил 
данные об экологической обстановке и 
природоохранной деятельности в Улья-
новской области. В частности, Сергей 
Морозов остановился на наиболее акту-
альных вопросах, таких как загрязнение 
атмосферного воздуха и водных объектов, 
использование природных ресурсов, си-
стема сбора и переработки отходов, эко-
логическое воспитание, особо охраняемые 
природные территории.
- Согласно рейтингу общественной органи-
зации «Зеленый патруль», наш регион по 
состоянию экологии стабильно занимает 
седьмое место среди российских субъ-
ектов и первое место в ПФО, - отметил 
Сергей Морозов.
В своем выступлении губернатор расска-
зал не только о выполненных задачах по 
сохранению окружающей среды, но и на-
метил перспективы развития и обозначил 
текущие задачи в области экологии, стоя-
щие перед регионом. Результатом работы 
V Поволжской экологической недели стала 
подготовка и подписание двух документов: 
экологической доктрины Ульяновской об-
ласти, которая будет реализовываться в 
три этапа в течение 2015 - 2030 годов, и 
распоряжения губернатора «О сохранении, 
благоустройстве и использовании родни-
ков в Ульяновской области». 
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Более 132 миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 132,5 тысячи человек.
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Работа как поступок
Ольга ВАСЮКОВА

Сертификаты на 100 тысяч рублей получи-
ли семь социальных работников.

Они стали победителями ежегодного кон-
курса профмастерства. Сертификаты вручал 
лично губернатор Сергей Морозов 8 июня на 
торжественном мероприятии, посвященном 
профессиональному празднику. Почетными 
грамотами Министерства труда и социаль-
ной защиты РФ, региональными знаками 
«За веру и добродетель», «За трудовую до-
блесть», а также почетными грамотами и 
благодарственными письмами губернатора 
были удостоены 32 представителя отрасли.

- Искренне признателен вам за то, что 
изо дня в день вы превращаете сложную 
систему государственной социальной по-
литики в непрерывную череду добрых дел 
и поступков, которые всегда находят своего 
адресата. Для меня, как главы региона, это 
очень значимо. Ведь сегодня мы всеми 
силами стремимся создать в Ульяновской 
области достойные и комфортные условия 
для каждого человека независимо от его 
возраста, здоровья или социального поло-
жения. А вопрос повышения качества жизни 
отдельных категорий наших земляков, осо-
бо нуждающихся в попечении государства, 
стоит у нас на повышенном контроле. Для 
его успешного решения мы приступили к 
реализации на территории региона совер-
шенно новой социальной политики - более 
адресной, эффективной, включающей в себя 
инновационные подходы и современные тех-
нологии, - подчеркнул губернатор.

Как пояснила начальник главного управ-
ления труда, занятости и социального бла-
гополучия региона Екатерина Сморода, в 
системе соцзащиты области работают около 
шести тысяч человек.

- Соцподдержку сегодня получают более 
480 тысяч жителей области, то есть каждый 
третий ульяновец. Наши специалисты про-
изводят более 120 выплат. Несмотря на 
внушительный объем, в регионе постоянно 
ведется работа по повышению качества 
предоставляемых услуг, - прокомментиро-
вала Екатерина Сморода.

Лидер  
по добрым делам
Лариса ИВАНОВА

В Ульяновске появится общественная на-
града - знак «Орден доброты».

Об этом заявили на заседании расширен-
ного совета при губернаторе Ульяновской 
области по развитию социальной сплочен-
ности. Эта награда будет являться обще-
ственным поощрением за деятельность, 
направленную на развитие благотворитель-
ности и меценатства, на обеспечение каче-
ства жизни населения региона и развитие 
гражданского общества, а также за решение 
самых важных для населения вопросов со-
циального развития. Обладателем почетного 
знака может стать каждый ульяновец не-
зависимо от рода деятельности. Решение 
о присвоении ордена останется за обще-
ственной палатой региона. Торжественное 
награждение планируется в конце года.

Сегодня готов эскиз знака, в его централь-
ной части изображены сердце - символ люб-
ви и две ладони, обозначающие творчество. 
Над ладонями парит белый голубь - символ 
мира и чистоты.

«Орден доброты» разработан в качестве 
одной из мер поощрений за развитие соци-
альной сплоченности. Напомним, в 2014 году 
в регионе была разработана ее концепция. На 
совете чиновники представили план разви-
тия социальной сплоченности и предложили 
внедрить в регионе проект «Доброе сердце». 
В нем смогут принять участие все желающие, 
кто захочет вершить хорошие дела. Самых ак-
тивных будет оценивать координационный со-
вет по развитию социальной сплоченности.

вание в рамках ЕГЭ идет только 
по учебным показателям. В 
некоторых зарубежных странах 
абитуриенты, подающие на дан-
ное направление подготовки, 
обязаны пройти предваритель-
но психологический тест.

- А ЕГЭ не показывает уме-
ния сопереживать и сочув-
ствовать…
- Студенты в процессе подачи 

документов и в ходе обучения 
стараются понять - смогут они 
работать в выбранной профес-
сии или нет. Но так как на этапе 
выбора профессии и поступле-
ния в вуз мы рассказываем все 
о данном направлении подго-
товки, чтобы вчерашний школь-
ник смог решить - подавать или 
не подавать заявление, то во 
время обучения студенты «не 
отсеиваются», продолжают 
учиться. Это показатель, что 
ребятам нравится учиться.

И в науку,  
И на работу

- Я так понимаю, обучение 
на социального работника 
- это процесс достаточно 
сложный?
- Учебный план данного на-

правления подготовки делится 
на несколько блоков дисци-
плин: социально-гуманитарный, 
естественно-математический. 
В профессиональном бло-
ке студенты изучают дис-
ц и п л и н ы  ю р и д и ч е с к о г о , 
управленческого, психолого-
педагогического, медицинско-
го и, конечно же, социального 
характера. Такой широкий 
спектр дисциплин необходим 
для того, чтобы ребята имели 
возможность работать специа-
листами в любых учреждениях 
социальной сферы.

- Но ведь обучение - это 
еще и научная работа?
- Наши студенты, начиная со 

второго курса, пишут научные 
студенческие статьи, курсовые 
работы, на четвертом курсе они 
работают над выпускной квали-
фикационной работой. В рам-
ках студенческих научных ра-
бот проводятся исследования, 
разрабатываются социальные 
программы, часть которых вне-
дряется в социальных органи-
зациях. Самые лучшие мы ста-
раемся отправить на различные 
конкурсы как регионального, 
так и всероссийского уровней. 
Наши студенты себя отлично 
показывают. Одно из наших по-
следних достижений - участие 
во Всероссийской студенче-
ской олимпиаде по социальной 
работе в Москве, где мы заняли 
первое место в номинации «Со-
циальный ролик».

- А что касается их про-
фессиональных успехов 
- следите ли за судьбами 
студентов?
- Мы всегда следим за судь-

бами своих студентов и зна-
ем, что в основном они хотят 
работать по специальности - и 
больше половины работают. К 
сожалению, не все могут найти 
рабочие места.

ПрофессИИ 
24 года

- Но вы же говорили, что 
профессия востребована…
- Профессия действительно 

востребована. Социальная 
сфера развивается, а ставок, 
к сожалению, мало. Необходи-
мо в учреждениях социальной 
сферы вводить ставки соци-
альных работников, социаль-
ных педагогов.

- Какова вообще история 
социальной работы в Рос-
сии?
- В России социальная работа 

официально появилась с 1991 
года, когда постановлением 
Госкомтруда СССР ввели до-
полнение в квалификационный 
справочник должностей руково-
дителей, специалистов и служа-
щих должность специалиста по 
социальной работе. Это не зна-
чит, что до 1991 года работа в со-
циальной сфере не проводилась. 
Существовали дома престаре-
лых, детские дома, приюты, рас-
пределители, центры социально-
го обслуживания, но профессии 
«Социальный работник» никто 
не учил. С 1991 года в России 
социальная работа стала раз-
виваться как профессиональная, 
учебная и научная деятельность. 
Стала развиваться российская 
модель социального обслужива-
ния, и в этом помогают кафедры 
высших учебных заведений, 
которые обучают студентов - 
будущих специалистов по со-
циальной работе. Сегодня мы 
говорим о новом направлении в 
социальной сфере - социально-
государственном партнерстве, 
то есть о предоставлении соци-
альных услуг через некоммерче-
ские организации, организации с 
ограниченной ответственностью 
и другие частные организации. 
Этому тоже необходимо учить.

- Каких студентов ждете в 
этом году и что можете им 
предложить?
- Нам нужны активные сту-

денты, которые хотели бы себя 
реализовать в этой жизни. В со-
циальной сфере это возможно. 
Но отбор у нас действительно 
строгий - нужны подготовленные 
ребята и те, кто желает учиться.

Лекари сердца

Хочу быть социальным работником! 
Для поступления на эту специальность нужно сдать ЕГЭ по истории  
(профилирующий), по обществознанию и по русскому языку.  
На очной форме учиться предстоит 4 года, на заочной - пять лет.

Андрей ТВОРОГОВ

Профессиональный 
праздник 
соцработников  
выпал на понедельник  
и для большинства 
прошел как обычный 
рабочий день.

Тихо прошел этот праздник и 
на кафедре социальной работы 
Ульяновского государственного 
педагогического университета 
- сейчас студенты сдают зачеты 
и экзамены, готовятся к защите 
выпускных квалификационных 
работ. А педагоги готовятся 
принимать абитуриентов - при-
емная кампания начнется уже 
25 июня.

Приглядеться к этой профес-
сии, а также понять, как прохо-
дит обучение будущих социаль-
ных работников, «НГ» помогла 
исполняющая обязанности за-
ведующей кафедрой социальной 
работы кандидат социологиче-
ских наук Ирина Плохова.

егЭ лИчность  
не оценИвает

- Наверное, когда вчераш-
ние школьники приходят на 
первые лекции, они мало 
представляют, что за про-
фессию выбрали… Как 
объясняете?
- Что такое социальная ра-

бота, мы начинаем говорить 
абитуриентам еще при подаче 
документов, чтобы они дей-
ствительно понимали, какую 
профессию выбирают. А на 
первых лекциях мы уже прово-
дим встречи с работодателя-
ми. Это наша главная цель на 
протяжении начала обучения 
- дать студентам понять, где 
и кем они смогут работать. В 
конце первого курса студенты 
уже проходят первую учебную 
практику.

- А кто работодатели и где 
востребованы социальные 
работники?
- Поле деятельности - это вся 

наша социальная сфера. Это 
и государственные, муници-
пальные службы, и различные 
социально-реабилитационные 
центры, и учреждения герон-
тологического профиля, и со-
циальные приюты, и средние 
учебные заведения… Это обще-
ственно значимая, востребован-
ная профессия.

- И, наверняка, требую-
щая особых личностных 
качеств.
- Да, в учебном плане есть це-

лый блок дисциплин, посвящен-
ных личностным качествам, - де-
онтология социальной работы, 
этические основы социальной 
работы. К сожалению, совре-
менная система поступления в 
высшие учебные заведения не 
ранжирует студентов по лич-
ностным качествам. Ранжиро-

Профессия  
«социальный работ-
ник» появилась  
в 1991 году.
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Более тонны некачественной продукции сняли с реализации в области. В ходе проверок   ►
в Ульяновске, Димитровграде, Майнском и Вешкаймском районах выявлено 10 нарушений. 
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«Агенты» на страже закона

Фальсификат - 
кушать подано!
Проблема фальсифицированных продук-
тов питания обсуждалась на очередном 
заседании рабочей группы «Честная и 
эффективная экономика» регионального 
штаба Общероссийского Народного 
фронта (ОНФ).

Объектом внимания активистов ОНФ, 
общественной организации «Союз женщин 
России» и представителей Государственной 
ветеринарной службы на этот раз стал Ба-
зарносызганский район. В этом муниципаль-
ном образовании был проведен мониторинг 
пищевой продукции в нескольких образова-
тельных учреждениях - детсадах и школах. 
Продукты питания в них закупаются за счет 
бюджетных средств и по строго утвержден-
ному списку. Соответственно, запрещено 
подменять наименования продуктов питания 
другими, более дешевыми аналогами. Од-
нако, как показала проверка, на стол детей 
попадает продукция, которую не только 
нельзя давать ребятам, но и которая далеко 
небезопасна для здоровья подрастающего 
поколения. 

В базарносызганской школе № 1 из про-
веренной мясной, овощной и молочной про-
дукции отклонения были выявлены в масле, 
произведенном в Самарской области. Для 
питания детей использовался фальсификат, 
причем этот продукт в нашем регионе уже 
неоднократно попадал в поле зрения прове-
ряющих и был внесен в список запрещенной 
продукции. Более того, производитель этого 
масла, как оказывается, хоть и значится по 
документам в соседней области, но в реаль-
ности там отсутствует. Где, в каких условиях 
и из чего изготавливается такой «продукт» 
- неизвестно.

Аналогичные нарушения проверяющие 
отметили и в других образовательных учреж-
дениях Базарногосызганского района. А в 
средней школе села Юрловка школьникам 
на завтраки и обеды повара вместо сливоч-
ного масла предлагали растительный спред. 
Всего в ходе инспекционной проверки было 
отобрано 17 проб, которые отправлены для 
экспертизы в аккредитованную лаборато-
рию. 

- Качество продуктов питания важно каж-
дому из нас, - отметил руководитель рабочей 
группы «Честная и эффективная экономика» 
регионального штаба ОНФ Рустам Сады-
ков. - Все мы хотим, чтобы употребляемые 
в пищу продукты не вредили здоровью, а 
приносили пользу. Но когда некачественная 
продукция, не соответствующая стандар-
там и требованиям, попадает на стол детей 
в школах и детсадах, - это преступление. 
Поэтому мы призываем к усилению обще-
ственного контроля в этом вопросе и готовы 
отстаивать интересы людей.

Солидарна с этим мнением Наталья 
Кузяшина, член правления Ульяновского 
отделения общественной организации 
«Союз женщин России». По ее словам, во 
время проверки в одном из детских садов 
его работники не сразу смогли показать 
документы на мясо, которое привезли в 
учреждение. Такие случаи должны пре-
секаться, а ответственные лица нести 
наказание. 

- Наживаться на некачественной продук-
ции недопустимо, - подчеркнула Наталья 
Кузяшина. - Складывается впечатление, 
что именно на детях пытаются заработать 
деньги, сплавляя на их столы все негод-
ное.

Представитель регионального мини-
стерства образования отметила, что все 
продукты питания в подведомственные им 
бюджетные учреждения поступают с сопро-
водительными документами. Но для пресе-
чения поставок некачественной продукции 
необходимо передавать в их ведомство 
всю информацию, чтобы создать список 
поставщиков-нарушителей.

Действенный пример борьбы с нару-
шителями законодательства показали 
ульяновские молодогвардейцы.

В рамках федерального проекта «Агенты» 
активисты Ульяновского регионального от-
деления «МГ» «ЕР» провели системные рей-
ды в торговых сетях и крупных магазинах по 
выявлению фактов продажи алкогольной 
продукции несовершеннолетним. По ито-
гам этих проверок целый ряд торговых то-
чек лишился права осуществлять торговлю 
алкоголем.

В числе тех, кому временно была при-
остановлена лицензия на реализацию 
крепких напитков, значатся как крупные 
торговые федеральные сети, так и местные 
магазины. 

По словам Сергея Гулькина, члена обще-
ственной палаты Ульяновской области и ру-

ководителя регионального отделения «МГ» 
«ЕР» после того как торговые организации 
устраняют выявленные нарушения и про-
водят профилактическую работу со своими 
сотрудниками, они снова получают право 
на реализацию алкоголя. Кроме того, во 
всех случаях нарушения закона сотрудники 
полиции и инспектора по делам несовер-
шеннолетних составляли соответствующие 
протоколы.

Сами молодогвардейцы отмечают, что об-
щественный контроль в этом направлении 
продолжится, поскольку ситуации, когда 
несовершеннолетним спокойно продается 
алкоголь, в том числе и крепкий, абсолютно 
недопустимы. «Агенты»-активисты также 
надеются, что жесткие меры способствуют 
усилению контроля в торговых точках за со-
блюдением законодательства при продаже 
спиртных напитков. 

- На данный момент руководство Улья-
новской области занимает жесткую, но 
справедливую позицию по отношению к 
нарушителям законодательства в сфе-
ре регулирования алкогольного рынка, 
- говорит руководитель федерального 
проекта «Агенты» Дмитрий Потапов. - К 
сожалению, зачастую наши проверки за-
канчиваются штрафами продавцов, кото-
рые оказываются «крайними» и которых 
просто-напросто подставляют собствен-
ники магазинов, чтобы отделаться мини-
мальным наказанием. Ульяновские моло-
догвардейцы показали пример того, как в 
сотрудничестве с региональными властями 
можно и нужно наводить порядок. Уверен, 
что это заставит продавцов пересмотреть 
свой подход к ведению бизнеса, поскольку 
каждый день простоя приводит к серьез-
ным финансовым последствиям.

Зараза, которую 
нужно искоренять

то можно не верить своим глазам, ибо в 
самой продукции масла как такового и нет, 
а это всего-навсего спред.

 - Идет обман потребителя, - говорит 
Нина Пелевина. - Сегодня законодательная 
база не запрещает производителю назы-
вать свою продукцию так, как ему хочется. 
Поэтому на наших прилавках мы и наблю-
даем широкий ассортимент сливочного и 
крестьянского псевдомасла, в реальности 
являющегося спредом. 

Вопрос некачественных продуктов пита-
ния сказывается на здоровье граждан. Как 
закономерный итог - «омоложение» воз-
раста заболеваний. Например, пальмовое 
масло, присутствующее сегодня во многих 
продуктах питания, способствует раннему 
инфаркту и задержке развития, неспособ-
ности молодых ребят проходить строевую 
подготовку. 

За некачественные продукты 
питания и обман потребителя 
нужно наказывать в очень 
строгой форме, вплоть до 
уголовной ответственности 
- уверена Нина Пелевина, 
директор департамента 
ветеринарии, главный 
государственный ветеринарный 
инспектор по Ульяновской 
области. 

В ветеринарии существует такой термин 
- «эпизоотия», который означает широкое 
распространение инфекционной болезни 
на значительной территории. И именно 
это понятие, по мнению Нины Пеле-
виной, сегодня применимо в нашей 
стране относительно качества вы-
пускаемых продуктов питания. 

Главный ветеринарный инспектор 
региона говорит, что качество 
продуктов питания ее ве-
домство регулярно 
проверяет и 
контроли-
рует уже на 
протяжении 
н е с к о л ь к и х 
лет. И хотя Ульяновская область не исклю-
чение, а, по сути, отражение всей России, 
в нашем регионе этой проблеме стараются 
уделять должное внимание. По указанию 
губернатора проводятся проверки по 
обеспечению населения качественными 
и безопасными продуктами питания. В 
первую очередь пристальное внимание 
контролирующих инспекторов уделяется 
бюджетным учреждениям образовательной 
и социальной сферы, а также торговым про-
довольственным сетям. 

А было ли мАсло?
Полученные данные свидетельствуют, к 

сожалению, не об особо радужной картине. 
Около половины всех взятых проб - это про-
дукция, на упаковке которой информация не 
соответствует проведенным лабораторным 
анализам. Соответственно, в конкретном 
продукте содержатся совершенно иные 
компоненты, которые не указаны в инфор-
мации для потребителя. 

Один из самых наболевших вопросов 
- качество молочной продукции. В част-
ности, в ходе последней проверки, которая 
проводилась совместно с активистами 
Общероссийского национального фронта в 
Базарносызганском районе, были выявлены 
фальсифицированные молоко и масло. Как 
рассказывает Нина Пелевина, даже если на 
упаковке написано «Масло крестьянское», 

мизерные штрАфы
В стране не отработана система привлече-

ния таких нерадивых производителей к ответ-
ственности. А если штрафные санкции и есть, 

то они мизерные по сравнению с той при-
былью, которую получает изготовитель 
фальсификата. Как один из путей реше-
ния проблемы - необходимо на феде-
ральном уровне ужесточение наказания 

за обман покупателя вплоть до лишения  
права заниматься производством и уго-
ловным наказанием руководителя. 

Ульяновская область может стать 
одной из таких площадок в принятии инно-
вационных решений для обеспечения про-
довольственной безопасности страны, счи-
тает директор регионального департамента 

ветеринарии Нина Пелевина. 
В эти дни - с 9 по 11 июня - в 

нашем регионе во второй раз 
проходит международный 
форум «Ветеринарная ме-

дицина и 
продо-

вольственная безопасность». Его участни-
ки - более 250 экспертов из России, Бело-
руссии, Казахстана, Голландии, Литвы и 
Чехии. Ученые и специалисты вузов и НИИ, 

руководители органов власти, уполномо-
ченных в области ветеринарии, рассма-
тривают новейшие научные и практические 
разработки и обобщают передовой опыт в 
сфере обеспечения безопасности и высо-
кого качества пищевой продукции.

Законодательная база не 
запрещает производителю 
называть свою продукцию 
так, как ему хочется.
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Инспекция по делам несовершеннолетних отметила свой юбилей–- 80 лет. Подразделение   ►
было создано на основе постановления «О ликвидации детской беспризорности». 

Вредное 
свободное 
время
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Чаще общайтесь со своими детьми! Задумайтесь: когда вы последний раз 
говорили ребенку, что его любите? С сыном или дочерью нужно делиться 
своим личным опытом, рассказывать, почему не нужно общаться  
с некоторыми компаниями и заводить некоторые знакомства.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

вопрос юристу

Совет  
да… деньги!

Я студентка, в этом году летом вы-
хожу замуж. Подруги говорят, что мы 
сможем получить какие-то выплаты от 
региона. Это не шутка?

Альфия С., Старая Кулатка
 В соответствии с Законом Ульяновской 

области от 2 ноября 2011 года «О некото-
рых мерах по улучшению демографической 
ситуации в Ульяновской области» лицам, 
вступившим в брак впервые, по истечении 
пяти лет со дня государственной регистра-
ции заключения брака предоставляется 
мера социальной поддержки в форме осу-
ществления одному из указанных лиц по их 
выбору единовременной денежной выплаты 
в размере 10 000 рублей.

 Брак должен быть заключен не ранее  
1 июля 2013 года, возраст одного из супру-
гов на день государственной регистрации 
заключения брака не должен превышать  
25 лет (включительно). 

 Исходя из вышеизложенного, вы можете 
обращаться с заявлением о предоставлении 
единовременной денежной выплаты моло-
доженам, если на момент регистрации брака 
вам не исполнилось 26 лет.

 В соответствии с постановлением прави-
тельства Ульяновской области от 19 августа 
2013-го «О мерах по реализации Закона 
Ульяновской области «О некоторых мерах 
по улучшению демографической ситуации в 
Ульяновской области» право на обращение 
за единовременной выплатой молодоженам 
имеет гражданин Российской Федерации 
(один из супругов), постоянно проживающий 
на территории Ульяновской области. 

 Денежная выплата предоставляется на зая-
вительной основе территориальным органом, 
уполномоченным в сфере социальной защиты 
населения по месту жительства граждан.

 Назначение денежных выплат осуществля-
ется на основании следующих документов: 
заявления о предоставлении денежной вы-
платы; документа, удостоверяющего личность 
заявителя и содержащего отметку об адресе 
его регистрации по месту жительства на тер-
ритории Ульяновской области; документа, 
подтверждающего регистрацию по месту 
жительства второго супруга; свидетельства о 
браке; информации о неполучении вторым су-
пругом единовременной выплаты молодоже-
нам в случае, если супруги зарегистрированы 
по месту жительства по различным адресам 
(предоставляется по инициативе заявителя).

 Заявление о предоставлении денежной 
выплаты с приложением документов пред-
ставляется в территориальный орган: непо-
средственно заявителем; через оператора 
почтовой связи; через многофункциональ-
ный центр предоставления государственных 
и муниципальных услуг; посредством раз-
мещения заявления и документов в феде-
ральной государственной информационной 
системе «Единый портал государственных 
и муниципальных услуг (функций)» или го-
сударственной информационной системе 
Ульяновской области «Портал государ-
ственных и муниципальных услуг (функций) 
Ульяновской области».

Андрей ТВОРОГОВ

Из продуктов питания в доме  
оказалось только тухлое мясо. 
Впрочем, пьяную мать двоих 
несовершеннолетних детей  
и ее пьяного мужа это не смущало. 
Света нет, газа - тоже, сам 
огромный деревянный дом в грязи 
и антисанитарии. Такая картина 
предстала перед глазами тогда еще 
начинающего инспектора по делам 
несовершеннолетних  
Нины Морозовой.

опасны для детей Интернет и незанятость. 
Избыток свободного времени - это всегда 
источник проблем. А что касается Интер-
нета, там ребенок может найти очень много 
ненужной и даже опасной информации, в 
социальных сетях очень много «нехороших» 
групп. Нам приходится писать в специаль-
ные отделы, занимающиеся пресечением 
преступлений в сети Интернет, отслежи-
вать, что там происходит… К примеру, 
именно в Интернете несовершеннолетние, 
как правило, находят контакты для покупки 
синтетических наркотиков. Обращаемся в 
Госнаркоконтроль. 

«Я же теперь пить не буду!»
- Вы работаете в инспекции по делам 
несовершеннолетних более десяти 
лет… Профилактика дает свои плоды, 
ситуация меняется в лучшую сторо-
ну?
- Ситуация, безусловно, стала лучше. Про-

филактика здорового образа жизни приводит 
к тому, что мы все реже задерживаем несо-
вершеннолетних за курение, распитие алко-
голя, с наркотиками. Родители становятся 
ответственнее - таких историй, как случай, ко-
торый я вам рассказала, становится меньше. 
С другой стороны, раньше не было синтети-
ческих наркотиков и такого распространения 
Интернета. Это - новые вызовы времени. Но 
проблемы всегда были, есть и будут.

- А если сравнить работу в селе и в 
городе - где для ребенка опасностей 
меньше?
- Опять-таки, опасности есть везде, хоро-

шо там, где нас нет! В селе, правда, рабо-
тать несколько сложнее - населенных пун-
ктов очень много, они далеко друг от друга, 
а инспектор зачастую один. В Цильнинском 
районе, где я работала до этого, к примеру, 
было 30 образовательных учреждений и 
техникум на 500 человек, да к тому же слож-
ный контингент. Ничего, успевали работать 
и с детьми, и даже с их родителями.

- А с родителями как?
- Тоже профилактика. Родители подают 

детям пример. Пьющий родитель - это 
потенциальная проблема для нас. Инте-
ресные случаи бывают и тут: после одного 
из профилактических мероприятий ко мне 
подошел молодой папа и сказал: «Что вы со 
мной сделали, меня жена теперь домой не 
пустит, я же теперь пить не буду!». 

- Наверное, для вас эта работа очень 
морально тяжела…
- Ко всему привыкаешь. Когда видишь по-

ложительные истории, от этого хочется жить 
и работать. Каждое лето мы посещаем оздо-
ровительные лагеря, показываем детям про-
филактические ролики, рассказываем о своей 
работе, а они после мероприятий говорят: 
«Мы никогда не будем пробовать алкоголь или 
наркотики». Ради этого тоже стоит жить.

Группа специалистов приехала в эту 
семью по информации от администрации 
села - шестилетний мальчик и 11-летняя 
девочка в доме с совершенно пьяными 
родителями. К приезду инспекторов дети 
убежали - знали, что едут за ними, а сами 
родители едва могли связать два слова. Де-
тей искали долго, потом уговаривали мать 
написать заявление, чтобы их временно 
поместили в социально-реабилитационный 
центр на то время, пока в этом доме не ста-
нет возможно жить…

Через несколько месяцев все измени-
лось. Совершенно трезвая, ухоженная эта 
же мама сидела на родительском собрании 
в школе, в первом ряду. Директор школы 
рассказала инспектору: женщина и ее муж 
закодировались, их поставили на профи-
лактический учет. Администрация помогла 
семье частично погасить счета за свет и газ, 
заказала дрова к холодам… Забрали из реа-
билитационного центра детей. Мама устрои-
лась работать в киоск продавцом. Жизнь 
перевернулась, как песочные часы! Случай 
один на миллион, но имел место быть.

 Сейчас Нина Морозова, которая рассказа-
ла «НГ» эту историю, - уже старший инспектор 
по особым поручениям отдела организации 
работы участковых уполномоченных полиции 
и подразделений по делам несовершенно-
летних УМВД по Ульяновской области. Она 
рассказала о том, что, помимо неблагопо-
лучных родителей, представляет опасность 
для детей и почему сеть Интернет - одна из 
главных головных болей инспекции.

интернет -  
главнаЯ опасность

- Как выглядит типичный ребенок, по-
падающий в поле зрения инспекции?
- В основной своей массе это трудный под-

росток с отклоняющимся поведением. Из года 
в год некоторые истории выглядят одинаково 
- это, к примеру, самовольные уходы детей из 
дома. Есть и масса ребят, попадающихся на 
административных правонарушениях (чаще 
всего нарушения - это нахождение в обще-
ственном месте в пьяном виде и распитие 
спиртных напитков). Работаем и с теми, кто не 
посещает учебные заведения…

- Что делает инспекция в таких ситуа-
циях?
- Наша основная задача - подключить 

нужных в каждой ситуации специалистов 
(из комиссии по делам несовершеннолет-
них, минздрава, ФСКН, органов занятости, 
образоания, опеки, социальной защиты), 
чтобы ребенок не совершал повторных на-
рушений. Мы проводим беседы и огромную 
профилактическую работу. К примеру, те, 
кто попадается в пьяном виде, ставятся на 
автоматический учет к наркологу, они обсле-
дуются раз в месяц. Если употребление про-
должается - ставим на диспансерный учет.

- Ваш профессиональный праздник 
предшествует Дню защиты детей. По 
вашему мнению, что представляет 
для них наибольшую опасность?
- Одинаково опасны как негативные про-

явления общества, так и некоторые из име-
ющихся «благ». Например, сейчас особенно 
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В прошлую субботу в Ульяновске на берегу реки Свияги открылось 42-метровое колесо обозрения.  ►
Оно стало третьим по высоте в Поволжье аттракционом.
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ПАРКИ СОВЕТСКОГО  
ПЕРИОДА

У ульяновских парков развлечений есть 
одна интересная черта: каждому из них 
можно подобрать похожую пару. Встречайте 
еще двух близнецов, живущих в северном и 
южном районах города: парк Победы и Вин-
новскую рощу. Чем они похожи? Конечно же, 
аттракционами, катаясь на которых, выросло 
не одно поколение детворы. 

- С восьмидесятых годов у нас установле-
ны аттракционы «Колокольчик» и «Солныш-
ко». Но от советского времени в них остался 
только внутренний механизм, в прошлом 
году внешняя составляющая была полно-
стью заменена. Несмотря на свой возраст, 
аттракционы соответствуют всем техниче-
ским требованиям и абсолютно безопасны, 
- рассказал директор парка Победы Алек-
сандр Фомин.

«Колокольчик» и «Солнышко» есть и в 
киндяковском парке. Молодым родителям 
предоставляется возможность провести экс-
курсию для своих чад по временам своего 
детства. В отличие от музея все экспонаты 
можно не только потрогать своими руками, 
но и даже покататься на них.

На этом историческая миссия зеленых 
массивов не заканчивается. ПКиО Победы 
предоставляет возможность любоваться 
родным городом с колеса обозрения, от-
крытого в 1985 году к 40-летнему юбилею 
события, одноименного с названием парка. 
Юным любителям военной техники бесплат-
ными аттракционами и полем для исследо-
вания послужат несколько расположенных 
на территории танков ВОВ.

Вращается колесо обозрения с советских 
времен и в Винновской роще. Остальными 
своими достопримечательностями место 
прогулок Ивана Гончарова и Володи Ульяно-
ва уводит в еще более отдаленное прошлое. 
Вековые дубы, готические руины, много-

страдальная беседка, бьющие из-под земли 
родники.

Помимо наследия восьмидесятых есть 
в парках аттракционы, установленные 
и в недавнем времени. Экстремальные 
«Хип-Хоп» и «Вальс» раскрутят в парке По-
беды, автодром, «Орбита» и «Полет» ждут 
в «Винновке». Кроме того, как рассказала 
директор по развитию Винновской рощи 
Татьяна Жукова, в парке в этом году за-
пущена реконструкция, рассчитанная на 
четыре года. Ежегодно будут открываться 
новые тематические площадки. Венцом че-
тырехлетней перестройки станет открытие 
55-метрового колеса обозрения. Хватит ли 
только финансирования для воплощения в 
жизнь всех планов?

ВОССТАНОВЛЕННЫЕ  
«ГОРКИ»

А вот ровеснику нынешней молодежи за 
25 - парку «Молодежный» - аттракционного 
двойника не нашлось. Отличается «засвия-
жец» от своих собратьев по развлечениям 
и тем, что этим летом в парке установлена 
единая цена на все аттракционы.

- В этом году мы полностью реконструи-
ровали два аттракциона: «Веселые горки» 
и автодром. Они были востребованы, но, 
к сожалению, находились в плачевном со-
стоянии. Теперь они полностью восстанов-
лены, - рассказал директор парка Джанибек 
Шурахматов.

Не забывают в парке и о здоровье по-
сетителей. До середины лета планируется 
создать спортгородок и восстановить во-
лейбольную площадку, которая уже функ-
ционировала в 1987 - 1988 годах.

По традиции около парка располагается 
много летних кафе. Часто молодежь, по-
сещающая их, может доставлять опреде-
ленные неудобства для отдыха другой части 
младого племени.

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ  
ОТВЕЧАЮТ?

Все аттракционы в городских парках 
прошли лицензирование и формально 
полностью безопасны для посещения. 
Предполагается, что специалисты должны 
ежегодно проверять состояние техники. 
Если все в порядке - аттракцион призна-
ется годным к эксплуатации. Только кто 
эти специалисты, следящие за состоянием 
техники?

В сухих строчках Федерального закона 
№ 128-ФЗ «О лицензировании отдельных 
видов деятельности» не предусмотрено 
обязательного лицензирования аттракци-
онов и программ развлечений. В настоя-
щее время единого порядка деятельности 
и надзора за аттракционами не существу-
ет, как и нет обязательного государствен-
ного контроля в этой сфере. Основным 

условием для открытия аттракциона яв-
ляется получение разрешения на эксплуа-
тацию, выданное специализированной 
организацией, имеющей право проводить 
технические испытания аттракционов. 
Лицензия на проведение работ выдается 
соответствующей надзорной государ-
ственной организацией. Иными словами, 
вся ответственность за безопасность 
«покатушек» лежит на плечах владельцев 
аттракционов. А желающим прокатиться 
по-прежнему приходится развлекаться на 
собственный страх и риск.

Прокатись  
на нашей карусели!

Данила НОЗДРЯКОВ 

Сахарная вата, леденцы, игры, 
воздушные шары, песни… 
и, конечно, аттракционы. 
Не эти ли развлечения 
сделают идеальным день 
любого ребенка, а взрослому 
помогут окунуться в детство? 
В ульяновских парках уже 
месяц идет сезон работы 
аттракционов. Какие 
развлечения подготовили 
ульяновцам городские 
парки и кто отвечает за 
нашу безопасность, выяснил 
корреспондент «НГ».

ВОЛГОЙ  
РАЗДЕЛЕННЫЕ

Когда-то небольшой парк в промыш-
ленном Засвияжье носил имя самой 
известной семьи нашего города. Каче-
ли, тенистые аллеи с туями, памятник 
космическим мечтаниям поколений - во-
друженный на постамент макет спутника. 
Все это осталось и после исчезновения из 
названия парка «именной» части. Вместо 
нее появилось множество аттракционов 
для всей семьи.

Парк «Семья» на сегодняшний день, по-
жалуй, самый молодой зеленый островок 
с аттракционами в городе. Возраст кару-
селей мало отличается от возраста юных 
любителей прокатиться на них. В детстве 
автора статьи и его сверстников самым 
экстремальным развлечением в парке были 
попытки добраться до того самого спутни-
ка. Ныне для юных любителей пощекотать 
нервы установлены развлечения с космиче-
скими названиями: «Астронавт», «Орбита» 
и «Салют». Пустят, правда, детей не всех 
возрастов - на некоторые аттракционы вход 
только с 14 лет.

Задумавшим остаться наедине со своими 
мыслями и спокойно провести время отправ-
ляться надо явно не сюда. От шума ребятни в 
парке скрыться трудно. Место точно не для 
уединенного отдыха.

Если говорить о занимаемой террито-
рии, то большим братом «Семьи» условно 
можно назвать заволжский парк «При-
брежный». Аттракционы новые, оба парка 
адресованы отдыхающим семьям. Что 
неудивительно - и у «Семьи», и у «При-
брежного» один собственник. Но есть и 
собственные фишки.

- Наша визитная карточка - колесо обо-
зрения, которому всего один год, - рас-
сказала арт-менеджер парка Инна Коденко. 
- С тридцатиметровой высоты открывается 
красивый вид на Волгу. Много новшеств 
появилось с прошлого года. Появилась «Сва-
дебная карусель». У молодоженов считается 
хорошей приметой на будущую совместную 
жизнь прокатиться на ней. Недавно открылся 
зооуголок.

Единственный на все левобережье парк 
аттракционов вряд ли поманит жителей 
противоположного берега часто его наве-
щать. Добираться до него довольно долго, 
особенно если в вашем распоряжении нет 
личного транспорта.

В советское детство можно 
окунуться в парке Победы  
и Винновской роще.

В левобережье  
аттракционы есть только  
в парке «Прибрежный».
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В Чердаклинском районе проходит месячник налоговой помощи.   ►
Проект реализуется по инициативе губернатора седьмой год подряд и продлится до 30 июня.

Жги, «Оракул»!
Игорь УЛИТИН

Немецкие художники заставили загово-
рить беседку на площадке Узбекской ССР 
в парке Дружбы народов.

Фестиваль городских инициатив «Парк 
дружбы», о котором так долго говорили, на-
чался. Точнее, сегодня он в самом разгаре, 
а стартовал еще на выходных. И одним из 
действ, его открывавших, стала арт-акция 
«Оракул», которую провели немецкие худож-
ники из группы KUNSTrePUBLIK. 

Фото создаваемого «Оракула» начали 
ходить по Сети еще с середины прошлой 
недели. Но немецкие авторы до конца со-
храняли интригу, не говоря конкретно, что 
же это такое. Хотя те, кто успел изучить 
творчество Маттиаса Айнхоффа и Харри 
Закса, уже могли догадаться - будет что-то 
необычное и классное. Потому что иначе у 
KUNSTrePUBLIK, создающей свои объекты в 
разных странах мира, не получается. В Рос-
сии, кстати, немецкие художники работали 
впервые. 

К двум часам дня в воскресенье участники 
и зрители фестиваля собрались на площад-
ке бывшей Узбекской ССР. Первоначально 
«Оракул» предстал перед собравшимися 
в виде настила и своеобразных скамеек. 
Однако, как оказалось, это была только 
внешняя сторона. Сам «Оракул» заключался 
в «говорящем колодце», из которого доно-
сился голос русскоязычного переводчика 
Гугл. Этому «колодцу» всем собравшимся 
было предложено задавать вопросы - о бу-
дущем парка, Ульяновска и себя любимого. 
Вопрошать «Оракула» можно было с по-
мощью СМС, которые отправлялись на тут 
же объявленный номер. После недолгого 
смятения, которое ощущалось среди гостей 
«Оракула», вопросы посыпались один за 
другим. Спрашивали люди о самом раз-
ном - сколько лет еще просуществует парк, 
будут ли его поддерживать, будут ли в нем 
еще арт-проекты. Были и менее серьезные 
вопросы. Например, кого-то интересовало, 
будут ли жить в парке австралийские зверьки 
вомбаты, а то и вовсе единороги. Кто-то же 
задавал вопросы о насущном - удастся ли 
ему получить зачет или каким будет урожай 
баклажанов. 

Ответы «Оракул» давал в двух формах. 
Иногда говорил своим компьютерным 
голосом. Но чаще всего ответ следовал в 
виде цветного дыма, который поднимался 
из звезды-колодца узбекской беседки. И 
тут уже собравшимся приходилось самим 
истолковывать, положительный или отри-
цательный окрас он имел. В основном со 
значением особых проблем не возникало. 
Например, зеленый цвет на вопросе о вом-
батах народ воспринял как положительную 
оценку, а черный по поводу зачета явно 
символизировал «нет»… 

После того как общение с «Оракулом» за-
кончилось, Маттиас предложил всем испечь 
хлеб. Для этого художники заранее замеси-
ли тесто, которое раздали всем желающим. 
Хлеб пекли особым способом - на концах ро-
гатин, которые держали над огнем в котле. 

Прошедшая презентация «Оракула», как 
гласит программа фестиваля, была не по-
следней. 13 июня ожидается ее повтор. 
Так что «говорящий колодец» сможет снова 
ответить на вопросы. По завершении фе-
стиваля, то есть после 14 июня, конструкция 
будет разобрана. 
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Иван СОНИН

В 18-м микрорайоне  
Ульяновска начался 
масштабный ремонт дорог, 
который должен стать  
первым шагом на пути  
к кардинальным изменениям 
внешнего облика «Песков». 

Беда с дорогами и тротуарами на при-
мерно половине улицы Аблукова давняя. 
В «НГ» на этот счет не раз появлялись 
публикации. Временами казалось, что 
нормальный ремонт на участке от дома  
№ 59 по улице Аблукова до «АкваМолла» 
ждать уже не придется. 

Дорога  
без проклятий

В начале прошлой недели на участке 
улицы Аблукова между домом № 41 и ули-
цей Смычки появилась дорожная техника. 
Уже вскоре жители этой части «Песков» 
смогли проехать и пройти по хорошо за-
асфальтированной дороге. Впервые за 
многие годы! 

- Асфальтовой дороги здесь не было 
никогда, - рассказал глава администрации 
Ульяновска Сергей Панчин. - Те бетонные 
плиты, по которым все это время проез-
жали автомобили, были положены еще во 
время строительства 18-го микрорайона. 
Строители клали их для себя, чтобы техника 
могла проехать. А получилось, что пролежа-
ли до сих пор. 

За годы «бетонка» на Аблукова услышала 
множество не просто нареканий, а, на-

верное, проклятий. Но скоро о ней можно 
будет забыть. Асфальтирование на участке 
около улицы Смычки планомерно подходит 
к концу. 

За работу дорожники взялись также на 
участке от Московского шоссе до улицы 
Пушкарева. Уже к 1 июля, именно такой 
срок был поставлен руководством области, 
дорога на улице Аблукова должна стать 
нормальной на всем протяжении.

Но одним только дорожным полотном 
дело не закончится. Например, на участке, 
прилегающем к улице Смычки, уже начали 
делать ливневую канализацию у дома № 47. 
Благодаря ей удастся избавиться от одной 
из местных «достопримечательностей» - 
гигантской лужи, которая разливалась по-
сле каждого сильного дождя. Появится на 
Аблукова и нормальный тротуар. Причем, 
как заверил Сергей Панчин, в том числе и 
на участке от «АкваМолла» до общежития 
фармколледжа. Сейчас там люди или идут 
по проезжей части, или пробираются через 
кусты. 

Еще одним новшеством, которое не мо-
жет не порадовать местных жителей, станет 
уличное освещение. Пробираться впотьмах 
тоже больше не придется. 

Новое лицо  
Свияги

Еще одним шагом к преображению внеш-
него облика «Песков» стала масштабная 
уборка в зеленой зоне на берегу Свияги. 
Проводили ее представители ульяновских 
предприятий. Результаты уборки просто 
поражают - с прибрежной зоны вывезли 22 
«КамАЗа» мусора! Чтобы набережная Свия-
ги в дальнейшем вновь не превращалась в 
помойку, ее планируют также кардинально 
преобразить. 

Для начала по предложению главы регио-
на Сергея Морозова, осмотревшего 18-й 
микрорайон в прошлую субботу, нужно за-
крыть набережную для автомобилей. 

- Машины должны оставаться на дороге, 
а по берегу реки люди должны гулять пеш-
ком, - высказался Сергей Морозов. 

Сергей Панчин отметил, что для этого 
есть вариант установки вдоль дороги 
ограждений. 

В будущем берег Свияги должен будет 
превратиться в настоящую набережную 
и носить имя Победы. Работы по благо-
устройству начнутся осенью. 

Вообще, по задумке региональных 
властей преображение берега Свияги от 
пешеходного моста на Аблукова до Камы-
шинского - это многолетний масштабный 
проект. Здесь должен появиться, как 
минимум, еще один пешеходный мост, 
в районе набережной УлГУ. За все дале-
ко идущие планы выступают и местные 
жители. 

КСТАТИ
По одной из концепций благоустройства в 
конце 1980-х Свиягу хотели превратить в 
«ульяновскую Неву» с гранитными набереж-
ными. Но коллизии того времени не дали 
проекту воплотиться в жизнь. 

Прощай, «бетонка»!
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Новая ливневка избавит  
от огромной лужи,  
мешающей людям  
не один год.



Кино в кино

с 15 по 21 июня

После гибели ребенка Тамара 
замыкается в себе, живет про-
шлым, постоянно перечитывает 
интернет-переписку дочери, 
каждое воскресенье ходит на 
кладбище. Только знакомство 
с Геннадием, который пыта-
ется вылечить дочь-инвалида 
и начать новую жизнь после 
тюрьмы, доказывает Тамаре, 
что она не одинока в своем 
горе. Они найдут друг в друге 
необходимую опору, поддержку 
и настоящую любовь, которая 
залечит раны.

Создатели этой мелодрамы 
- женщины: сценарист Ольга 
Кулагина, режиссер Анна Богу-
славская и продюсер Ада Ста-
виская. В роли Тамары - Анна 
Ардова. И ее героиня совсем 
не похожа на ее 28 персонажей 
популярного юмористическо-
го ТВ-шоу «Одна за всех», за 
который она получила приз 
«ТЭФИ».

Не семья, а богема!
Анна Ардова родилась в 

Москве в семье, которую без 
преувеличения можно назвать 
культурным достоянием Рос-
сии. Бабушка Нина Ольшанская 
- первая красавица Москвы, 
ученица великого Станислав-
ского, дедушка Виктор Ардов 
- известный писатель-сатирик, 
дядя - знаменитый киноактер 
Алексей Баталов, папа - Борис 
Ардов, режиссер и художник-
мультипликатор, и мама Мира 
Ардова - актриса, приемный 
отец Игорь Старыгин - актер. А 
назвали Ардову в честь бабушки-
ной подруги - великой поэтессы 
Анны Ахматовой.

Конечно, все члены этой твор-
ческой семьи были плотно заня-
ты на работе. Потому из Питера 
периодически вызывали бабу 
Зою. Та была женщиной суро-
вой, по субботам она «укладыва-
ла» Анну с сестрой на скамейку и 
в целях профилактики их порола, 
несмотря ни на какие запреты 
со стороны всемогущей родни. 

Мама Анны умудрилась несколь-
ко раз выйти замуж, и девочке 
приходилось налаживать от-
ношения то с одним отчимом, 
то с другим. Красавец Игорь 
Старыгин, правда, быстро сумел 
завоевать симпатии дочерей 
своей возлюбленной.

Уже в седьмом классе Аня за-
правски курила, пила портвейн, 
потом вообще забросила учебу, 
и к середине девятого класса 
остро встал вопрос об ее ис-
ключении из школы. Девушку 
быстренько отправили к тетке, 
директору школы в Вологод-
ской области. И там, вдали от 
столичных соблазнов, она при-
страстилась к чтению. Успевае-
мость, правда, не повысила, но 
получила-таки троечный атте-
стат об образовании.

Какую профессию могла вы-
брать девочка, росшая в бо-
гемном окружении? Конечно, 
актерскую! Однако Анна по-
ступила в театральный лишь с 
пятого захода. Ее знаменитые 
родственники принципиально 
за нее не хлопотали. Поверил в 
Ардову лишь великий режиссер 
Андрей Гончаров. Он взял ее в 
свою мастерскую в ГИТИС, а по-
том в свой театр Маяковского, в 
котором 46-летняя Анна до сих 
пор и служит.

С кинематографом отношения 
складывались непросто. После 
дебюта в 1983 году в комедии 
«Если верить Лопотухину» ее не 
звали сниматься 14 лет. Но лишь 
с 2002 года Анна стала одной из 
ведущих сериальных актрис, по-
корила кинематограф беспово-
ротно. Она снялась в полусотне 
фильмов!

Кто здесь геНий?
Первый раз Анна Ардова вы-

шла замуж за своего сокурсника, 
ныне известного актера Даниила 
Спиваковского. Студенты вско-
ре развелись. Вторым мужем 
актрисы стал коллега по театру 
имени Маяковского актер Алек-
сандр Шаврин. Анна была зна-
кома с ним с 18 лет, и дружба в 
какой-то момент переросла в 
романтические чувства.

В 1996 году родилась дочь 
Соня, в 2001-м - сын Антон. Дети 
Ардовой уже пошли по стопам 
матери, снимаются в кино.

- Мы 12 лет вместе, расска-
зывает Анна. - За эти годы про-
ведено обоюдное воспитание. 
Если честно, я не выношу крити-
ческих замечаний в свой адрес. 
От чужих людей еще могу их вы-
терпеть, а от близкого человека 
критику вынести не могу. Мне от 
мужчины нужны только обожа-

ние и восторг. Я и так знаю свои 
недостатки. Со мной вообще 
сложно жить. Когда начинаю вы-
ступать, мужчине лучше в этот 
момент промолчать. Если со 
мной спорить, я ведь и драться 
начну! Я очень долго жила с ощу-
щением, что у меня муж - гений, 
а я - так себе. Несколько лет 
назад пришла к Саше и сказала: 
«Знаешь что? Теперь гений - я. 
И все, больше мы это не обсуж-
даем».

отосплюсь  
На пеНсии

Журналу «Звезды и советы» 
Ардова рассказала о своих глав-
ных сожалениях в жизни.

Полтора года дети меня толь-
ко по телевизору видели. Вка-
лывала так, что детей не видела 
сутками. Но однажды поняла, 
что скоро сойду с ума от на-
пряжения. И стала меньше ра-
ботать.

Я страшная психопатка! Если 
предстоит что-то новое в работе, 
очень нервничаю и паникую.

Не умею я терпеть! Быть хоро-
шей женой - это просто адская 
работа. Выносить мужчин во-
обще тяжело. Любых. Женщина 
в браке должна уметь терпеть 
и молчать. Как же мне этого не 
хватает!

До 33 лет мазала лицо кремом 
за 8 рублей! Бедность… А в 33 
отправилась на первые кастин-
ги. И - ура - стала звездой! До 
этого работала лишь в театре, 
зарплаты даже на колготки не 
хватало.

Грустно, что сегодня я не влю-
блена. Мне обязательно надо 
быть в кого-то влюбленной, 
красить ресницы, радоваться 
жизни. Муж - родной, любимый 
родственник. А мне необходимо 
чувствовать себя окрыленной…

Отосплюсь, видимо, только 
на пенсии. Живу в бешеном 
ритме! Обычно ложусь в 2–3 
ночи, а уже в 7 подскакиваю. 
Мечтаю весь день проваляться 
в постели. Но не выходит... 

На канале «Россия» идет 
мелодраматический сериал 
«Оплачено любовью».  
Это пронзительная история  
о двух одиноких и отчаявшихся 
людях, вместе сумевших выстоять  
и найти свое счастье.

Кадр из сериала «Оплачено любовью».

«Мне нужны 
обожание  
и восторг»

«Мне нужны 
обожание  
и восторг»

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Мир Юрского периода» (фантастический 
триллер), «Красотки в бегах» (комедия), 
«Астрал-3» (ужасы), «Шпион» (комедия), 
«Разлом Сан-Андреас» (приключения), 
«Хранитель Луны» (анимация), «Наруто: 
Последний фильм» (комедийный боевик), 
«Головоломка» (анимация), «Единичка» 
(военная драма), «Мульт в кино» (выпуск 
№ 7, анимация).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Мир Юрского периода» (фантастический 
триллер), «Астрал-3» (ужасы), «Шпион» 
(комедия).

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Под электрическими облаками» (дра-
ма), «Бармен» (комедия), «Все включено. 
Каникулы в Греции» (комедия), «Пингви-
ненок Пороро» (анимация), «Зачистка» 
(триллер). 

«Мир Юрского периода»

«Шпион»

«Все включено. Каникулы в Греции»
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Иван СОНИН 

Учебный год подходит к концу. 
Точнее, для тех, кто не сдает 
ЕГЭ, он уже закончился. И вся 
эта орава ребятни жаждет 
отдыха. А пока они будут жить 
в летних лагерях или приходить 
в лагеря дневного пребывания, 
в школах началась активная 
подготовка к следующему 
учебному году.

Кто на море, Кто в палатКи
По данным, которые озвучила министр 

образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба, организованно отдыхать у нас 
в этом году собираются около 60 тысяч детей. 
Их ждут лагеря и стационарные загородные, 
и санаторно-оздоровительные, и палаточные, 
и лагеря дневного пребывания при школах. 
Планируют водить детей и в пешие походы. 
Дети будут отдыхать не только на территории 
Ульяновской области, но и на Черноморском 
побережье Краснодарского края и Крыма.

Одним из самых распространенных видов 
лагерей станут те, что будут принимать де-
тей только в дневное время на территории 
школ. Из 754 организаций, организующих 
летний детский отдых, на дневные лаге-
ря приходится 200. И примут они около  
10 тысяч ульяновских ребят.

Однако в некоторых лагерях до конца не 
могли сказать, откроются они или нет. Как, 
например, в том, что расположен в ново-
майнской СОШ № 1. Там еще месяц назад 
были взяты пробы воды, которые после 
анализа дали результат, не позволяющий 
принять детей. Причем о результатах ана-
лиза, по словам Убы, знал директор школы. 
Но ни он, ни бравший пробы Роспотребнад-
зор никого из вышестоящего начальства не 
проинформировал. Поэтому и пришлось в 
срочном порядке переносить лагерь в СОШ 
№ 2. Чтобы таких случаев не было, Екатери-
на Владимировна призвала обмениваться 
представителей лагерей информацией 
между собой и ставить в известность пред-
ставителей министерства.

Еще одним типом лагерей, на которые, по 
словам министра, будет обращено особое 
внимание, - это стационарные палаточные 
лагеря. Их планируют использовать в пер-
вую очередь для детей старше 14 лет, среди 
которых немало так называемых трудных 
подростков. Все бы ничего, если бы такие 
лагеря имелись в каждом районе. Но, увы, 
это не так.

- Еще два года назад губернатор дал по-
ручение разработать план создания таких 
лагерей. Но на сегодня они есть только в 
Мелекесском, Барышском, Старомайнском, 
Чердаклинском и Вешкаймском районах и в 
городе Ульяновске. В остальных муниципа-
литетах вопрос так и не решен, - отметила 
Екатерина Уба.

Так что не всем подросткам повезет по-
жить в палатках недалеко от дома.

СКольКо Стоит ремонт?
А в школах тем временем начинается про-

цесс подготовки к следующему учебному 
году. Традиционно все они должны быть 
готовы до 25 августа. Но во скольких учреж-
дениях и какие суммы уже направлены на 
конкретный ремонт, пока сказать нельзя. 
Зато можно сказать, сколько планируют по-
тратить на подготовку к учебному году - 178,5 
миллиона рублей. Причем 92% от этой сум-
мы подтверждаются реальными деньгами.

Однако, несмотря на то что деньги это не-
малые, на местах размер финансирования 
различается кардинально. Например, в Улья-
новске будет потрачено более миллиона на 
каждую из школ. В Базарносызганском районе 
- самом маленьком в области - полмиллиона. 
Но в то же время в некоторых муниципали-
тетах цифры эти реально смехотворные. На-
пример, в Майнском районе на каждую школу 
хотят потратить только… 20 тысяч рублей.

- На эти деньги можно разве что окна по-
мыть, - возмутилась министр.

И самое печальное, что таких районов, 
где на подготовку выделили слишком мало 
средств, целых 15. Среди них в том числе и 
довольно богатые муниципалитеты. Напри-
мер, Новоспасский район, где на эти цели 
выделяют всего 56 тысяч на школу, или Ме-
лекесский - с 93 тысячами на школу.

Есть недочеты и по отдельным направле-
ниям подготовки к новому учебному году. 
Например, обеспечение учебниками. Ди-
ректоров школ предостерегли от того, что-
бы они собирали на эти цели деньги с роди-
телей. Помощь от спонсоров-организаций 
- да. Поборы с родителей - нет. К тому же 
школам рекомендуют выходить на прямые 
поставки от издательств, а не покупать кни-
ги через поставщиков. Даже если у руко-
водства школы или районного управления 
образования с ними давно все обговорено 
и им предоставляют скидки. Поставка на-
прямую все равно будет дешевле.

Еще два очень важных проблемных мо-
мента - это установка видеокамер в шко-
лах и тахографов на школьных автобусах. 
Для решения первого вопроса есть время 
до начала 2016 года. Но на 100% все вы-
полнено лишь в пяти районах. Еще в шести 
скоро сделают. Но в 13 еще немало работы. 

С тахографами дело обстоит еще хуже. Их 
нужно установить до 1 июля. А на 100% 
обеспечены школьными автобусами только 
в… трех муниципалитетах - Ульяновске, Но-
воульяновске и Цильнинском районе. И это 
притом, что сроки завершения этой про-
граммы были сдвинуты на год. Но теперь у 
районов на установку тахографов не год, а 
три недели. Как говорится, бог в помощь.

КСТАТИ
В этом году в обязанности министерства 
образования и науки Ульяновской обла-
сти впервые вошло обеспечение отдыхом 
детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Ранее эта работа находилась в 
ведении службы соцзащиты. 
Одновременно с этим меняется схема фи-
нансирования отдыха данной категории 
детей. Если в прошлые годы финансы посту-
пали в том числе и из федерального бюдже-
та, то в этом году обеспечением занимается 
уже исключительно бюджет региональный. 
В то же время сумма, направленная на 
эти цели, стала больше. В прошлом году 
федеральные и региональные средства 
вместе составили 47,5 миллиона рублей, 
в этом году только областных выделено 60 
миллионов.   

Учебе время, потехе час
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Около 10 тысяч ульяновских 
ребят отправятся в лагеря 
дневного пребывания.

На 100% обеспечены 
школьными автобусами 
только в трех муниципали-
тетах - Ульяновске,  
Новоульяновске и  
Цильнинском районе.

Дороги памяти
Данила НОЗДРЯКОВ

Место для подвига есть и в обычной мир-
ной жизни. Без малого полвека прошло 
с того дня, когда 29-летний машинист 
локомотивного депо «Ульяновск» Генна-
дий Гавриков ценой собственной жизни 
предотвратил катастрофу. О герое напом-
нили участники Ульяновского клуба  
«УАЗ-Патриот» автопробегом по про-
селочным дорогам от станции Охотничья 
до Инзы.

Направление маршрута было выбрано не 
случайно - из Инзы следовал состав Ген-
надия Гаврикова. Утром 2 июня 1966 года 
тепловоз Гаврикова приближался к станции 
Охотничья. Поезд героя должны были при-
нять на первый путь. На втором стоял состав 
грузового поезда. Из-за халатности дежур-
ной по станции и стрелочницы состав Гав-
рикова был отправлен именно на этот путь. 
До хвоста стоявшего поезда оставалось 400 
метров, и столкновение было неизбежно. 
Геннадий велел своему помощнику прыгать, 
а сам выстоял за пультом управления до 
столкновения, делая все, чтобы смягчить 
удар. Если бы Гавриков покинул кабину ма-
шиниста, число жертв было бы больше - в 
непосредственной близости с железнодо-
рожным полотном находились жилые дома.

На станции Охотничья прошел митинг-
реквием, в котором приняли участие родные 
героя - вдова Людмила Степановна и дочь 
Ирина. Сюда пришли представители Куйбы-
шевской железной дороги, администрации 
Ульяновского района, воспитанники Иванов-
ского детского дома имени А.М. Матросова, 
а также местные жители и все, кому дорога 
память о случившемся. Заместитель главы 
администрации Ульяновского района Ирина 
Ермайкина озвучила инициативу о внесении 
имени Геннадия Гаврикова в региональную 
Книгу почета «Герои малой родины», которая 
была поддержана родными машиниста.

- Это был очень сильный человек, - по-
делилась Людмила Гаврикова. - Он шел на 
верную смерть. 

Собравшиеся почтили минутой молчания 
память машиниста и возложили цветы к 
мемориальной табличке на здании станции. 
А участникам автопробега был передан па-
мятный вымпел, который прошел всю дорогу 
до самого западного райцентра области и 
был передан на хранение начальнику стан-
ции Инза Куйбышевской железной дороги 
Алексею Карасеву. Во встрече участников 
автопробега также принял участие глава 
Инзенского района Владимир Шкунов. В 
следующем году вместе с «патриотами» 
вымпел вернется по тому же маршруту в 
Ульяновск.

К с т а т и ,  д л я  у ч а с т н и к о в  к л у б а  
«УАЗ-Патриот» это уже не первая патриоти-
ческая акция. Как рассказал глава ульянов-
ских «патриотов» Михаил Корунов, в день 
70-летия Победы участники клуба объехали 
села Ульяновского и Инзенского районов 
и поздравили ветеранов. В августе будут 
проведены соревнования в Арском, посвя-
щенные 10-летию схода первого «Патриота» 
с конвейера. Автопробег же, посвященный 
памяти Геннадия Гаврикова, планируется 
сделать ежегодным. 



22 Народная газетаСреда /  10 июня 2015 / № 23 Праздник

День России - он же день принятия декларации о государственном суверенитете -   ►
впервые отметили в 1992 году. Годом раньше 12 июня прошли выборы президента РСФСР.
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Андрей ТВОРОГОВ

В преддверии Дня России «НГ» 
узнала, как относятся к этому 
празднику и как его отмечают 
ульяновцы - люди разных 
профессий.

Владимир  
КРылОВ, заслу-
женный мастер 
спорта, олимпий-
ский чемпион:

- Для меня День 
России - это один из 
самых важных дней 
в году. Я стараюсь 
участвовать во всех 
мероприятиях, кото-
рые проходят в горо-
де, меня приглашают 

на площадки праздника. Но важнее всего 
для меня идея Дня России. Я честно могу 
назвать себя патриотом. Для меня Россия 
- это Родина, это та страна, за которую я 
выступал на Олимпийских играх, страна, 
за которую отдал свое здоровье, и я буду 
ей предан до самого конца.

Вячеслав РОдиОнОВ,  
председатель сельскохозяйственно-
производственного кооператива  
«Победа»:

- К празднику я и 
моя семья относим-
ся положительно, 
отмечаем каждый 
год. Это день едине-
ния страны. К сожа-
лению, выходных у 
нас на День России 
почти никогда не бы-
вает: летом ведем 
полевые работы, но 
и о празднике не за-
бываем. Утром День 
России - после обе-

да за работу. Я являюсь главой Радищевско-
го района и, конечно, принимаю участие во 
всех официальных мероприятиях, но делаю 
это не по обязанности, а по душе.

Алексей  
КРАшенинни-
КОВ, режиссер и 
ведущий програм-
мы «Сказка  
за сказкой»:

-  Д е н ь  Р о с с и и 
для меня - это хоро-
ший повод посетить 
праздничные меро-
приятия, концерты, 
которые проходят в 
городе, повод встре-
титься со старыми друзьями и провести 
с ними время. Ничего особенного к этому 
празднику я не готовлю, каких-то особых 
традиций нет, просто общаюсь с близкими. 
В историю праздника я не углубляюсь, но 
он мне нравится.

Юрий  
лАТышеВ,  
народный  
учитель  
Российской 
Федерации:

- В советское 
время у всех рес-
публик были свои 
академии, у Рос-
сии - нет. У всех 
были свои ком-
мунистические 

праздники, но не у России. Аналогично у 
каждого народа, у каждого государства 
есть свой праздник - День независимости 
или нечто подобное. Почему его не должно 
быть у России? Это праздник нашего на-
родного единения, он - наш. К сожалению, 
отмечать его массово со школьниками у 
педагогов не получается - ребята на канику-
лах, проводить с ними работу трудно. Но эту 
обязанность берут на себя детские лагеря и 
родители. А мы, учителя, отправляемся на 
массовые мероприятия.

Марина АндРееВА,  
мама четверых детей, писатель, лау-
реат всероссийского конкурса «Русь 
славянская, Россия православная».

- У нас в семье даже появилась тра-

диция: каждый год на День России мы 
отправляемся в центр Ульяновска, на пло-
щадь 30-летия Победы. Там мы участвуем 
в праздничных мероприятиях. Но главное 
в этом празднике - это, конечно, патрио-
тизм. Русский человек не должен забы-
вать о том, что он русский. И мы должны 
помнить, что наша Родина - это Россия, 
и помнить, что у нее есть свой праздник. 
Помимо этого я по долгу профессии и 
сама организую мероприятия, связанные 
с Днем России, как работник культуры, 
преподающий детям.

Сергей  
ПеТРОВ, кан-
дидат фило-
софских наук, 
краевед:

- К празднику я 
отношусь крайне 
положительно: нам 
всем необходимо 
вспоминать, что 
мы - граждане ве-
ликой державы с 
великой славной 
историей. Сейчас 
это, как никогда, требуется, ведь страна на-
ходится в непростой ситуации, и эпоха не-
простая. Но мы должны помнить, что такое 
единство народа, и знать обо всем лучшем, 
что принесла Россия миру. 

Гульсиря  
ФизЮКОВА,  
главный врач  
стоматологиче-
ской поликлиники 
города  
Ульяновска:

- День России в 
медицинских учреж-
дениях всегда от-
м е ч а е т с я  т о р ж е -
ственно.  Во всех 
стоматологиях мы 
размещаем инфор-
мацию о предстоя-
щ е м  п р а з д н и к е , 

рассказываем об истории Дня России, 
украшаем корпуса… Отмечаю праздник и 
с семьей. Мой муж - бывший военный, и я 
тоже считаю себя человеком патриотичным. 
Я - человек России.

Главное в празднике -  
единение народа.

Мы - люди России

Суворов  
и все-все-все
Андрей ТВОРОГОВ

В этом году День России в Ульяновске 
обещает быть особенным. Его главная 
миссия - показать единство страны в 
сложной политической и экономиче-
ской ситуации. И, конечно, напомнить 
нам всем историю государства, кото-
рая началась не 20 с небольшим лет 
назад.

Сделать это, как «НГ» уже писала ранее, 
помогут… флаги. Триколор, Имперский и 
Андреевский флаг, Красное знамя - подо 
всеми ними наша родина одерживала во-
енные победы и развивалась в мирное 
время. Сейчас флаги для праздника за-
готавливает администрация Ульяновска. 
Почему именно она? Потому, что основные 
мероприятия праздника (их более ста) 
пройдут именно в региональном центре. В 
муниципальных образованиях День России 
будут отмечать скромнее. Всего в регионе 
пройдет более 500 акций, так или иначе 
связанных с праздником, а участие в них, 
по предварительным подсчетам, примут 
40 000 человек.

Программа Дня России начнется с бо-
гослужений во всех храмах всех конфессий 
города, а официальное открытие праздника 
состоится на площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина в 11.00. Торжествен-
ное поднятие триколора будет сопрово-
ждаться выступлением казаков, причем 
не только нашей области, но и нескольких 
других воинств, они приедут в наш регион на  
XI Межрегиональный казачий фестиваль  
«12 жемчужин».

- Донские казаки стояли на засечной чер-
те нашего региона, - рассказала министр 
искусства и культурной политики Татьяна 
Ившина. - Так что казачество станет неотъ-
емлемым и самобытным элементом празд-
ничной программы, у нас будет 15 казачьих 
коллективов из разных регионов России и 
Республики Казахстан.

После этого символического старта 
начнут работать праздничные площадки 
в парках «Владимирский сад» и Дружбы 
народов, на бульварах Пластова и Новый 
Венец, в сквере Карамзина и во всех райо-
нах города.

Посмотреть будет на что: гвоздем про-
граммы должно стать костюмированное 
представление. Перед зрителями предста-
нут герои всех войн, в которых участвовала 
Россия, - Суворов, Кутузов, Невский…

Для молодежи в 12.00 в парке Дружбы 
народов состоится квест «Путешествие 
в СССР», для людей постарше там же, но 
в 16.00 - экскурсия по парку с историком 
и краеведом Антоном Шабалкиным. Для 
самых стойких поклонников парка в 21.00 
будет организован кинопоказ под открытым 
небом.

Также будет организован и повторный 
«Фестиваль красок» (уж очень он понравил-
ся молодым жителям региона). В этот раз в 
нем примут участие поп-рок-группы «Уже-
зима» (Тюмень), «N.E.V.A» (Екатеринбург) и 
фронтмен команды КВН «Саратов» Кирилл 
Лопаткин.

Вечерний концерт на главной площади 
начнется в 19.00, в нем примут участие сим-
фонический, духовой и народный оркестры 
Ульяновской филармонии. Из приглашенных 
на День России в Ульяновск знаменитостей 
- группа «Земляне», она выступит в 21.00 
тоже на площади 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, а после их выступления празд-
ник завершит фейерверк.

Полную программу можно посмотреть на 
сайте министерства культуры или админи-
страции Ульяновска.
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Шутки о тбилисских водителях, не соблюдающих ПДД, подтверждаются реальностью.   ►
В столице Грузии не водитель пропускает пешехода на переходе, а пешеход водителя. 

Игорь УЛИТИН

Так ли необходимо обращаться в турагентство, 
чтобы отлично провести отпуск в теплых краях, 
да еще и с минимальным языковым барьером? 
Вовсе необязательно! Подтвердить это берется 
корреспондент «НГ», за 10 дней проехавший 
Армению, Грузию и часть российского Кавказа.

Автобус не по рАсписАнию
Свое путешествие мы решили начать с Еревана. Учиты-

вая, что у России с Арменией нет общей границы, а ехать 
приходится через Грузию, наготове были загранпаспорта. 
Доверившись Интернету, нашли автобус, который, как было 
написано, идет из соседней Самары до Еревана 23 часа. Но, 
как оказалось, Всемирная сеть лгала. Через сутки мы были 
только на Ставрополье. А до Еревана добрались через 39 
часов, выйдя на улицы одного из древнейших городов мира 
жаркой армянской ночью.

Вообще передвижение по Закавказью - это отдельная 
история. Железнодорожные и автовокзалы там есть, только 
схема движения весьма оригинальна. Например, автобус 
из Еревана в Тбилиси, опять-таки если верить расписанию в 
Интернете, уходит, к примеру, в 12.00. На деле - маршрутка 
отправляется тогда, когда наберутся люди. С поездами тоже 
не все просто. Например, ереванский вокзал в дни, когда не 
ходит поезд на Тбилиси, закрывается на час раньше. Понятие 
расписания здесь очень условно.

О поездках внутри стран. Мы привыкли ездить на автобусах 
от города к городу и там осматривать красоты. Но в Закавка-

зье город и достопримечательность - это не всегда одно и то 
же. Например, село Вардзиа и монастырь Вардзиа в Грузии 
- немного разные места. Приехав в Вардзию на автобусе, 
до монастыря придется добираться еще по горной дороге. 
Поэтому тут нужен другой вариант. В Армении, на мой субъ-
ективный взгляд, лучше обращаться к водителям легковушек. 
По стране они провезут вас недорого. Так, проехать почти 
всю Северную Армению обойдется примерно в 2 500 рублей. 
А в Грузии лучше обращаться в экскурсионные агентства, 
которые набирают пассажиров утром или с вечера. Потому 
что таксист за такое же расстояние, как в Армении, потребует 
с вас раза в два больше денег. А в туристическом минивэне 
будет еще и гид.

Уезжали из Закавказья в Россию мы самым распростра-
ненным способом - на такси от Тбилиси до Владикавказа. 
Причем водитель «ЗАЗа» довез нас до вокзала бесплатно и 
«передал» своему коллеге, который и повез нас в Россию.

все что хочешь, брАт!
Если большинство туристов отдает предпочтение системе 

«все включено», то наша семья уже давно на время отпуска 
прописалась в хостелах. Закавказье, а также Пятигорск и 
Кисловодск, не стали исключением.

Закавказские хостелы отличаются тем, что администрато-
ры, если они говорят по-русски, готовы помочь вам всем чем 
могут. Где за символическую плату, как например, в ереван-
ском хостеле, где безвозмездно, как, в грузинском хостеле 
- в нем администратор Гога готов был из дома принести нам 
утюг. В российских хостелах же в основном дополнительные 
услуги платные. Например, в Пятигорске за стирку попро-
сили 300 рублей.

Хостелы, как знают многие, отличаются тем, что в них мож-
но готовить самим. И в Закавказье это более чем оправданно 
- продукты там довольно дешевые, в том числе привезенные 
из России. Чего не скажешь о кавказских Минеральных Во-
дах. Тут бизнес пользуется отдыхающими на всю катушку, 
заламывая цены в магазинах.

все свои
И в завершение о языковом барьере. Он действительно 

минимален. В Армении, к примеру, плохо по-русски говорят 

в основном люди до 30 лет. В отличие от людей за 40, кото-
рые получали образование еще в СССР.

В Грузии картина иная. Здесь молодежь или вообще не 
говорит на русском - таких меньшинство, либо говорит 
замечательно, иногда почти без акцента. Старшее по-
коление, как и в Армении, с русскими тоже общается без 
проблем.

Что же касается отношения к россиянам, то в Грузии оно 
едва ли не более благожелательное, чем в Армении. Разве 
что, услышав русскую речь, люди переспрашивают, с Украи-
ны мы или из России. Узнав, что из России, улыбаются. А 
пару раз нам даже говорили:

- Мы так рады, что вы из России!
Так что не бойтесь и спокойно поезжайте отдыхать на Кав-

каз. Там, как и прежде, живут наши друзья.

Справка «НГ»
Гамарджобат (грузинский язык) - Здравствуйте!
Барэдзэс (армянский язык) - Здравствуйте!
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Гамарджобат горы!  
Барэдзэс Кавказ!

В Закавказье продукты довольно  
дешевые, в том числе  
привезенные из России.

Ереван и Тбилиси оказались  
совершенно разными по темпераменту  
и менталитету городами. Армянская столица -  
размеренная и неторопливая,  
а грузинская - своей суетой на центральных 
улицах напоминает Москву.

Монастырь Севанаванк на озере Севан.

Игорь Улитин на фоне стены тбилисской крепости  
Нарикала.

СрочНый авТовыкУп автомобилей  
отечественного и зарубежного производства  

в любом состоянии, после ДТп. 
Тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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«Коптевское сельское поселение»  
Новоспасского района Ульяновской  

области сообщает о намерении продать: 

21 (двадцать одну) земельную долю по адресу: 
Ульяновская область, Новоспасский район, в 
границах администрации коптевского сельсо-
вета Спк «коптевский» сельскохозяйственным 
организациям или крестьянским (фермерским) 
хозяйствам, использующим земельный участок, 
находящийся в долевой собственности.

З е м е л ь н ы е  д о л и  н а х о д я т с я  в  д о л е -
в о й  с о б с т в е н н о с т и ,  к а д а с т р о в ы й  н о -
м е р  7 3 : 1 1 : 0 0 0 0 0 0 : 2 7 ,  о б щ а я  п л о щ а д ь  
2 697,6 га.

7 (семь) земельных долей по адресу: Ульянов-
ская область, Новоспасский район, Спк «ала-
каевский» сельскохозяйственным организациям 
или крестьянским (фермерским) хозяйствам, ис-
пользующим земельный участок, находящийся в 
долевой собственности.

Земельные доли находятся в долевой собствен-
ности, кадастровый номер 73:11:000000:29, 
общая площадь 3 796 га.

36 (тридцать шесть) земельных долей по адре-
су: Ульяновская область, Новоспасский район, 
кооперативное хозяйство «Томышевское», 
сельскохозяйственным организациям или кре-
стьянским (фермерским) хозяйствам, использую-
щим земельный участок, находящийся в долевой 
собственности.

Земельные доли находятся в долевой собствен-
ности, кадастровый номер 73:11:021601:1, общая 
площадь 1 586,3 га.

 Сельскохозяйственные организации или кре-
стьянские (фермерские) хозяйства вправе при-
обрести земельные доли по цене, определяемой 
как произведение 15 процентов кадастровой 
стоимости одного квадратного метра земельного 
участка и площади, соответствующей размеру 
этих земельных долей. 

За справками обращаться по адресу:  
Ульяновская область,  

Новоспасский район, с. Коптевка,  
ул. Ленина, д. 68.  

Тел. 8 84 238 37 1 19.  
E-mail - admkopt@mail.ru 
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Коллектив Территориального фонда 
обязательного медицинского страхо-
вания Ульяновской области выражает 
глубокие соболезнования директору 
Филиала АО «ВТБ Медицинское стра-
хование» в Ульяновской области На-
талье Васильевне Осиповой в связи 
со смертью супруга.
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Акция «Пушкин нон-стоп» прошла в Ульяновском театре кукол: ульяновцы у открытого микрофона читали  ►
стихи поэта, а победители конкурса пушкинских портретов «Быстрый карандаш» получили награды.

Под лазурью  
отеческих небес
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На любом празднике каждый 
находит свои радости и развлече-
ния. Всероссийский Пушкинский 
праздник поэзии «Поэт с поэтом 
говорит…», который прошел в 
Карсунском районе в 47-й раз, 
давно обрел свои традиции, своих 
почитателей. 

Под старинными 
вязами

Кто-то спешил на праздник, 
чтобы послушать поэтов, что не-
пременно съезжаются со всей об-
ласти. Кто-то подпевал народным 
коллективам, которые обязательно 
участвуют в каждом празднике. 
Звонкие аплодисменты сорвал 
детский духовой оркестр «Лира» 
из Языкова. 

Кто-то приехал в Языковский 
парк, чтобы постоять у знамени-
той ели. По легенде ее посадил 
Александр Сергеевич Пушкин 
вместе с хозяином усадьбы своим 
другом Николаем Михайловичем 
Языковым, когда приезжал к нему 
осенью 1833 года. Говорят, ель эта 
была посажена гораздо раньше. 
Но ведь красивая легенда, правда! 
Да и двухсотлетняя красавица 
выглядит молодо. А уж какой ве-
ликолепный обзор с этого места! 
Процитирую Языкова, лучше него 
не скажешь...

Передо мной 
моя наследная картина:

Вот горы, подле них 
широкая долина,

И речка, сад, пруды, 
поля, дорога, лес,

И бледная лазурь 
отеческих небес!

Кто-то на празднике присматри-
вался к поделкам и картинам кар-
сунских мастеров и художников, 
взрослых и юных, к книжным и му-
зейным выставкам. Кто-то спешил 
на ароматные запахи шашлычка. 
А кто-то рискнул оставить свой 
автограф... гусиным пером, каким 
писали в пушкинскую эпоху.

Немало и тех, кому праздник 
не праздник без прогулки по язы-
ковскому парку - с царственными 
елями, старинными вязами, бла-
гоухающими кустами жасмина, 
живописными прудами. Здесь 
наслаждаешься тишиной, здесь 
так легко дышать воздухом, слов-
но пропитанным поэзией. И не-
пременно пожалеешь о том, что 
ничего не осталось от роскошной 
усадьбы, «прибежища поэтов», где 
останавливался Пушкин (она была 
построена в 1827-м, а сгорела 
- в 1922 году), повздыхать над за-
росшей травой ямой с остатками 
фундамента церкви... Теперь о них 
напоминают только фотографии 

да частично воссозданная стена 
усадьбы. 

Для меня именно прогулка по 
парку под сенью дерев языковских 
аллей - главная «деталь» празд-
ника. Смотришь на эту красоту 
и необъяснимо тянет почитать 
Пушкина!

Кстати, губернатор Сергей Мо-
розов на открытии праздника про-
чел пушкинское «Клеветникам Рос-
сии»: «О чем шумите вы, народные 
витии? Зачем анафемой грозите 
вы России?». Такое ощущение, что 
это стихотворение было написано 
вчера. Процитирую еще пару строк: 
«Иль нам с Европой спорить ново? 
Иль русский от побед отвык?»...

Поклонницы  
вити и тимура

«Добро пожаловать в библиоте-
ку на колесах!» - завлекал народ 
яркий КИБО. Для тех, кто еще не 
знает, что это за «зверь» такой, 
расшифровываю: комплекс инфор-
мационного библиотечного обслу-
живания. Разъезжают такие КИБО 
по всей области. Языковские тре-
тьеклассницы Лена Сергеева, Оля 
Колобова библиотеку на колесах 
знают и пришли сюда не в первый 
раз. С удовольствием поиграли 
в интерактивную игру «В гостях у 
алфавита». А мне с не меньшим 
удовольствием рассказали, что 
любимые книги, которые они чита-
ют дома, - «Тимур и его команда», 
«Королевство кривых зеркал», 
«Витя Малеев в школе и дома». Бог 
ты мой, я тоже обожала эти книжки 

в детстве! Хорошая литература - 
она для каждого подрастающего 
поколения хороша! 

друзья  
По вдохновению

Еще одна традиция пушкинского 
праздника - знакомство с творче-
ством юных талантов. Уже десять 
лет на Карсунской земле прово-
дится молодежный литературный 
конкурс «Друзья по вдохновению». 
Школьники и студенты, которых 
не миновала страсть к сочинению 
стихов и прозы, присылают свои 
произведения. В этом году 123 уча-
щихся из Алатыря, Иванова, Кали-
нинграда, Кохмы, Магнитогорска, 
Москвы, Тюмени, Краснодарского 
края и Ульяновской области пред-
ставили свои творения. Победи-

телей определили по  возрастным 
группам, а также в конкурсах на 
лучшее литературное произве-
дение, посвященное Пушкину и 
посвященное 70-летию Победы. А 
Гран-при вручили 17-летней Ната-
лье Шемариной из р.п. Вешкайма.

- Стихи пишу с 8 лет, - рассказы-
вает Наташа. - Планирую поступать 
в Литературный институт имени 
А.М. Горького. Моя мечта - публи-
ковать свои стихи в книгах и быть 
читаемой, приносить людям ра-
дость. Очень хочется, чтобы люди 
понимали, о чем мои стихи. Они на 
философские темы. Пишу о жизни, 
моем понимании мира, пытаюсь 
найти ответы на вечные вопросы, 
описываю чувства людей. Поэзия 
- это не профессия, а призвание. 
Думаю, я пока рядовой поэт, и мне 
нужно очень многого достичь, что-
бы люди меня услышали. В столицу 
ехать не боюсь. Обязательно до-

стигну своей цели. Ведь я - целе-
устремленная и искренняя. 

Вот такое растет будущее рос-
сийской поэзии! И не только поэзии. 
Народ буквально застывал на месте, 
увидев работы выпускницы Язы-
ковской детской школы искусств 
14-летней Регины Валеевой. Зри-
тели, вдоволь поахав, настойчиво 
желали приобрести ее импрессио-
нистические и очень романтичные 
пейзажи. А всерьез она занимается 
рисованием всего пять лет! 

П о д р у г а  А д е л и н а  п р и в е -
ла 9-летнюю Регину в кружок 
декоративно-прикладного творче-
ства. «Мне очень понравилось, - го-
ворит девушка. - Люблю рисовать 
натюрморты и пейзажи. Цветы лю-
блю. Вот маме нарисовала букет си-
рени и подарила на день рождения. 
В природе-то цветы недолго цветут, а 
на картине - вечно. Я еще увлекаюсь 
батиками - они тоже на цветочную 
тему. У меня на одну работу уходит 
три дня. Я каждый день прихожу 
к педагогу ДШИ Светлане Стани-
славовне после школы. Хочу стать 
дизайнером. А живопись все равно 
не брошу. Это же для души...».

В этот день в парке было очень 
много детей - и творцов, и гостей, 
и зрителей. И это просто замеча-
тельно! Ведь именно для них - и 
поэтический праздник, и поэзия 
Пушкина, и красоты языковской 
природы. И если они это увидят, 
услышат и придут сюда еще не раз, 
значит, у нас есть будущее.

Кто-то рискнул оста-
вить свой автограф... 
гусиным пером,  
каким писали  
в пушкинскую эпоху.

Татьяна ФОМИНА

Все-таки праздники, проходящие в 
столь живописных уголках природы, 
коими богата Симбирская земля, по-
особому греют душу, отвлекают от 
суеты, смурных мыслей и будничной 
прозы. И душу переполняют 
поэтические чувства и эмоции. Так 
произошло в минувшее воскресенье 
в знаменитом парке рабочего 
поселка Языково. Наталья Шемарина мечтает о литературном институте. В КИБО - за книжками.

А каким пером писал Пушкин?

Знакомство с русалкой.

Регина Валеева любит рисовать пейзажи и натюрморты.
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СПРАВКА «НГ»
Лев Николаевич Нецветаев - почетный архитектор России, член Союза 
художников России. Окончил Московский архитектурный институт. По 
проектам Нецветаева в Ульяновске построено здание салона «Юбилей-
ный» на улице Гончарова, тринадцатиэтажные жилые дома на кольце 
Пушкарева, Дом техники на улице Минаева. С 1990 года - доцент ка-
федры «Архитектурно-строительное проектирование» УлГТУ. Проиллю-
стрировал более 40 книг ульяновских поэтов и писателей. Автор двух 
поэтических сборников, в том числе - «Симбирская гора» о Пушкине 
и его современниках с авторскими иллюстрациями. В 1999 году был 
участником Всесоюзной художественной выставки «Болдинская осень» 
и награжден Золотой Пушкинской медалью творческих союзов России. 
Созданный Нецветаевым акварельный портрет поэта принадлежит 
Московскому государственному музею имени А.С. Пушкина.
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Завтра, 11 июня, во Дворце книги презентуют антологию «Ульяновская словесность: начало XXI века».   ►
В нее вошли произведения 159 поэтов и прозаиков - наших земляков-современников.

Любовь, как песнь, проста...
В камерном зале филармонии в День Рос-
сии в исполнении Алены Гуляевой про-
звучит музыкально-поэтическая новелла 
«Любовь, как песнь, проста...».

Она составлена из романсов советских 
композиторов на стихи индийского поэта 
Рабиндраната Тагора, одного из величайших 
певцов любви, создателя жанра новеллы в 
индийской литературе. Героиня концерта 
- влюбленная Женщина, которая рассказы-
вает о первой любви и боли разочарования, 
разлуке и новой встрече, тоске одиночества 
и мудрости любви.

Тема любви - основная в творчестве Алены 
Гуляевой. Родина вокалистки - Киргизия, она 
окончила Киргизскую национальную консер-
ваторию. С 2000 года работала в Националь-
ном театре оперы и балета имени Малды-
баева. В программе вечера в ее исполнении 
прозвучат вокальные произведения из цикла 
«Четыре поэмы на стихи Рабиндраната Таго-
ра» Михаила Ипполитова-Иванова и другие.

книжная миЛя 
В День России на бульваре Новый Венец 
можно будет «пройти» книжную милю 
«Литературный Венец».

Так называется литературная программа с 
книжными экспозициями, мастер-классами, 
викторинами, театральными представле-
ниями.

Прогуливаясь по Венцу, вы сможете ока-
заться в Древней Руси X - XV веков и позна-
комиться с книжными памятниками древне-
русской литературы, старинными ремеслами, 
народными играми, написать письмо на бе-
ресте. А потом попасть в литературный салон 
XIX века, сфотографироваться в театральных 
костюмах, сделать запись пером в «Альбом 
девушки». На площадке XX века можно по-
общаться с ульяновскими поэтами и писате-
лями, приобрести их книги с автографами. 
А если вы пишете стихи - есть возможность 
прочитать их на «Литературном подиуме».

70-летию Победы посвящается инте-
рактивная площадка «Строки, опаленные 
войной», где особое внимание будет уделено 
книгам, изданным в годы войны, и, конечно, 
Книге памяти Ульяновской области. Регио-
нальный проект «12 симбирских литератур-
ных апостолов» будет представлен обширной 
программой, которая с помощью виртуаль-
ных и книжных выставок познакомит с твор-
чеством известных симбирян-ульяновцев. А 
региональный проект «Литературный венок 
дружбы народов» представит выставку 
«Книга в диалоге культур» с литературой на 
национальных языках - татарской, мордов-
ской, чувашской, познакомит с творчеством 
писателей и поэтов народов Северного Кав-
каза и Средней Азии, Поволжья.

«бедная Лиза»  
едет на фестиваЛь

Спектакль Ульяновского драматического 
театра «Бедная Лиза» вошел в афишу  
II Международного театрального фести-
валя «У Троицы» в Сергиевом Посаде. 

Фестиваль был учрежден в прошлом году 
к празднованию 700-летия русского свято-
го - преподобного Сергия Радонежского.  
20 июня наши артисты сыграют «Бед-
ную Лизу» на сцене Сергиево-Посадского 
театра-студии «Театральный ковчег».

История любви простолюдинки Лизы и 
благородного господина разворачивается 
в окрестностях Старой Москвы у стен Си-
монова монастыря. По легенде, сам Сергий 
Радонежский с иноками выкопал пруд под 
монастырскими стенами. Именно у этого 
святого, или Сергиева, пруда и происходят 
вымышленные события «Бедной Лизы». 
После публикации повесть начала переда-
ваться из уст в уста как подлинная народная 
легенда о несчастной крестьянке, а пруд 
стали называть Лизиным. 

- В экспозиции - практиче-
ски только акварели...
 - Архитектурный пейзаж тре-

бует большой точности. А в 
природе все «плывет». Акварель 
- самая архитектурная техника, 
позволяет соблюсти тонкий ри-
сунок, дойти до деталей. В по-
следние годы я много рассказы-
ваю об архитектурных пейзажах 
- на бумаге. Недавно все-таки 

добил учебное пособие «Работа 
над архитектурным пейзажем». 
Там около 400 иллюстраций, 
история, рассказ о том, как 
разные художники работали 
в различных техниках - перо, 
карандаш, уголь, тушь, сан-
гина, акварель, гуашь. Сдал в 
университетское издательство, 
надеюсь, осенью книга выйдет. 
Самому было писать интересно, 

Архитектура -  
модель  
не капризная
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В музее «Симбирские типографии» в эти дни работает выставка «Чудеса Лукоморья». На ней представ-
лены работы народного художника России Анатолия Зыкова - его иллюстрации к сказкам Пушкина. 
Зыков и Нецветаев тесно общались, и, конечно, их объединяла любовь к поэту. 
- Пушкинскую тему с наскока не возьмешь, - говорил Лев Николаевич. - Пушкиниана Зыкова - уни-
кальное явление в российской культуре. Такого глубокого творческого проникновения в мир Пушкина 
еще не знало изобразительное искусство. Судьба одарила меня незаслуженным, поистине царским 
подарком - дружбой с Анатолием Ивановичем, поводом к которой стала моя увлеченность пушкинской 
темой. Я неоднократно имел счастье быть в его мастерской и видеть «живьем» его замечательные 
работы. Анатолий Иванович шесть раз приезжал в Ульяновск, подарил нашим музеям 72 работы. 
Летом 1999 года я послал Зыкову свою книжку «Симбирская гора», и вот отрывок из его ответного 
письма: «Ульяновск - серьезная литературная точка на карте России. Как-то раньше Пушкин у меня 
связывался с Нижним, с Казанью, ну, разумеется, с Оренбургом. А в узле с Карамзиным, Языковым, 
Дмитриевым и другими - это ведь получается, что в городе должен быть ДОМ ПУШКИНА, центр куль-
турной жизни края. И грань-то какая: Пушкин и Волга, Пушкин и Заволжье, Пушкин и пласт истории 
и современной ему культуры. Волга и Пушкин - это ведь тема ого-го!.. И вообще где-то в России, на 
Волге, должен быть ДОМ ПУШКИНА! Солнечное сплетение!..».

Ольга САВЕЛЬЕВА

Как хотелось бы 
побродить возле 
Тракайского замка, 
постоять на Карловом 
мосту в Праге, пройтись 
по набережной Тибра 
в Риме или заглянуть в 
базилику Санта-Мария 
Нуова, подышать 
воздухом уютной 
вильнюсской улочки, 
подивиться мудрому 
величию Псковского 
кремля...

Если вам не довелось это 
сделать в жизни, приходите в 
музей «Градостроительство 
и архитектура Симбирска-
Ульяновска», где открылась 
выставка «Архитектор пишет 
архитектуру» художника Льва 
Нецветаева, посвященная его 
75-летию. 

- Лев Николаевич, почему 
накануне юбилея выбор 
пал на архитектурные пей-
зажи?
- Первая моя профессия - я 

ведь архитектор - в какой-то 
мере обязывает. К тому же на 
общих выставках обычно пред-
ставляешь портреты, компози-
ции. А эти работы все отклады-
вались, хотя их довольно много. 
Это выставка такая спонтанная, 
в экспозиции то, что попалось 
под руку. В любых поездках 
- если любишь рисовать, то 
рисуешь. Архитектура - модель 
очень хорошая. Она не каприз-
ничает, что под носом тень, как 
возмущалась купчиха у Гоголя 
в «Портрете», она не ругается, 
что не похожа. Особенно инте-
ресно, когда попадаешь в другие 
края, где свой художественный 
и архитектурный климат. Часто 
бывает: все - на экскурсии, а 
я - рисовать.

- В век мобильных и план-
шетов каждый может за-
снять любую улицу, зда-
ние. Что художник может 
рассказать такого, что не 
способна сказать фото-
графия?
- Фотография запечатлевает 

все до последней трещины, 
а художник отсеивает «лиш-
нее». На фото случайная тень 
упала, случайные люди в кадр 
попали. А здесь можно более 
прочувствованно проявить и 
донести красоты архитектур-
ного стиля. 

постоянно возникали какие-то 
исторические параллели. 

- Понимаю, как вдохновля-
ет архитектура Рима, Фло-
ренции, Вильнюса, старого 
Симбирска. А что все-таки 
душе-то ближе?
- Псков меня задел больше 

всего. Архитектура его настоль-
ко наша, славянская, северная. 
Может, потому, что у меня отец 
из северных краев, из Архан-
гельской области. Псковская 
архитектура такая мягкая, спо-
койная, пластика у нее, мож-
но сказать, рукодельная. Мне 
очень интересна история - сама 
по себе. Поэтому, когда я вижу 
старинные здания, не то чтобы 
представляю картины былого, 
но, наверное, что-то такое в 
подсознании происходит.

 

- Человека, который ро-
дился в пушкинский день,  
6 июня, не могу не попро-
сить прочесть что-нибудь из 
Александра Сергеевича...
- В детстве я любил поэму 

«Полтава». До сих пор помню:
Выходит Петр. Его глаза
Сияют. Лик его ужасен.
Движенья быстры. 
Он прекрасен,
Он весь, как божия гроза.
У Пластова, кстати, есть вели-

колепная иллюстрация к этому 
эпизоду. Единственный раз про-
мелькнула в журнале «Огонек» 
в 1949 году и больше я ее нигде 
не видел.

- И еще о пушкинской 
теме. В 2010 году в Москве 
в Государственном музее  
А.С. Пушкина на Арбате про-
ходила выставка «Пушкин-
ская тема в творчестве Льва 
Нецветаева». Слышала, го-
товите для Москвы новую?
- Тогда выставлялось 107 

работ. Сейчас добавилось с 
десяток новых. Нынешняя пер-
сональная выставка, моя «Пуш-
киниана», откроется в том же 
музее в конце июня. Я взял 
темы из биографии поэта, не 
освоенные другими художника-
ми. Например, сюжет о том, как 
посреди ночи Пушкин привел 
Брюллова к себе домой и пока-
зывал ему своих спящих детей. 
«Пушкин, на кой черт ты женил-
ся?» - спросил Брюллов... 

Льва Нецветаева поздравляет дочь Ольга.

Псков глазами художника.

Архитектурный пей-
заж требует большой 
точности. А в приро-
де все «плывет».
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Алена ГОНДЫЛЕВА

Качество воды из-под крана - 
извечный вопрос для горожан. 
Как ее очищают и насколько 
безопасно пить ее некипяченой? 
Ответы журналисты «НГ» искали 
там, откуда к ульяновцам бежит 
H2O, на «Ульяновскводоканале».

Предприятие, которое обеспечивает все 
население Ульяновска водой, гигантское, 
а его объекты находятся во всех районах 
города. Здесь день и ночь, не отвлекаясь на 
праздники и выходные, трудятся специали-
сты. Их главная задача - доставить жителям 
города и пригорода чистую обеззараженную 
питьевую воду.

Сто раз проверь
Когда говоришь о лаборатории, сразу 

представляешь всевозможные колбочки, 
тоненькие пробирки, бурлящие пузырьки… В 
лаборатории «Ульяновскводоканала» ничего 

подобного нет. Здесь лишь стоят непонятные 
для непросвещенного человека ящики - так 
выглядит современное оборудование - и 
журналы учета. Ничего лишнего.

- За последнее время здание лаборатории 
полностью реконструировали, - рассказыва-
ет заместитель директора УМУП «Ульяновск-
водоканал» по сооружениям и проектному 

развитию Дмитрий Урусов. - В одну объеди-
нили пять лабораторий. Таким образом, мы 
получили быстрое и более качественное 
выполнение анализов. Усложнились требо-
вания к нормативам, качеству производства 
работ. Критерии очень жесткие.

В так называемой аналитической лабора-
тории проводится анализ воды всех источни-
ков, которые используются для водоснабже-
ния населения Ульяновска, - Куйбышевского 
водохранилища, скважины Архангельского 
грунтового водозабора, пригородной зоны 
и других.

Само очищение производится в огромных 
помещениях с гигантскими бассейнами. 
Именно здесь вода превращается в питье-
вую. Процесс этот не виден человеку. Он 
проходит в толще песка, которым заполнен 
фильтр. Сюда вода попадает из отстойников. 
Сквозь фильтры по дренажным трубам жид-
кость проходит в резервуар.

Перед тем как подать населению воду, ее 
снова проверяют. Только представьте - лабо-
ратория определяет более 90 показателей 
качества воды! Чтобы проделать такую ра-
боту, требуются обширный парк оборудова-
ния, посуда, реактивы, квалифицированный 
персонал. Любой анализ - очень сложная, 
кропотливая система. Все производится по 
установленным государственным стандар-
там. Вода, прошедшая такой этап проверки, 
очищения и снова проверки, соответствует 
ГОСТу, СанПиНу и является питьевой.

Обеззараженную, очищенную и проверен-
ную воду отправляют по паутине разводящей 
сети города. На этом, казалось бы, работа 
«Ульяновскводоканала» заканчивается. Но 
не тут-то было. Специалисты продолжают 
проверку воды, периодически забирая об-
разцы на территории своей сети.

Хлор в оСтатке
Для анализов питьевой воды требуется 

куча всевозможных современнейших аппара-
тов. Вот, например, машина с длинным непо-
нятным названием «Атомно-абсорбционный 
спектрометр». С его помощью проводят 
анализы тяжелых металлов. Даже если в 
воде содержится десятая часть микрограм-
ма опасного вещества - бериллия, хрома, 
свинца, мышьяка - он это покажет.

А вот в так называемой хромотографиче-
ской - просторном кабинете - другое чудо-
оборудование. Здесь тоже выполняют ряд 
анализов.

Как известно, перед тем как воду из ис-
точника подать населению, ее обеззаражи-
вают, чтобы убить переносчиков различных 
заболеваний. Но содержание остаточных 
веществ, которые используются для обез-
зараживания, например, хлора, не должно 
превышать нормы СанПиНа. Именно здесь 
и проверяют, соответствует ли очищенная 
питьевая вода требованиям.

- Первая группа соединений, которые вы-
являют в этой лаборатории, - остаточные 
загрязнения, которые возникают в процессе 
хлорирования, - пояснила начальник цен-
тральной аналитической лаборатории «Улья-
новскводоканала» Елена Сунцова. - Вторая 

- хлорорганические пестициды, третья - аро-
матические углеводороды летучие.

Анализы здесь проводят не только на обо-
рудовании, но и традиционно - организуют 
цветные реакции.

только для СильныХ
Однако есть и нюансы. Воду населению 

могут подать чистую, но дойдет она грязная 
либо ржавая. Причина тому - вторичное за-
грязнение от плохих ржавых труб.

- Загрязнение воды сильно возрастает, 
когда она проходит по внутридомовым се-
тям, которые в большинстве случаев сильно 
изношены, - рассказывает Елена Сунцова. - 
Особенно опасны дома, где своя котельная 
на крыше. Вода там застаивается.

На главный интересующий вопрос улья-
новцев - так можно ли пить воду из-под кра-
на или нет, специалисты ответили четко.

- Мое личное мнение - воду, которая течет 
из крана, можно пить некипяченой, если 
вы здоровый, сильный человек, - пояснила 
Елена Сунцова. - Но вы же понимаете - вода 
прошла такое количество труб. Особенно 
маленьким детям не стоит давать сырую 
воду из-под крана.

Специалисты сами признаются, что, рабо-
тая на предприятии по очистке воды, стали 
пить сырую воду без опаски. Потому что 
они знают, через что проходит речная вода, 
прежде чем попасть к потребителю. Никаких 
полезных микроэлементов и витаминов, 
конечно, там нет, но и вреда она тоже не на-
несет. А для профилактики все же следует 
придерживаться общего правила - перед 
употреблением воду кипятить.
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Вода под контролем всегда,  
каждый анализ проводится  
с определенной периодичностью. 
Например, раз в час определяется 
остаточное количество хлора  
в воде. Раз в три часа  
проверяют остаточный аммиак, 
два раза в сутки - цветность,  
мутность и так далее.

От водозабора  
до очистительных  
сооружений вода доходит  
за два часа, а до полного 
очищения - 20 часов.

Пить или не пить?Пить или не пить?

Дистиллированную воду используют 
для приготовления реактивов, кото-
рые нужны в проведении анализов.

Образцы воды из разводящей сети 
берут регулярно.

В бассейнах через толщи песка вода проходит очищение.

Единственный в области музей истории Симбирского водопровода находится в поселке Тути на ул. Тургенева,  ►
прямо на берегу Свияги. Некоторым экспонатам здесь больше века.
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В 2014 году более четверти женщин в регионе, изначально планировавших прервать   ►
свою беременность, в итоге изменили свое решение и сохранили детей.

К сбою готовы
Игорь УЛИТИН

Грозят ли пациентам поликлиник много-
часовые очереди, если в регистратуре 
«зависнут» серверы?

Тема очередей в поликлиниках поднима-
лась в прессе уже не единожды. Но очередь 
очереди рознь. Например, те, что обсужда-
лись на прошлой неделе на правительствен-
ном совещании «К барьеру», можно назвать 
особенными. 

Речь идет о случае в поликлинике № 2 ЦК 
МСЧ, который произошел еще в конце марта. 
В течение двух дней, 23 и 24 марта, на серве-
ре, поддерживающем работу компьютеров 
в регистратурах, произошел сбой. В итоге 
«железо» начало друг за дружкой «зависать». 
Проблема осложнилась тем, что именно в эти 
дни выдаются талоны к узким специалистам 
в областную больницу. А потому пациентов 
было в разы больше, чем обычно. В итоге 
перед регистратурой поликлиники произо-
шел настоящий коллапс. Ее сотрудники вы-
давали медицинские карточки только тем, кто 
шел на прием к местным врачам. Остальные 
же пребывали в недоумении.

По словам представителей медучреж-
дения и, в частности, заведующей поли-
клиникой Натальи Фоминой, они всячески 
старались решить возникшую проблему, в 
том числе выкликая из толпы тех, кто при-
шел к местным врачам. К слову, автор этого 
материала, простоявший сам в очереди 24 
марта около часа, не смог припомнить таких 
зазывающих криков. 

По счастью, со временем сервер удалось 
оживить, и процесс продолжил свое дви-
жение. Однако осадок у многих пациентов 
остался. На совещании представителей 
минздрава и ЦК МЧС попросили пояснить, 
ждать ли больным таких же очередей или 
все-таки произошедшее стало своего рода 
уроком. Представители медицинского ве-
домства заверили - выводы сделаны. 

По словам Натальи Фоминой, одной из 
причин возникшего в их поликлинике коллап-
са стало то, что они заранее не знали, сколь-
ко человек и на какую дату к тому или иному 
узкому специалисту из областной больницы 
записаны. Стало быть, вести запись вручную 
было нельзя. Сейчас этот недочет учтен, и в 
случае если сервер снова зависнет, то паци-
ентов просто будут записывать в журнал. 

К тому же, по словам замминистра здра-
воохранения Юрия Егорушина, еще во время 
проблем с сервером с него была удалена вся 
лишняя информация, которая в том числе 
привела к этим самым проблемам. 

Еще одно предложение, простое, но по 
делу, было высказано первым заместите-
лем губернатора Александром Якуниным. 
В случае если сервер перестает работать, 
информировать об этом прежде всего па-
циентов - вывешивать на регистратуре сразу 
соответствующее объявление. 

Коснулись на совещании и работы адми-
нистраторов поликлиник - людей, которые 
должны разделять потоки пациентов. Юрий 
Егорушин пообещал провести с ними соот-
ветствующую работу. 

В целом же представители минздрава 
заверили, что даже если на сервере снова 
произойдет сбой, то не только поликлиника 
№ 2 ЦК МСЧ, но и другие аналогичные мед-
учреждения будут к этому готовы. И много-
часовых очередей их персонал не допустит. 
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Первый летний день не пред-
вещал никакой беды, на улице 
было тепло и солнечно. Юрий 
Лаврентьев, житель Ульяновска, 
решил помочь другу подлатать 
окно в доме в деревне, да на 
его беду закончилось все тра-
гически.

- Не удержал стекло в руках, 
оно выскользнуло и почти что 
срезало правую руку в области 
локтя, - рассказывает Юрий 

Алексеевич. - Мы сразу же по-
ехали в Большенагаткинскую 
больницу, но там смогли только 
перевязать рану и отправить на 
«скорой» в Ульяновск.

Врачи-хирурги из торакаль-
ного и сосудистого отделения 
Ульяновской областной клини-
ческой больницы в один голос 
говорят о том, что в подобных 
случаях время играет решаю-
щую роль, любое промедление 
могло привести к полной по-
тере руки. С момента трагедии 
до поступления в отделение 
прошло около полутора часов, 
поэтому сразу по приезде Лав-
рентьева отправили на опера-
цию, которая продлилась пять 
часов.

- Было почти полное повреж-
дение всей передней группы 
мышц, капсулы локтевого суста-
ва, плечевой артерии. Вместе с 

нейрохирургами работали над 
восстановлением лучевого и 
срединного нервов, - рассказы-
вает торакальный хирург Сергей 
Мустафин. - Конечно, период 
реабилитации потребуется очень 
длительный, о полном восстанов-
лении речи не идет. Если функции 
руки восстановятся хотя бы на 50 
- 70% - это уже может считаться 
очень хорошим результатом.

Сейчас Юрий Лаврентьев 
чувствует себя хорошо, врачи 
уже разрешают ему ходить по 
палате. Рука потихоньку на-
чинает восстанавливаться - по 

крайней мере, пальцы уже ше-
велятся. Врачам больницы он 
благодарен безмерно - если 
бы не их оперативность, мог бы 
остаться без руки.

- В нашем отделении прово-
дятся уникальные операции, 
- поделился с нами Ильдус Гу-
меров, заведующий торакаль-
ным и сосудистым отделением. 
- Большинство повреждений и 
травм у пациентов, попадающих 
к нам, сопровождается повреж-
дением нервов, вен, костных 
структур, не говоря уже о мыш-
цах. Поэтому мы работаем в 
тесном контакте с сосудистыми 
хирургами, травматологами, 
нейрохирургами. В особо экс-
тренных случаях, когда не удает-
ся транспортировать больного 
к нам в больницу, вся бригада 
врачей может выехать в любое 
лечебное учреждение нашей об-
ласти для оказания помощи.

Подобный случай в нашем 
городе не первый - в октябре 
прошлого года врачи областной 
клинической больницы прово-
дили аналогичную операцию.

Иван СОНИН

Областной перинатальный 
центр получил оборудование, 
которое поможет спасать не-
доношенных младенцев.

Помощь, которую фонд депу-
тата «Единой России» Владисла-
ва Третьяка оказывает медицине 
Ульяновской области, стала уже 
традиционной. Неоднократно 
ее получала детская областная 
больница, а в прошлую пятницу 
дело дошло до областного пери-
натального центра. В качестве 
помощи туда был доставлен 
транспортный кювез, который 
можно по праву назвать уни-
кальным оборудованием.

Довольно-таки дорогостоя-
щий аппарат - обошелся он 
примерно в три миллиона руб-
лей - медработники в шутку 
назвали временной второй 
мамой. И неспроста. Внутри 
нового транспортного кювеза 

создается атмосфера, которая 
практически идентична той, в 
которой находился ребенок в 
утробе матери. И температу-
ра, и влажность - в общем, все 
показатели. При необходимо-
сти малыша в кювезе могут 
подключить к аппарату искус-
ственной вентиляции легких. К 

тому же аппарат практически 
не трясется при движении бла-
годаря своего рода рессорам. 
Все это нужно для того, чтобы 
недоношенный малыш весом 
от 500 до 1 000 граммов в 
полной безопасности попадал 
в реанимацию из родового от-
деления, а также в специали-

зированные клиники. В нашем 
случае - в Ульяновскую об-
ластную детскую клиническую 
больницу.

По словам Владислава Тре-
тьяка, он сам впервые увидел 
такой кювез, хотя оборудование 
для роддомов и перинатальных 
центров помогает приобрести 
не в первый раз. Ранее опыт 
закупки инкубаторов для не-
доношенных малышей у него 
был в бытность депутатом от 
Саратовской области.

Приобрести для перинаталь-
ного центра транспортный кю-
вез удалось благодаря мецена-
там, с которыми сотрудничает 
фонд Владислава Третьяка. По 
словам депутата-хоккеиста, са-
мостоятельно его организация 
не смогла бы потянуть покупку 
аппарата, но ему помогли дру-
зья. При этом Третьяк отметил, 
что этот подарок не станет по-
следним для медучреждений 
области.

За спасенную 
руку - спасибо!

Временная вторая мама

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Кювез поможет спасать жизни.

Любое промедление 
могло привести к 
полной потере руки. 
Операция продли-
лась пять часов.
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Ванда АИСОВА 

Юрию Лаврентьеву есть за что благодарить 
врачей областной больницы: если бы не они, 
мужчина в самом расцвете сил мог остаться  
без правой руки.

По словам врачей, ключевую роль сыграло время.

Про уникальную операцию, которую планирует 
провести итальянский нейрохирург Серджио 
Канаверо, стало известно еще в 2013 году - уже 
тогда доктор сказал, что через два года это станет 
реальностью. Однако в этом году он вновь заявил, 
что подобные манипуляции будут возможны лишь 
в 2017 году.
В прессе уже появлялась информация и о первом 
пациенте, согласившемся на эксперимент, - пред-
полагается, что им станет Валерий Спиридонов 
из Владимира. Молодой человек всю свою жизнь 

прикован к инвалидной коляске, у него болезнь 
Верднига-Хоффмана, и в свое время врачи про-
чили, что с таким диагнозом не доживают и до двух 
лет. Тем не менее сейчас Валерию 30 лет, он окон-
чил университет и работает программистом. При 
этом, понимая все риски, на проведение операции 
согласился вполне осознанно, заявив, что умереть 
он может в любой момент независимо от медицин-
ского вмешательства. Тема пересадки головы с тех 
пор будоражит практически весь мир, собирая как 
сторонников, так и противников этой идеи.

А в мире плАнируют пересАдку головы
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Ульяновский кикбоксер, двукратный чемпион мира, чемпион Европы Алексей Трифонов стал заслуженным  ►
мастером спорта. Его наставнику Ильдусу Садриеву присвоено звание заслуженного тренера страны.

Хоккей начнется в сентябре
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Федерация хоккея с мячом России обна-
родовала календарь Кубка России 2015 
года. Все матчи пройдут в Ульяновске 
в «Волга-Спорт-Арене». 14 команд-
участниц на первом этапе разделены  
на две подгруппы.

«Волга» будет играть в первой подгруппе 
вместе с действующими чемпионом страны 
и обладателем Кубка - красноярским «Ени-

сеем» и и хабаровским «СКА-Нефтяником», 
а также кировской «Родиной», нижегород-
ским «Стартом», архангельским «Водни-
ком», мурманским «Мурманом».

Календарь матчей «Волги»:
15 сентября (вторник) - «Волга» - «Мур-

ман», 16 сентября - «Родина» - «Волга»,  
18 сентября -  «Волга»  -  «Водник»,  
19 сентября - «СКА-Нефтяник» - «Волга»,  
20 сентября - «Старт» - «Волга», 21 сентя-
бря - «Волга» - «Енисей».

С 22 по 28 сентября в «Волга-Спорт-
Арене» пройдут матчи во второй подгруппе, 
в которой сыграют казанское и московское 

«Динамо», красногорский «Зоркий», ке-
меровский «Кузбасс», новосибирский 

«Сибсельмаш», первоуральский 
«Уральский трубник», иркутская 
«Байкал-Энергия».

В  ф и н а л ь н ы й  э т а п  Ку б к а  
выйдут по две команды из каждой 

подгруппы.
Еще одна новость: Сергей Гор-

чаков, выступавший за «Волгу» с 
2007 по 2009 год, в прошлом сезоне 
принял решение завершить карьеру 
игрока. Серебряный призер чемпио-
ната России (в составе «Зоркого»), 

пятикратный бронзовый призер чемпио-
натов мира в составе сборной Казахстана 
станет тренером молодежного состава ХК 
«Волга».

На тренерскую работу ему предложили 
перейти директор клуба Василий Пищу-
лин, спортивный директор Анатолий Руш-
кин, главный тренер Вячеслав Манкос. «Я 
взял паузу на размышление и решился, 
- сообщил Горчаков официальному сайту  
ХК «Волга». Не обидно ли, что завершил 
карьеру игрока? Пока нет. Возможно, когда 
в сентябре начнутся матчи Кубка России, 
сердце и екнет, захочется снова на лед. А 
пока мне интересно. Хотя и непросто - много 
административной работы. Но это мелочи 
- самое главное, что с молодежью здорово 
работать, ребята сами хотят тренироваться. 
В Ульяновске созданы хорошие условия, и 
руководство клуба уделяет внимание моло-
дым игрокам и воспитанникам школы».

Первое испытание для нового настав-
ника будет весьма необычным - вместе с 
молодежной «Волгой» он примет участие 
в розыгрыше Кубка и первенстве Улья-
новской области по футболу. В результате 
молодые хоккеисты получат хорошую фи-
зическую нагрузку. 

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Сезон окончен. Забудьте. В 
общем, больше ничего и не 
хочется говорить по поводу 
завершения сезона во 
втором дивизионе в зоне 
«Урал-Поволжье». 
Разве что вспомнить 
сказанные слова и 
последовавшие за ними 
события весеннего отрезка 
чемпионата.

«К завершающей стадии нынешнего 
сезона «Волга» приступает с 27 очками, 
будучи на пятом месте, - писала «НГ» в се-
редине апреля. - Но она еще может попра-
вить турнирное положение. Какие задачи 
стоят перед командой на весеннем отрезке 
чемпионата? Об этом шла речь на прошед-
шей на днях встрече губернатора Сергея 
Морозова с ФК «Волга». Игроки «Волги» 
заверили: пятое место - не наше. «Задача 
на этот сезон - быть в тройке», - сказал 
главный тренер Сергей Седышев.

После этих слов «волжане» сыграли де-
вять матчей. Пять раз - вничью, два раза 
победили, дважды - проиграли. В резуль-
тате пятое место действительно оказалось 
не нашим. Его занял казанский «Рубин-2». 
«Волга» замкнула шестерку. Можно уте-
шаться, считая, шестерку сильнейших. Но 
если учесть, что в зоне «Урал-Поволжье» 
играют всего 11 команд, лучше думать, что 
мы просто середняки.

Перед заключительным туром сразу че-
тыре команды претендовали на «серебро» 
и «бронзу». «Волга» в борьбе за медали уже 
не участвовала, но могла повлиять на рас-
пределение мест. «Для ульяновцев это бу-
дет матч чести, - писал перед игрой с «Че-
лябинском» официальный сайт ФК «Волга». 
- А вот челябинцам выпал очередной хоро-
ший шанс впервые с 2007 года примерить 
на себя ценные «жетоны». Ведь вот уже три 
сезона подряд они «кружат» около пьеде-
стала, но никак не могут на него взобраться. 

Все в их руках: в случае своей победы 
они там будут. Хозяевам ничего вроде бы не 
надо в плане результата. Однако вряд ли с 
этим согласны сами «волжане». Последний 
матч первенства - на глазах родственников, 
собственных болельщиков, которым они 
задолжали, да и премиальные никто не от-
менял. Ну а чьи стимулы окажутся весомее, 
покажет игра»...

Игра показала, что стимулов не хва-
тило ни одному из соперников. На табло 
- унылые нули. «Волга», конечно, под-
портила настроение «Челябинску» -  
команда вновь лишь четвертая, не сбылась 
мечта о призовом месте. Но «сохранить 
лицо и приподнять головы» «волжане» не су-

мели. Если дело и дальше так пойдет, скоро 
на трибунах останутся одни родственники.

В итоге вот как выглядит турнирная та-
блица: 1. «КАМАЗ» (Набережные Челны). 
2. «Зенит-Ижевск». 3. «Сызрань-2003». 
4. «Челябинск». 5. «Рубин-2». 6. «Волга». 
7. «Носта». 8. «Нефтехимик». 9. «Лада-
Тольятти». 10. «Динамо» (Киров). 11. «Спар-
так» (Йошкар-Ола).

За 25 игр «Волга» набрала  
38 очков (для сравнения:  у  
«КАМАЗа» - 55), у «волжан» 8 по-

бед, 14 ничьих и 3 поражения,  
29 забитых (семь на счету Марата Сафина) 
и 16 пропущенных голов.

- Ту задачу, которую перед собой поста-
вили, мы не выполнили, - признал Сергей 
Седышев. - Последние три сезона мы с 
медалями - дважды с бронзовыми, один раз 
с серебряными. Привыкли. В этом не до-
брали буквально двух очков. Незаслуженно 
проиграли «КАМАЗу», с «Рубином» не довели 
игру до победы. Иногда приходится слышать 
от футбольных обывателей: какая разница 
- какое место, если это не выход в первый 
дивизион. Но это немаловажно - какое ме-
сто. Потихоньку встаем на ноги. Не все сразу 
делается. Спонсоры появятся - и мы будем 
ставить другие цели. Сейчас наша задача: 
лучших молодых ребят подвести к тому, что-
бы они заиграли. Неплохая задача, я думаю. 
Когда они окрепнут, тогда мы, может, поста-
вим задачу выхода в первый дивизион.

...На взгляд большинства болельщиков, 
при таких «задачах» одна надежда увидеть 
хороший футбол - на играх в Кубке Рос-
сии. Только там можно дойти до встречи с  
командами другого класса. Но в минувшем 

сезоне «волжане» и в кубковых матчах игра-
ли невыразительно (при таком-то неболь-
шом количестве матчей в чемпионате!). Это 
игрокам и тренерам не нужно? Так и будем 
теперь вспоминать, как «Волга» привозила 
«Анжи» и «Кубань»? Жить-то лучше не вос-
поминаниями, а хотя бы мечтами...

«Сохранить лицо  
и приподнять головы»  
«волжане» не сумели.

Чемпионат мира 
пройдет  
в феврале
Президент Международной федерации 
бенди (FIB) и Федерации хоккея с мячом 
РФ (ФХМР) Борис Скрынник проконтро-
лировал ход подготовки к чемпионату 
мира по хоккею с мячом 2016 года, кото-
рый пройдет в Ульяновске.

Он предложил все этапы Кубка России 
по хоккею с мячом в 2015 году провести в 
Ульяновской области. «Для региона про-
ведение всех этапов Кубка России станет 
прекрасной возможностью протестировать 
готовность к чемпионату мира. Мы рады, что 
можем доверить вам проведение такого от-
ветственного мероприятия», - сказал Борис 
Скрынник.

На расширенном совещании рассмотрели 
ряд ключевых вопросов по организации игр. 
В рамках подготовки к ЧМ-2016 проведено 
комиссионное обследование ледовых арен, 
на которых предполагается провести игры 
чемпионата и Кубка России. Его резуль-
таты представлены главе FIB и ФХМР для 
итогового определения площадок сорев-
нований. 

Также участники заседания обсудили 
вопросы изменения формата проведения 
чемпионата мира в Ульяновской области. 
После изучения опыта организации мирово-
го турнира-2015 в Хабаровске региональное 
министерство физической культуры и спор-
та и дирекция по подготовке и проведению 
ЧМ-2016 выступили с предложением о 
проведении чемпионата мира в два этапа. 
Планируется, что группа «А» сыграет с 31 
января по 6 февраля. Основная часть матчей 
пройдет в «Волга-Спорт-Арене», полуфина-
лы и финал - по желанию FIB - проведут на 
центральном стадионе «Труд». Матчи группы 
«Б» пройдут с 8 по 13 февраля в «Волга-
Спорт-Арене». Несколько игр состоятся в 
Димитровграде на стадионе «Строитель» и 
одна - в Мулловке.

- Мы определили первоочередные затра-
ты на 2015 год для подготовки к чемпионату 
и передали на согласование общую смету 
проведения, указав отдельные возможности 
ее оптимизации, - говорит руководитель 
дирекции по подготовке и проведению 
ЧМ-2016 Андрей Савосин. - Рассчитываем 
сэкономить средства областной казны в 
размере 40 миллионов рублей. Большую 
часть средств планируем изыскать из спон-
сорской поддержки и поддержки Министер-
ства спорта РФ. Итоговая смета чемпионата 
мира в Ульяновске в два раза меньше, чем 
в Иркутске, и в три раза меньше, чем в Ха-
баровске.

В настоящее время прорабатывается во-
прос о сроках распространения билетов. 
Планируется, что онлайн-бронирование 
будет доступно уже в августе, в продажу 
билеты поступят в начале октября.

Борис Скрынник посоветовал ульяновским 
организаторам обратить внимание на опыт 
Хабаровска, где каждая из национальных 
сборных принимала участие в благотвори-
тельных акциях, например, сборная России 
посетила с подарками один из местных 
детских домов.

По поручению губернатора Сергея Моро-
зова будут приобретены новые автобусы, ко-
торые задействуют для обеспечения транс-
портного обслуживания команд - участниц 
чемпионата мира по хоккею с мячом. Плани-
руется приобрести четыре комфортабельных 
автобуса большой вместимости. На эти цели 
будет направлено 10 миллионов рублей.  
После проведения чемпионата транспорт-
ные средства будут использоваться на вну-
триобластных маршрутах.
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Овен 
Вам стоит заняться собой и привести 
свои нервы в порядок. Различные успехи 

хоть и радуют вас, но отнимают слишком много 
сил и идут вразрез с внутренним миром. Чтобы 
добиться гармоничного состояния, вам придется 
многое кардинально изменить.

Телец 
Сейчас вы заняты материальными во-
просами и пытаетесь улучшить свое 

финансовое положение, рассчитывая, что это 
принесет вам состояние удовлетворения. Однако 
если вы будете все время думать только о себе, 
то все может закончиться негативно.

Близнецы 
 Этот период замечательно подходит 
для того, чтобы спокойно заниматься 

планированием и ждать подходящего момента 
для начала решительных действий. Будут труд-
ности в финансовых вопросах. В жизненных про-
блемах опирайтесь на свою интуицию. 

Рак 
Обратите внимание на свои текущие фи-
нансовые дела - отдайте долги, оплатите 

счета, проанализируйте свои доходы и расходы, 
все это принесет вам пользу. Займитесь своей 
семьей, укреплением отношений и планирова-
нием ближайшего будущего. 

Лев 
Проявление ваших организаторских 
способностей пойдет на пользу любому 

делу, но может испортить отношения с окружаю-
щими, ведь не все поддерживают ваше желание 
руководить. По этому поводу вероятны конфлик-
ты, но ваш энтузиазм победит все. 

Дева 
Появятся шансы обзавестись успешны-
ми компаньонами и влиятельными дру-

зьями, и это поможет вашим делам пойти в гору. 
В дальнейшем вы сможете улучшить свое ма-
териальное положение и разрешить множество 
тяготивших вас раньше финансовых вопросов.

Весы 
Сейчас хорошо будет собираться вме-
сте с друзьями, устраивать веселые 

вечеринки и совместные походы. Вероятны зна-
чительные денежные поступления, которые вы 
заслужили. В это время может совершиться то, к 
чему вы стремились и долго ждали. 

Скорпион 
Этот период отмечен необычайным 
всплеском чувств. На передний план 

выходят новые отношения и новые эмоции, а 
остальные события станут малоинтересными. Ве-
роятно, вы познакомитесь с новым человеком, с 
которым у вас сложатся серьезные отношения. 

Стрелец 
Вы должны давать четкую и взвешенную 
оценку каждому событию, не преувели-

чивая ничего и не преуменьшая. Такая житейская 
мудрость позволит сохранить спокойствие и 
благополучие в семье и на работе. Пусть события 
идут своим чередом.

Козерог 
Необходимо уделить время семье и 
быту, так как вскоре вам придется за-

ниматься другими делами. Прислушайтесь к 
своей интуиции, не хватайтесь за сиюминутные 
желания и потребности. В эти дни вам может от-
крыться ваше истинное призвание. 

Водолей 
Обязательно прислушивайтесь к любым 
советам и рекомендациям, даже если 

у вас существует совсем другое мнение. Вам 
предстоят изменения в жизни, но к чему они при-
ведут, зависит от правильности ваших поступков 
и желания делать что-то ради себя.

Рыбы 
Проявите внимательность, так как воз-
можна череда мелких досадных непри-

ятностей и разговоров за спиной. Прекрасный 
период для начала новых дел, вы будете полны 
идей и сил, вам просто необходимо найти при-
менение своей энергии.

Астрологический прогноз  
с 10 по 16 мая

Отдохни

Дворец книги приглашает пенсионеров города Ульяновска записаться на бесплатные курсы  ►
компьютерной грамотности и освоить навыки работы с компьютером. 

Викторина  
«САШАТАНЯ»

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 21 июня (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 20 мая 

Я.С. Рогова (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.

Справки по тел. 8 (8422)  
41-04-32.

Ответы на викторину  
«Холостяк» от 20 мая

1 - б; 2 - в; 3 - в; 4 - а.

Ответы на сканворд от 20 мая
По горизонтали: Оноре. Псалтырь. Клио. 

Кизил. Рог. Кадь. Толки. Гну. Тахо. Айован. 
Флюр. Сена.

По вертикали: Поиск. Отгул. Алагон. 
Колли. Луар. Ток. Кеды. Икитос. Роза. Аве. 
Идехан. Ель. Она.

Правильно отгадал сканворд от 20 мая 

Пышненко  
Владимир Валентинович (Ульяновск). 

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Сканворд  «Трамплин»

1. Назовите отчество Алексея Сер-
геева?
а) Сильвестрович;
б) Александрович;
в) Геннадьевич.
2. Настоящее имя Майкла?
а) Армен Микаэлян; 
б) Артур Магелан;
в) Артур Микаэлян.
3. Сколько сдачи забрала Таня из 
одежды стриптизера?
а) 1000 рублей;
б) 500 рублей; 
в) 558 рублей.
4. Кто первым заплакал на маль-
чишнике Гоши?
а) Саша;
б) Гоша;
в) Майкл.

Что вы читаете?
Александр 
Лайков, поэт, 
зам. главного 
редактора 
литератур-
ного журнала 
«Симбирскъ», 
лауреат  
премии имени 
Николая  
Благова

 Первое, что я услышал в детстве, пуш-
кинское стихотворение «У Лукоморья дуб 
зеленый». Когда я был еще маленький, мне 

отец читал Александра Сергеевича. Недав-
но перечитывал «Евгения Онегина», ведь в 
школе бегло «проходили». Сейчас же пере-
читываешь с большим интересом. Там есть 
такие современные вещи!

Мой любимый поэт - Михаил Лермонтов. 
Бесконечно люблю «И скучно, и грустно…», 
«Нет, я не Байрон, я другой, еще неведомый 
избранник...». В его стихах, как и в пушкин-
ских, много параллелей с современностью. 
Еще одно любимое произведение - «Горе от 
ума» Александра Грибоедова. Хочу сказать 
всем: читайте классику! Это энциклопедия 
нашей жизни. В ней все сказано и напи-
сано. 

Очень люблю роман Константина Симо-
нова «Живые и мертвые». Мой отец был 
ветераном войны, в 17 лет попал на фронт, 
дошел до Берлина. Он не любил книги и 
фильмы о войне, говорил, все поверх-
ностно, все не так было на самом деле. А 

про «Живые и мертвые» говорил - вот это 
правда. Недавно прочитал «Батальоны 
просят огня» Юрия Бондарева, тоже силь-
ная вещь.

Много читаю произведений Василия 
Белова, Валентина Распутина - особенно 
рассказы и «Прощание с Матерой». Не 
надо никаких орков, никакого фэнтези. 
Они не врали, без всяких приукрашиваний 
и честно писали о жизни. Ведь она так 
многообразна, не надо ничего придумы-
вать! Может, потому мне неинтересны 
модные современные авторы - у них все 
натянуто-притянуто-надумано, они далеки 
от жизни. 

По долгу службы читаю много современ-
ных ульяновских поэтов. Есть много шелухи, 
много наносного, но иногда попадаются за-
поминающиеся строки, стихи, которые за 
душу берут. Но посоветую все же: больше 
читайте Пушкина и Лермонтова!
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Спектакли
концерты

Афиша

Каждый желающий сможет прикоснуться к осколкам небесных тел на выставке «Метеоритный дождь   ►
в Ульяновске» 11 июня с 17.00 до 20.00 в музее «Археология Симбирского края». 

Ульяновский областной драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена
10 июня, 18.00 - Г. Горин «Прощай, конферансье».
11 июня, 18.00 - К. Людвиг «Одолжите тенора!» (комедия).

Ульяновский областной театр кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

13 июня, 11.00 - «По щучьему велению».
14 июня, 11.00 - «Как Колобок ума-разума набирался».

ДК «Губернаторский» 
(ул. Карла Маркса, 2, тел. 44-29-54)

с 10 июня - VII Межрегиональный казачий фестиваль «Двенадцать жемчужин».

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

12 июня, 18.00, концертный зал филармонии - «Любовь, как песнь, проста...» 
(музыкально-поэтическая новелла о любви). Сольный концерт Алены Гуляевой.
14 июня, 19.00, летняя площадка - джаз-ансамбль «Академик-Бэнд».

Парк «Винновская роща»
12 июня - Акатуй-2015.

Парк Победы
14 июня, 11.00 - областной Сабантуй-2015.

По берлинской мостовой 
Кони шли на водопой, 
Шли, потряхивая гривой, кони-дончаки. 
Распевает верховой: 
«Эх, ребята, не впервой 
Нам поить коней казацких из чужой реки». 

Припев: 
Казаки, казаки, 
Едут, едут по Берлину наши казаки. 

Он коней повел шажком, 
Видит: девушка с флажком 
И с косою под пилоткой на углу стоит. 
С тонким станом, как лоза, 
Бирюзой горят глаза. 
«Не задерживай движенья!» - казаку кричит. 

Припев. 

Задержаться бы он рад, 
Но, поймав сердитый взгляд, 
«Ну, ребята, марш за мной!» - крикнул на скаку. 
Лихо конница прошла, 
А дивчина расцвела, 
Нежный взгляд - не по уставу - дарит казаку. 

Припев. 

По берлинской мостовой 
Снова едет верховой, 
Про свою любовь к дивчине распевает так: 
«Хоть далеко синий Дон, 
Хоть далеко милый дом, 
Но землячку и в Берлине повстречал казак...» 

 Припев. 

КазаКи в Берлине
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиа-
проект «НГ» и радио ГТРК «Волга» «Песня 
- душа народа». Сегодня в рубрике «На-
родный хит» вспоминаем наши любимые 
песни о казаках.

История возникновения песни «Любо, брат-
цы, любо» имеет две версии. В конце Русско-
турецкой войны, в 1774 году, Матвей Платов, 
будущий легендарный атаман Всевеликого 
войска Донского, вел один из полков донских 
казаков (это 501 человек) в авангарде обоза 
с беженцами, уходившими с Кубани, и про-
довольствием для снабжения русских войск 
на Кавказской линии. В степи у р. Калалах 
транспорт подвергся внезапному нападению 
объединенных ногайской и крымско-татарской 
орд численностью в 10 тысяч всадников. Каж-
дый всадник вел еще по три «заводные» (то 
есть в поводу) лошади. И первоначально песня 
начиналась словами: «На Великой Грязи, там 
где Черный Ерик, Татарва нагнала сорок тысяч 
лошадей». 

Тысяча казаков двое суток держали актив-
ную оборону. После ружейных залпов, для того 
чтобы дать оборонявшимся время на переза-
рядку ружей, казаки бросались врукопашную. 
И дождались подмоги - «С нашим атаманом 
не приходится тужить!». 300 донских казаков 
третьего арьергардного полка, возглавляемого 
полковником Уваровым, с пиками наперевес 
атаковали татар и ногайцев с тыла, чем вызвали 
у врага панику. Многотысячное войско Давлет 
Гирея было рассеяно. На берегу Ерика остались 
лежать «порубанными и пострелянными» более 
500 басурман. Казаки потеряли убитыми 82 
человека и треть лошадей.

Позже место действия песни изменилось: 
«Как на грозный Терек выгнали казаки, Выгнали 
казаки сорок тысяч лошадей». Теперь в песне 
описывалось столкновение белой казачьей 
конницы генерала Павлова и Первой конной 
армии Буденного в январе 1920 года на берегу 
реки Маныч (не на Тереке). Количество участво-
вавших в бою с обеих сторон верховых казаков 
действительно было около сорока тысяч. В 
итоге белые проиграли. На реке Терек за всю 
Гражданскую войну боев подобного масштаба 
не было.

А песня «Казаки в Берлине» написана в 1945 
году в День Победы. И нотки победной радости, 
искрящегося счастья до сих пор ярко звучат в 
ее мелодии и стихах - кто бы ее ни исполнял. 

...Ранним утром 9 мая на одном из самых 
оживленных берлинских перекрестков, зава-
ленном покореженной фашистской техникой, 
лихо орудовала флажком-жезлом молодая 
регулировщица. «Вдруг послышался цокот 
копыт, - рассказывает автор стихов, военный 
корреспондент Цезарь Солодарь, - мы увидели 
приближающуюся конную колонну. Это были ка-
заки из кавалерийской части, начавшей боевой 
путь в заснеженных просторах Подмосковья в 
декабре 1941-го. Четким взмахом флажков и 
строгим взглядом больших глаз регулировщи-
ца преградила путь всем машинам и тягачам, 
остановила пехотинцев. И затем, откровенно 
улыбнувшись молодому казаку на поджаром 
дончаке, задиристо крикнула: «Давай, конница! 
Не задерживай!» Казак быстро отъехал в сторо-
ну и подал команду: «Рысью!». А потом обернул-
ся и на прощание махнул девушке рукой».

Через два часа Солодарь улетел в Москву и 
уже в салоне набросал первые строчки буду-
щей песни. Прилетев, отдал стихи Дмитрию и 
Даниилу Покрассам. Уже вечером композиторы 
позвонили ему и сказали, что музыка готова. 
Вскоре по радио в исполнении Ивана Шмелева 
ее услышали миллионы радиослушателей и за-
пели по всей стране.

А какие песни вы считаете своими любимыми? 
Ждем ваших писем: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru.

Как на грозный Терек выгнали казаки,
Выгнали казаки сорок тысяч лошадей.
И покрылось поле, и покрылся берег 
Сотнями порубленных, пострелянных людей.

Припев:
Любо, братцы, любо, 
Любо, братцы, жить!
С нашим атаманом не приходится тужить!

Атаман наш знает, кого выбирает.
- Эскадрон по коням! - да оставили меня.
Им осталась воля да казачья доля,
Мне досталась пыльная горючая земля.

Припев.

А первая пуля, а первая пуля,
А первая пуля в ногу ранила коня.
А вторая пуля, а вторая пуля,
А вторая пуля в сердце ранила меня.

Припев. 

Жинка погорюет - выйдет за другого,
За мово товарища, забудет про меня.
Жалко только волюшки во широком полюшке,
Жалко сабли вострой да буланого коня.

Припев:

Будет дождь холодный, будет дождь холодный,
Будет дождь холодный мои кости обмывать.
Будет ворон черный, будет ворон черный,
Будет ворон черный мои волосы клевать.

люБо, Братцы, люБо
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Виват Россия! 
В фойе вас ждут выступление 

народного коллектива хора вете-
ранов, выставка народного кол-
лектива детской студии приклад-
ного искусства «Художественная 
роспись по дереву», а затем в 
концертном зале зрители увидят 
лучшие песенные, цирковые, тан-
цевальные номера. 

Приглашаем жителей и гостей 
города Ульяновска 14 июня в 
13.00 во Дворец культуры имени 
1 Мая! Вход свободный.

Отпразднуем 12 июня!
Площадь 100-летия  
со дня рождения Ленина
11.00 - 12.00 - официальная церемо-
ния открытия «Виват Россия!» с подня-
тием Государственного Флага России.

12.00 - гала-концерт Межрегиональ-
ного казачьего фестиваля «Двенадцать 
жемчужин». 

19.00 - 21.15 - концерт классической 
музыки с участием Ульяновского го-
сударственного оркестра народных 
инструментов и Ульяновского симфо-
нического оркестра «Губернаторский» 
«Мелодии великой классики». 

21.15 - программа «Россия начинается 
с тебя» с участием группы «Земляне». 

22.00 - праздничный фейерверк.

Площадь Ленина 
12.00 - 16.00 - спортивные развлека-
тельные мероприятия: турниры по горо-
дошному спорту, шахматам, армреслингу, 
гиревому спорту, единоборствам и др.

17.00 - фестиваль красок с участием 
поп-рок-групп «*ужезима» из Тюмени, 
«N.E.V.A» из Екатеринбурга и фронт-
мена команды КВН «Саратов» Кирилла 
Лопаткина. 

21.00 - программа «Мы - молодежь 
России».

Парк Дружбы народов
11.00 - 16.00 - молодежный квест 
«Прогулка в СССР». 

12.00 - 22.00 - «Фестиваль городских 
инициатив». 

16.00 - экскурсия по парку с главным 
архивистом Ульяновского государствен-
ного архива Антоном Шабалкиным. 
Место сбора - лестница возле кафе 
«Колизей».

Сквер Карамзина 
11.00 - 16.00 - выступления ульянов-
ских бардов и поэтов.

Владимирский сад 
12.00 - 16.00 - фотоплощадки, празд-
ничная концертная программа.

20.00 - фильм «Князь Владимир». 

Центральный пляж 
10.00 - первенство города по морскому 
многоборью и соревнования по волей-
болу, посвященные Дню России.

Дворец культуры имени 1 Мая приглашает вас на праздничную концертную про-
грамму «Виват Россия!», посвященную Дню независимости России. 
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К 1983 году в парке Дружбы народов все республики СССР имели свои оформленные площадки, кроме РСФСР.  ►
Отличительной чертой России в итоге так и осталась только березовая аллея.
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увидеть на зданиях лозунг «Миру 
- мир!». На каждом предприятии 
обязательно имелся призыв «Пяти-
летке качества рабочую гарантию». 
А на здании ульяновской школы  
№ 1 красовалась (и, наверное, 
имелась чуть ли не в каждом клас-
се каждой школы) ленинская цита-
та «Учиться, учиться и учиться». На 
здании электросетей, что на улице 
Станкостроителей, умудрились 
уместить другую ленинскую цитату: 
«Коммунизм есть советская власть 
плюс электрификация всей стра-
ны». И висели эти предшественни-
ки рекламы десятилетиями...

А в нашем фотоархиве сохрани-
лась фотография дома № 1 по ули-
це Гончарова, где на первом этаже 
располагался магазин «Мелодия». 
Помните эту светящуюся надпись 

на крыше: «Ленин жил, Ленин жив, 
Ленин будет жить!»? Только не при-
помню, когда же она исчезла?..

А вот непременное украшение 
городских парков - большие белые 
вазоны - продержались (единичные 
экземпляры, конечно) буквально 
до последнего времени. Речь веду 
о Владимирском саде, носившем 
долгие годы имя ЦПКиО имени 
Свердлова (то есть парк культуры 
и отдыха). Историческое название 
ему возвратили 22 ноября 2010 
года. С этого времени парк частич-
но привели в порядок. Реконструи-

ровали вход, отремонтировали 
летнюю эстраду, дорожки выло-
жили брусчаткой, восстановили 
старые лодочки - любимые качели 
детства. Тогда же с прямоугольных 
постаментов убрали и оставшуюся 
парочку-тройку потрескавшихся 
вазонов. Они еще какое-то время 
валялись на задворках парка...

С фонтаном же, который вы 
видите на снимке, - другая исто-
рия. В 70-е годы прошлого века 
он выглядел просто, без всяких 
украшений, а потом и вообще 
оказался заброшенным. А ведь 
фонтан на этом месте находился 
с XIX века! И его украшала скульп-
турная композиция - девочка 
с чашей и детскими головами 
(херувимами). И пару лет назад 
скульптуры нашлись. Напомним, 
девочку нашел и сохранил житель 
Ульяновска Борис Смирнов: со-
вершал утреннюю пробежку по 
волжскому склону и увидел, что из 
кучи грунта торчит часть скульп-
туры... Фонтан восстановили по 
найденным фрагментам. И теперь 
он, пожалуй, главное украшение 
Владимирского сада.

Кстати, отреставрированные 
вазоны тоже придали бы парковым 
аллеям свою изюминку, этакий 
ретростиль. Ведь замены-то не 
придумали. Правда, во время ре-
ставрации шла речь, что на этих 
тумбах будут стоять бюсты наших 
известных земляков-литераторов. 
Идея растворилась в воздухе.

НародНый 
аНекдот

- …и одна мышь отчаялась 
и утонула, а другая гребла что 
есть сил и взбила масло.

- И этим вы хотите оправдать 
наличие в молоке трупа мыши?

Падение рубля легко объяс-
нимо падением цен на нефть.

Необъяснимо другое - по-
чему, когда цены на нефть вы-
растают обратно, рубль так 
никогда и не возвращается на 
свое место.

ПОМНИТЕ: Лучше всех в кол-
хозе работала лошадь. Но, тем 
не менее, председателем она 
так и не стала…

С утра в одесском дворе на 
асфальте появилась надпись: 
«Все мужики сволочи!». Ниже 
кто-то дописал: «Вы, Сара Абра-
мовна, тоже не подарок».

Пьяный муж возвращается 
поздно домой. Открывается 
дверь, перед ним стоит жена, в 
руках - сковородка.

Муж: «Все нормально. Ложись 
спать. Я не голодный».

- Девушка, почему мы с вами 
еще не знакомы?

- Боженька бережет тебя, глу-
пое создание.

Парадокс … Бесплатная ме-
дицина у нас начинается с плат-
ных бахил. А платная медицина 
- с бесплатных бахил.

- Ну ты, наконец, готова? Мы 
же опоздаем!

- Какой же ты зануда! Я уже 
битый час тебе твержу, что буду 
готова через две минуты!

В магазине при продаже ал-
коголя:

- 18 лет есть?
- Да.
- Что такое пейджер?
- Устройство для приема тек-

стовых сообщений.
- Ок.

Если вам кто-то звонит, го-
ворите, что у вас садится ба-
тарейка.

Это помогает узнать главное 
сразу.

- Не боишься ходить на сто-
рону? А если жена узнает? Она 
ведь у тебя просто зверь!

- В лучшем случае разведусь.
- Я даже боюсь спрашивать, 

что в худшем случае.
- В худшем - не успею.

Забытый городОльга САВЕЛЬЕВА

Вместе со временем 
меняются вывески и 
лозунги на улицах и 
зданиях города. Конечно, 
во времена социализма 
было проще. С лозунгами 
особо, как сейчас 
говорят, не креативили. 
Существовали твердые 
правильные разнарядки.

Главная тема была связана, ко-
нечно, с КПСС: «Партия - ум, честь 
и совесть нашей эпохи», «Партия 
- наш рулевой!», «Народ и партия - 
едины!» и - коротко и ясно - «Слава 
КПСС».

В каждом городе, и Ульяновск 
не исключение, не раз можно было 

У вас сохранились фотографии зданий, улиц и памятников, кото-
рых уже нет?  Принимайте участие в конкурсе «Забытый город». 
Ждем ваших писем по адресу:  432017, Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Книга - лучший подарок

Ф
о

то
 И

го
р

я 
У

Л
И

Т
И

Н
А

Игорь УЛИТИН

Акция «Народный гамак», объяв-
ленная нашей газетой в прошлом 
номере, нашла широкий отклик. 

Напомним, акция родилась как 
продолжение инициативы губерна-
тора о передаче чиновниками полу-
ченных подарков. В качестве таких 
подарков зачастую выступают кни-
ги. Поэтому на благотворительной 
лотерее12 июня ульяновцы смогут 
приобрести не абы что, а книги! Тем 
более что это в основном подароч-
ные издания, которые выпускаются 
небольшими тиражами. 

В редакции уже накопилась немалая 
библиотека из того, что нам передали 
самые разные люди - мы пригласили 
к участию в акции не только предста-
вителей власти, но и ученых, обще-
ственников. Так, книги мы получили 
от первого заместителя председателя 
правительства Светланы Опеныше-
вой, министра образования и науки 
Екатерины Убы, министра спорта Сер-

гея Кузьмина, начальника управления 
по семейной и демографической 
политике Ольги Желтовой, замести-
теля руководителя администрации 
губернатора Ульяновской области 
- начальника управления внутренней 
политики Ольги Никитенко. 

- Уверена, что итогом реализации 
этого проекта станет своеобразная 
«народная библиотека» «Народной 
газеты», фонды которой могли бы 
каждый год обновляться - собрание 
книг предыдущего года издание 
могло бы распределять среди пу-
бличных библиотек города и обла-
сти. Символично, что акция стартует 
12 июня, в День России. Россия 
всегда была крепка своим много-
национальным согласием. Именно 
поэтому я хочу подарить книги на-
циональной тематики, - прокоммен-
тировала Ольга Никитенко.

Из общественников книги нам 
передали член областного се-
мейного совета поэтесса Мари-
на Андреева, активистка клуба 
«Симбайк» Татьяна Державина. 
Есть книги и от ученых - например, 
от председателя Ульяновского 
областного отделения Русского 
географического общества Алек-
сандра Золотова. 

По содержанию книги опять-
таки самые разные и уникальные. 
Например, Светлана Опенышева 
передала шедевральную «Чуваш-
скую энциклопедию», а Александр 
Золотов неожиданно вручил нам не 
атлас или описание стран, а… сбор-
ник русских песен и романсов. 

- Человек, которому достанется эта 
книга, сможет открывать ее на любой 
странице и просто петь, - объяснил 
свой выбор Александр Иванович. 

«Народная газета» продолжает 
принимать в дар книги. Если вы не 
успеете передать до завтра, мы 
готовы принять их прямо на месте 
проведения акции. Она пройдет 
12 июня в парке Дружбы народов, 
начало в 12.00. До встречи! 

акция

Собранные средства будут направлены на обустройство 
«народного гамака» в парке Дружбы народов.

Александр Золотов.
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Пребывание граждан в лесах и въезд в них транспортных средств ограничены до 21 июня,   ►
сообщает администрация Павловского района. Это связано с пожароопасной ситуацией.

В Сабантуе 
только дети!
Андрей ТВОРОГОВ

На прошлой неделе в детском садике 
«Гульчачак», что в поселке Старая Кулатка, 
прошла генеральная репетиция всероссийского 
сельского Сабантуя. В меньшем, разумеется, 
масштабе, но участники - ими были дети из всех 
районов южного куста, а также делегация из 
Татарстана - этого, похоже, не заметили.

Правовая семидневка
В Павловском районе прошла «Неделя право-
вых знаний». 

ГИБДД России «Павловский» совместно с 
главным специалистом отдела обеспечения 
деятельности комиссии по делам несо-
вершеннолетних Оксаной Гарькаевой по-
сещали трудные семьи, а также проводили 
профилактические беседы о недопущении 
нарушений ПДД. Причем не только с деть-
ми, но и родителями, да еще и с раздачей 
тематических буклетов. Помимо этого детям 
были подарены световозвращающие брело-
ки с символикой ГИБДД и сладости.

 «Это диво, так уж диво…»
Так назывался литературный праздник, который 
состоялся в Николаевском районе на прошлой 
неделе в центральной детской библиотеке. 

Ребята совершили путешествие по сказ-
кам Пушкина, поучаствовали в викторине 
«Назови сказочного героя». Помимо этого 
они отгадывали кроссворды, а так же узна-
вали сказки по иллюстрациям и читали вслух 
полюбившиеся стихи и сказки. Ребята пока-
зали хорошие знания произведений русско-
го поэта! В завершение мероприятия детям 
были показаны мультфильмы «Сказка о царе 
Салтане» и «Сказка о рыбаке и рыбке».

«ростку» 20 лет
Социальный приют для детей и подростков 
«Росток» в деревне Рокотушка, что в Ново-
спасском районе, отметил свое 20-летие. 

На торжестве присутствовали предста-
вители департамента по охране прав несо-
вершеннолетних правительства Ульяновской 
области, а также руководители организаций 
и предприятий района. Естественно, гости 
прибыли не с пустыми руками. Ребятам были 
подарены компьютеры, принтер, мячи, скейт-
борды, мебель в столовую и актовый зал и 
многое другое. Помимо этого в приюте был 
дан старт акции «Помоги собраться в школу», 
а от партии «Единая Россия» были вручены 
первые школьные принадлежности. В благо-
дарность всем воспитанники подготовили 
номера художественной самодеятельности 
и устроили танцевальный флешмоб.

Пожары все еще близко
Угроза возникновения пожаров в районах 
южного куста все еще очень велика, сообщает 
МЧС России по Ульяновской области. 

Как показывает опыт, пренебрежительное 
отношение к собственной безопасности 
и беспечность граждан часто приводят к 
трагическим последствиям, материальному 
ущербу, травмированию и гибели людей. 

Для предупреждения пожаров, организа-
ции борьбы с ними и обеспечения безопас-
ности лесов, полей, а также жилого сектора 
в летний период не допускается разведение 
костров возле жилых домов, сжигание му-
сора и сухостоя. Помимо этого установлен 
запрет на разведение костров в лесных 
массивах и на территории полей.

При обнаружении очагов пожара граждане 
обязаны незамедлительно принять меры к 
его тушению. При невозможности бороться 
с пожаром своими силами немедленно по-
киньте опасное место, позвоните по телефону 
в пожарную охрану: стационарный - 01, мо-
бильный - 112. Сообщать о пожаре нужно так: 
сначала свои ФИО, потом назвать населенный 
пункт, улицу, номер дома, квартиру; следом 
сообщить о пострадавших или погибших. В 
идеале следует встретить пожарную машину.

Праздник так и назывался - «Детский 
Сабантуй», а генеральной репетицией мы 
назвали его потому, что он прошел ровно 
за год до подобного (но уже взрослого) все-
российского мероприятия, которое тоже 
пройдет в Старой Кулатке. Детский Сабан-
туй получился весьма ярким - тут были и 
концертные номера, и национальные игры, 
и угощения, и подарки.

- Смысл праздника - сохранять наши 
традиции и передавать их молодому по-
колению, - рассказала «НГ» председатель 
местной татарской национально-культурной 
автономии Венера Денекаева. - Занимались 
мы этим и раньше, но в этом году впервые 
провели Сабантуй для дошкольников, к 
тому же областного уровня. 

за дружбу народов
Начался детский Сабантуй в десять 

утра. Были тут, кстати, не только предста-
вители татарского народа, но и чуваши, 
и русские - тоже в своих национальных 
костюмах. Организаторы рассказали: это 
было сделано для того, чтобы подчеркнуть 
единство и дружбу народов, проживаю-
щих в Ульяновской области. Поддержать 

дружбу приехали представители мини-
стерства образования, министерства 
культуры - причем как нашего региона, так 
и Республики Татарстан, педагоги со всех 
окрестностей… Но торжественные речи 
только предваряли празднично-игровую 
программу Сабантуя.

Игр было действительно много - все, 
что должны быть на взрослом Сабантуе, с 
незначительными поправками. К примеру, 
вместо катания на лошадях было катание на 
деревянных конях - но адреналин тот же!

- Главными в программе были, конечно, 
соревнования по борьбе, - отметили в 
управлении культуры администрации Ста-
рокулаткинского района. - Наши мужчины 
издавна славились мужеством, и тут у них 
была возможность его показать.

О лучшем юном борце татарского народа 
- далее, а пока остановимся на других раз-
влечениях Сабантуя. Большинство из них, 
правда, следует отнести к активным видам 
спорта. Тут и бег в мешках, и бег с яйцом на 
ложке, и хороводы, и перетягивание каната, 
и разбивание горшков. Для тех, кто устал, - 
национальные блюда, их готовили родители 
юных участников.

батыру - велосиПед
Праздник получился не только развле-

кательным, но и поучительным - для ребят 
работала настоящая небольшая ферма, на 
которой они могли воочию увидеть (покор-
мить и потрогать) сельскохозяйственных 
животных.

- Это было нужно для того, чтобы привить 
детям любовь к труду, вырастить достойных 
будущих аграриев, - подчеркнула Венера 
Денекаева. - Другая особенность этого 
Сабантуя состоит в том, что мы уделяли 
особое внимание детям с ограниченными 
возможностями, они, как и все, участвовали 
в играх и конкурсах.

Ранее губернатор высказал мысль, что 
если с детскими Сабантуями все получится 
хорошо, то вполне реально попробовать 
провести у нас в регионе всероссийский 
детский Сабантуй. Что же - получилось 
хорошо! 

Батыром - чемпионом в татарском 
бою - оказался юный Марат Абликеев, 
ему организаторы подарили велосипед. 
Другим участникам Сабантуя подарки 
делали представители региональных от-
делений политических партий и, конечно, 
руководство района. Ни одна из делегаций 
не уехала с пустыми руками - оно и по-
нятно, ведь помимо игр и угощений все 
они привезли сюда свои танцевальные и 
музыкальные номера, а труд должен быть 
вознагражден.

Мастер-классы завершили программу 
Сабантуя - они были посвящены игре на на-
циональных музыкальных инструментах. Их 
проводила уважаемый в районе работник 
культуры Фязиля Завгарова.

- Опыт проведения детских Сабантуев 
в Старокулаткинском районе уже огром-
ный, - рассказала после праздника Венера 
Денекаева. - Хотя и раньше они проходили 
только на уровне муниципалитета - все не 
сводилось к обычным детским играм или 
небольшим площадкам для малышей, - это 
были настоящие Сабантуи со всеми атри-
бутами, соответствующими взрослому 
празднику. 

Готовимся к большому 
сельскому?

Готовиться к всероссийскому сельскому 
Сабантую-2016 район начал уже давно. 
Примерная дата его проведения - 4 июня. 
Эстафету наш регион примет от Орен-
бургской области, где сельский Сабантуй 
проходит в этом году. Как «НГ» писала 
ранее, только на первый такой праздник 
в 2010 году в Чувашии собралось порядка  
18 000 человек из 23 регионов. В по-
следующие годы менее 20 тысяч всерос-
сийские сельские Сабантуи не собирали. 
Люди съезжаются со всех регионов, в 
которых живут татары, а также башкиры. 
Среди них Самарская, Саратовская, Тю-
менская, Пензенская области, Пермский 
край, Удмуртия, Башкортостан и, конечно, 
Татарстан.

Важнейшим направлением подготовки 
к всероссийскому Сабантую стала работа 
по популяризации самого Старокулаткин-
ского района. Жители других регионов, 
как отметил ранее глава региона Сергей 
Морозов на совещании, посвященном 
подготовке к празднику, должны узнать, 
что Старокулаткинский район - это не 
просто место проведения Сабантуя, но и 
территория, на которой и без того есть на 
что посмотреть.

Эстафету  
наш регион примет  
от Оренбургской области.

Игр было действительно 
много - все, что должны 
быть на взрослом Сабантуе.
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Новая детская площадка по проекту благоустройства «Народный парк» открылась в Старой Кулатке   ►
на улице Куйбышева.  До конца года там появится электрическое освещение.

Среда / 10 июня 2015 / № 23 

Лагерь  
со звездами 
Ванда АИСОВА

В поселке Новоспасское под руковод-
ством лидеров клубов ЦСКА и «Салават 
Юлаев» тренируются 50 детей в возрасте 
10 - 15 лет из нескольких регионов страны.

Звезды Континентальной хоккейной лиги 
оказались в Новоспасском не случайно. 
Игорь Григоренко, один из лидеров москов-
ского ЦСКА, вместе с Дмитрием Макаровым 
из «Салавата Юлаева» и Владимиром Жар-
ковым из ЦСКА в течение полутора недель 
будут проводить мастер-классы для детей. 
Счастливчиками, которые будут постигать 
азы мастерства под чутким руководством 
именитых наставников, стали воспитанники 
хоккейных школ Уфы, Самары, Тольятти, 
Чебоксар, Москвы, Подмосковья, а также 
самого поселка Новоспасское.

- Здесь, в Новоспасском, детским трене-
ром работает мой друг Виталий Левада. Он-
то и пригласил меня сюда год назад. При-
мерно полгода назад мы задумали акцию и 
теперь воплощаем ее в жизнь. Ощущения? 
Честно говоря, есть усталость. Все-таки тре-
нировки на льду длятся по несколько часов 
в день. Но эта усталость приятная. Ведь мы 
делимся своим мастерством с юными спорт-
сменами, которые когда-то придут нам на 
смену и достойно заменят нас в клубах КХЛ, 
в сборной России. А это и есть главная цель 
проекта, - рассказал Игорь Григоренко.

Как отметил министр физической куль-
туры и спорта Ульяновской области Сергей 
Кузьмин, проведение таких мероприятий 
стало возможным еще и благодаря тому, 
что в Новоспасском отменная спортивная 
инфраструктура. 

- Инициатива губернатора Сергея Морозо-
ва по созданию современнейших спортобъ-
ектов за пределами регионального центра, 
которую нередко воспринимали с опаской и 
удивлением, оправдывает себя. В распоря-
жении участников летнего лагеря Ледовый 
дворец, бассейн, открытые спортивные 
сооружения, - пояснил Сергей Кузьмин.

- Главная проблема при подготовке к лет-
нему тренировочному лагерю заключалась 
в том, что многие не верили в то, что лучшие 
игроки КХЛ могут запросто приехать в рос-
сийскую глубинку и провести с детьми пол-
торы недели. Кое-кто называл это аферой. 
Но мы никого не обманули. Сейчас работа 
на ледовой площадке и на стадионе рядом 
с Дворцом спорта «Олимп» идет полным 
ходом. Дети просто счастливы. Уверен, этот 
летний лагерь мы сделаем традиционным, 
- заявил тренер команды Новоспасского 
Виталий Левада.

Что интересно - подобных акций еще 
не было в истории отечественного хоккея 
с шайбой. Все звезды Континентальной 
хоккейной лиги приехали в Новоспасское 
по собственной инициативе и работают 
в лагере на общественных началах. А ре-
бятишки счастливы не только от того, что 
играют в любимую игру рядом со своими 
кумирами, но и от возможности провести 
каникулы с пользой.
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Иван СОНИН 

Учебный год подходит к концу. 
Точнее, для тех, кто не сдает 
ЕГЭ, он уже закончился. И вся 
эта орава ребятни жаждет 
отдыха. А пока они будут жить 
в летних лагерях или приходить 
в лагеря дневного пребывания, 
в школах началась активная 
подготовка к следующему 
учебному году.

Кто на море, Кто в палатКи
По данным, которые озвучила министр 

образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба, организованно отдыхать у нас 
в этом году собираются около 60 тысяч детей. 
Их ждут лагеря и стационарные загородные, 
и санаторно-оздоровительные, и палаточные, 
и лагеря дневного пребывания при школах. 
Планируют водить детей и в пешие походы. 
Дети будут отдыхать не только на территории 
Ульяновской области, но и на Черноморском 
побережье Краснодарского края и Крыма.

Одним из самых распространенных видов 
лагерей станут те, что будут принимать де-
тей только в дневное время на территории 
школ. Из 754 организаций, организующих 
летний детский отдых, на дневные лаге-
ря приходится 200. И примут они около  
10 тысяч ульяновских ребят.

Однако в некоторых лагерях до конца не 
могли сказать, откроются они или нет. Как, 
например, в том, что расположен в ново-
майнской СОШ № 1. Там еще месяц назад 
были взяты пробы воды, которые после 
анализа дали результат, не позволяющий 
принять детей. Причем о результатах ана-
лиза, по словам Убы, знал директор школы. 
Но ни он, ни бравший пробы Роспотребнад-
зор никого из вышестоящего начальства не 
проинформировал. Поэтому и пришлось в 
срочном порядке переносить лагерь в СОШ 
№ 2. Чтобы таких случаев не было, Екатери-
на Владимировна призвала обмениваться 
представителей лагерей информацией 
между собой и ставить в известность пред-
ставителей министерства.

Еще одним типом лагерей, на которые, по 
словам министра, будет обращено особое 
внимание, - это стационарные палаточные 
лагеря. Их планируют использовать в пер-
вую очередь для детей старше 14 лет, среди 
которых немало так называемых трудных 
подростков. Все бы ничего, если бы такие 
лагеря имелись в каждом районе. Но, увы, 
это не так.

- Еще два года назад губернатор дал по-
ручение разработать план создания таких 
лагерей. Но на сегодня они есть только в 
Мелекесском, Барышском, Старомайнском, 
Чердаклинском и Вешкаймском районах и в 
городе Ульяновске. В остальных муниципа-
литетах вопрос так и не решен, - отметила 
Екатерина Уба.

Так что не всем подросткам повезет по-
жить в палатках недалеко от дома.

СКольКо Стоит ремонт?
А в школах тем временем начинается про-

цесс подготовки к следующему учебному 
году. Традиционно все они должны быть 
готовы до 25 августа. Но во скольких учреж-
дениях и какие суммы уже направлены на 
конкретный ремонт, пока сказать нельзя. 
Зато можно сказать, сколько планируют по-
тратить на подготовку к учебному году - 178,5 
миллиона рублей. Причем 92% от этой сум-
мы подтверждаются реальными деньгами.

Однако, несмотря на то что деньги это не-
малые, на местах размер финансирования 
различается кардинально. Например, в Улья-
новске будет потрачено более миллиона на 
каждую из школ. В Базарносызганском районе 
- самом маленьком в области - полмиллиона. 
Но в то же время в некоторых муниципали-
тетах цифры эти реально смехотворные. На-
пример, в Майнском районе на каждую школу 
хотят потратить только… 20 тысяч рублей.

- На эти деньги можно разве что окна по-
мыть, - возмутилась министр.

И самое печальное, что таких районов, 
где на подготовку выделили слишком мало 
средств, целых 15. Среди них в том числе и 
довольно богатые муниципалитеты. Напри-
мер, Новоспасский район, где на эти цели 
выделяют всего 56 тысяч на школу, или Ме-
лекесский - с 93 тысячами на школу.

Есть недочеты и по отдельным направле-
ниям подготовки к новому учебному году. 
Например, обеспечение учебниками. Ди-
ректоров школ предостерегли от того, что-
бы они собирали на эти цели деньги с роди-
телей. Помощь от спонсоров-организаций 
- да. Поборы с родителей - нет. К тому же 
школам рекомендуют выходить на прямые 
поставки от издательств, а не покупать кни-
ги через поставщиков. Даже если у руко-
водства школы или районного управления 
образования с ними давно все обговорено 
и им предоставляют скидки. Поставка на-
прямую все равно будет дешевле.

Еще два очень важных проблемных мо-
мента - это установка видеокамер в шко-
лах и тахографов на школьных автобусах. 
Для решения первого вопроса есть время 
до начала 2016 года. Но на 100% все вы-
полнено лишь в пяти районах. Еще в шести 
скоро сделают. Но в 13 еще немало работы. 

С тахографами дело обстоит еще хуже. Их 
нужно установить до 1 июля. А на 100% 
обеспечены школьными автобусами только 
в… трех муниципалитетах - Ульяновске, Но-
воульяновске и Цильнинском районе. И это 
притом, что сроки завершения этой про-
граммы были сдвинуты на год. Но теперь у 
районов на установку тахографов не год, а 
три недели. Как говорится, бог в помощь.

КСТАТИ
В этом году в обязанности министерства 
образования и науки Ульяновской обла-
сти впервые вошло обеспечение отдыхом 
детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Ранее эта работа находилась в 
ведении службы соцзащиты. 
Одновременно с этим меняется схема фи-
нансирования отдыха данной категории 
детей. Если в прошлые годы финансы посту-
пали в том числе и из федерального бюдже-
та, то в этом году обеспечением занимается 
уже исключительно бюджет региональный. 
В то же время сумма, направленная на 
эти цели, стала больше. В прошлом году 
федеральные и региональные средства 
вместе составили 47,5 миллиона рублей, 
в этом году только областных выделено  
60 миллионов.   

Учебе время, потехе час
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Около 10 тысяч ульяновских 
ребят отправятся в лагеря 
дневного пребывания.

На 100% обеспечены 
школьными автобусами 
только в… трех муниципали-
тетах - Ульяновске,  
Новоульяновске и  
Цильнинском районе.
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В областном правительстве приняли решение провести ремонтные работы дорог в поселке Мулловка  ►
Мелекесского района, а также в ряде населенных пунктов Старокулаткинского района. 

На новые крылья
Иван ПОРФИРЬЕВ

Птицефабрика «Симбирский 
бройлер», закрывшаяся в 
начале этого года, уже к июлю 
должна снова возобновить 
работу. 

О судьбе «Симбирского бройлера», 
расположенного в рабочем поселке Но-
вая Майна Мелекесского района, писали 
многие СМИ региона. Поводом тому стали 
массовые сокращения, которые произошли 
зимой. Учитывая, что птицефабрика обе-
спечивала работой практически всю Новую 
Майну и даже жителей окрестных сел, для 
людей это стало настоящей трагедией. 
С весны сельчане стали разъезжаться 
на заработки в Москву, Санкт-Петербург 
и другие города. Но, по словам тех, кто 
остался, люди уезжают, лелея надежду на 
возрождение птицефабрики и возвращение 
на работу в родном поселке. В конце мая 
появилась информация о том, что надежда 
эта оправданна. 

Помогает сосед 
Напомним, 27 мая руководство региона 

провело встречу с представителями Рос-
сельхозбанка, с которыми, в частности, 
обсуждался вопрос развития птицеводства 
в Ульяновской области. Удалось достичь 
договоренности о том, что кредитные 
обязательства, которые были у прошлых 
владельцев нескольких птицефабрик ре-
гиона, будут переданы новым хозяевам. 
Ими станут предприниматели из Чувашии, 
холдинга «Юрма». 

Уже на прошлой неделе представите-
ли инвесторов вместе с региональными 
властями прибыли в Новую Майну, чтобы 
лично увидеть то, что им нужно будет воз-
рождать. Работа предстоит серьезная. 
Во-первых, на птицефабрику необходимо 
завезти поголовье кур, обеспечить их 
кормами, витаминами - в общем, всем не-
обходимым. По словам гендиректора агро-
холдинга Владимира Ермолаева, сначала 
корм придется возить из Чувашии. Но в 

будущем растить зерно для него планиру-
ется у нас в области. При этом с помеще-
ниями для размещения птиц проблем нет. 
Они сохранились от прошлых владельцев. 
Каких именно бройлеров будут разводить 

на птицефабрике, решится в ближайшее 
время. 

Однако сложности все-таки есть. К их 
числу можно отнести создание убойного 
цеха. Сейчас его на новомайнской птице-
фабрике нет. Но и с этой задачей, которую 
на данный момент можно назвать перво-
степенной, планируется справиться до 
конца 2015 года. 

Планы на миллионы
Возобновить свою работу «Симбирский 

бройлер» должен будет уже в июле этого 
года. Все документальные вопросы плани-
руют решить к 21 июня, когда в Ульяновской 
области будет отмечаться День поля. 

Чувашские инвесторы также вложат 
средства еще в три сельхозпредприятия 
птицеводческой направленности и в один 
комбикормовый завод. Суммы планиру-
ются огромные. В региональном прави-
тельстве говорят о том, что в перспективе 
счет будет идти на миллиарды рублей. А 

первоначальная сумма составит 600 мил-
лионов. 

Но и отдача от возрожденной отрасли 
должна будет со временем стать весьма ощу-
тимой. Например, уже в ближайшие три года 
на одной только новомайнской птицефабрике 
планируют производить 40 тысяч тонн мяса 
птицы в год. Если же удастся реализовать все 
задуманные планы, а к этому есть все предпо-
сылки, то к 2018 году региональные птицефа-
брики должны будут производить 48,8 тысячи 
тонн мяса птицы и 500 миллионов штук яиц в 
год. Говоря проще, на каждого ульяновца в 
год будет приходиться по 400 куриных яиц. И 
почти по 40 килограммов мяса.

Птицефабрика заработает уже в июле.

Убойный цех  
на птицефабрике нужно  
будет создавать заново.

Планируют производить  
40 тысяч тонн  
мяса птицы в год.

Налетай, подешевело!
Ванда АИСОВА

В магазинах села Новая Малыкла прове-
рили цены. В прошлую пятницу, 5 июня, 
общественная палата района провела 
очередной мониторинг. 

Наступило лето, а вслед за ним на 
прилавках магазинов стало появляться 
все больше и больше свежих овощей и 
фруктов, что называется, «со своего ого-
рода», то есть местных производителей. 
В связи с этим начали возникать вопро-
сы - насколько будут отличаться цены на 
продукты, снизятся ли они или, наоборот, 
станут выше?

В связи с этим в общественную палату 
в еженедельном режиме представляются 
оперативные сведения по текущему со-
стоянию цен на продовольственные то-
вары. Одна из основных задач подобного 
мониторинга - не допустить как резкого 
повышения цен на жизненно необходи-

мые продукты питания, так и проверить 
обоснованность повышения стоимости 
продуктов, если подобное имело место 
быть.

В селе Новая Малыкла цены в магазинах 
проверял председатель общественной па-
латы Новомалыклинского района Анатолий 
Маркин. Он лично прошел по магазинам 
села и отметил, что по сравнению с про-
шлым мониторингом на сегодняшний день 
отмечается значительное снижение цен на 
продукты.

Основной причиной того, что подеше-
вели овощи и фрукты, конечно, является 
наступление сезона сбора урожая в те-

личных хозяйствах и в южных странах, по-
ставляющих данный вид продовольствия. 
Также отмечено, что за последнее время 
снизились цены на молочную продукцию. 
Однако на многие товарные позиции, 
такие как крупы и макаронные изделия, 
порядок цен не изменился и остался на 
прежнем уровне.

К индивидуальным предпринимателям, 
работающим в сфере торговли, возник ряд 
других вопросов. Так, например, в одном 
из магазинов ассортимент продуктов 
питания, овощей и фруктов достаточно 
разнообразен, однако претензии вызвало 
санитарное состояние самих торговых 
мест и освещение помещения - все это 
оставляло желать лучшего. Анатолий Пе-
трович посоветовал владельцам навести 
порядок на торговых местах и устранить 
все недостатки.

Мониторинг цен на продукты и дальше 
продолжится в еженедельном режиме, что-
бы вовремя отслеживать все изменения.

За последнее время  
снизились цены  
на молочную продукцию.

Поддержи своих!
В Димитровграде проходит первенство России 
по футболу. В турнирной таблице наностолица 
пока занимает шестое место.

В эти дни в Димитровграде проходит пер-
венство России по футболу среди команд  
III дивизиона. Напомним, 31 мая состоялась 
выездная игра команды «Димитровград» в 
Нижнем Новгороде, «Олимпиец-ДЮСШ» из 
Нижнего Новгорода выиграл со счетом 2:1. 
Гол в ворота соперников на 31-й минуте за-
бил Марс Сахабутдинов, который входит в 
тройку лучших бомбардиров первенства.

Сейчас команда «Димитровград» зани-
мает 6-е место в турнирной таблице. Это, 
по оценкам экспертов, неплохой результат.  
2 июня «Олимпиец-ДЮСШ» принимал в Ниж-
нем Новгороде команду «Сызрань-2003-М» 
и выиграл со счетом 4:0. В ближайшую суб-
боту, 13 июня, в 18.00 на стадионе «Спартак» 
пройдет домашняя игра - с командой Ди-
митровграда будет соревноваться команда 
«Сызрань-2003-М». Игра обещает быть 
напряженной, димитровградским игрокам 
нужно набирать очки, чтобы подняться в тур-
нирной таблице. Всех болельщиков пригла-
шают поддержать футболистов и получить 
заряд положительных эмоций.

минимум сдали
На днях стали известны результаты экзаменов 
по литературе и географии димитровградских 
школьников. Напомним, выпускные испыта-
ния стартовали 25 мая. 

Средний тестовый балл по литературе 
составил 61. Это на 5 выше, чем в общем 
по стране. Ученица городской гимназии 
Мария Фокина написала работу и вовсе на 
100 баллов. Не перешли минимальный по-
рог 3% сдававших экзамен, по России - 6%. 
Средний балл географии достиг 60. Он выше 
среднего тестового по стране на 7. Мини-
мальный порог перешли все участники.

в мелекесском районе - 
новый глава

О новом назначении заявил губернатор 
Сергей Морозов во время аппаратного со-
вещания правительства.

- Я хотел бы поздравить с избранием на 
должность главы администрации Мелекес-
ского района Ильяса Някитдиновича Мухут-
динова. Решением районного совета депу-
татов он единогласно избран главой админи-
страции крупнейшего в Ульяновской области 
муниципалитета. Сегодня я дал поручение 
правительству, чтобы каждый министр из-
ложил для Ильяса Някитдиновича сильные и 
слабые стороны района, на что необходимо 
обратить внимание при вступлении в долж-
ность, при погружении в стратегические 
текущие вопросы. Мелекесский район - это 
житница Ульяновской области, один из 
успешнейших некогда муниципалитетов ре-
гиона. В рамках большой Димитровградской 
агломерации было бы здорово, как только вы 
войдете в курс дела, провести совместную 
встречу с руководством Димитровграда, Ме-
лекесского и Новомалыклинского районов. 
Необходимо обсудить дальнейшую систему 
работы, - отметил глава региона. 

К работе Ильяс Мухутдинов приступил с 
4 июня.

- Сегодня наиважнейшая задача - обеспе-
чить достойные условия жизни сельчанам, 
жизнеспособность сельских поселений пу-
тем поддержки производства, благоустрой-
ства территории, сохранения и развития 
всех форм хозяйствования. Одним словом, 
надо продолжать созидать район, в кото-
ром хотелось бы жить нам и нашим детям, 
- заявил Ильяс Някитдинович.

СПРАВКА «НГ»
Мелекесский район включает в себя шесть 
сельских и два городских поселения, в кото-
ром проживают 36,6 тысячи жителей. 
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Димитровградка Ирина Корищенко перепрыгнула 11-12-летних сверстников. В международном  ►
соревновании по прыжкам на батуте «Кубок Петра Великого» она заняла 1-е место.
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Хороший вкус
Иван СонИн

На состоявшемся на прошлой неделе 
совещании в многопрофильном лицее 
Димитровграда одной из обсуждаемых 
тем стало питание в школах города.  
А именно передача детского питания  
в частные руки. 

Практика эта не нова - в Ульяновске школы 
уже не один год обеспечиваются питанием с 
помощью частных организаций. Одна из них 
придет в этом году и в Димитровград. 

Но для того чтобы обеспечить димитров-
градских школьников вкусным и здоровым 
питанием, представителям бизнеса придет-
ся изрядно потрудиться. В первую очередь 
речь идет о замене оборудования на пище-
блоках и мебели в обеденных залах. И то и 
другое на сегодняшний день уже изрядно 
поизносилось. Что неудивительно - в боль-
шинстве школ и мебель, и оборудование 
были установлены еще в советское время. В 
том числе и в многопрофильном лицее, где 
проходило совещание. 

- Раковины в столовой, наверное, были 
установлены тогда, когда Димитровград 
еще Мелекессом назывался, - грустно по-
шутил присутствовавший на совещании 
губернатор. 

Замена оборудования в пищеблоках, ко-
торую сейчас называют первоочередной за-
дачей, необходима для того, чтобы повысить 
качество питания. Потому что от того, в чем 
варятся суп и каша или печется булочка, за-
висит и то, насколько все это будет вкусным 
и полезным. К тому же приобретение обо-
рудования - задача куда более сложная, чем, 
например, замена мебели. Ее, в свою оче-
редь, в некоторых школах удалось заменить 
благодаря родителям, которые закупали 
мебель за свой счет. Там, где этого сделано 
не было, заменой столов и стульев займутся 
представители бизнеса. По словам депутата 
ЗСО Ростислава Эдвардса, сейчас уже есть 
договоренность с ульяновским производи-
телем мебели, который будет делать ее для 
димитровградских школ. Опыт сотрудниче-
ства с этим производителем уже есть - он 
поставлял мебель в школы Ульяновска. 

Оборудование, к слову, также планиру-
ется закупать у проверенного поставщика. 
Причем проверенного не только на регио-
нальном, но и на федеральном уровне. Об-
новлять пищеблоки димитровградских школ 
будут усилиями производителя, который 
поставлял оборудование в школы Санкт-
Петербурга. 

Еще одной задачей является ремонт стен 
и потолков столовых и пищеблоков. Их со-
стояние во многих школах Димитровграда, 
к сожалению, оставляет желать лучшего. 
Представителям частного бизнеса пред-
стоит заняться и этим делом тоже. Всего 
же в течение ближайшего года компания, 
которая теперь будет отвечать за питание в 
димитровградских школах, планирует инве-
стировать более 17 миллионов рублей. 

Губернатор же отметил, что на обновление 
столовых в Димитровграде будет обращено 
особое внимание. Одна из главных при-
чин тому - недочеты, которые в последнее 
время все чаще отмечаются в этом городе. 
Поэтому еще одного недочета постараются 
не допустить. 
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Иван СонИн 

Учебный год подходит к концу. 
Точнее, для тех, кто не сдает 
ЕГЭ, он уже закончился. И вся 
эта орава ребятни жаждет 
отдыха. А пока они будут жить 
в летних лагерях или приходить 
в лагеря дневного пребывания, 
в школах началась активная 
подготовка к следующему 
учебному году.

Кто на море, Кто в палатКи
По данным, которые озвучила министр 

образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба, организованно отдыхать у нас 
в этом году собираются около 60 тысяч детей. 
Их ждут лагеря и стационарные загородные, 
и санаторно-оздоровительные, и палаточные, 
и лагеря дневного пребывания при школах. 
Планируют водить детей и в пешие походы. 
Дети будут отдыхать не только на территории 
Ульяновской области, но и на Черноморском 
побережье Краснодарского края и Крыма.

Одним из самых распространенных видов 
лагерей станут те, что будут принимать де-
тей только в дневное время на территории 
школ. Из 754 организаций, организующих 
летний детский отдых, на дневные лагеря 
приходится 200. И примут они около 10 
тысяч ульяновских ребят.

Однако в некоторых лагерях до конца не 
могли сказать, откроются они или нет. Как, 
например, в том, что расположен в ново-
майнской СОШ № 1. Там еще месяц назад 
были взяты пробы воды, которые после 
анализа дали результат, не позволяющий 
принять детей. Причем о результатах ана-
лиза, по словам Убы, знал директор школы. 
Но ни он, ни бравший пробы Роспотребнад-
зор никого из вышестоящего начальства не 
проинформировал. Поэтому и пришлось в 
срочном порядке переносить лагерь в СОШ 
№ 2. Чтобы таких случаев не было, Екатери-
на Владимировна призвала обмениваться 
представителей лагерей информацией 
между собой и ставить в известность пред-
ставителей министерства.

Еще одним типом лагерей, на которые, по 
словам министра, будет обращено особое 
внимание, - это стационарные палаточные 
лагеря. Их планируют использовать в пер-
вую очередь для детей старше 14 лет, среди 
которых немало так называемых трудных 
подростков. Все бы ничего, если бы такие 
лагеря имелись в каждом районе. Но, увы, 
это не так.

- Еще два года назад губернатор дал по-
ручение разработать план создания таких 
лагерей. Но на сегодня они есть только в 
Мелекесском, Барышском, Старомайнском, 
Чердаклинском и Вешкаймском районах и в 
городе Ульяновске. В остальных муниципа-
литетах вопрос так и не решен, - отметила 
Екатерина Уба.

Так что не всем подросткам повезет по-
жить в палатках недалеко от дома.

СКольКо Стоит ремонт?
а в школах тем временем начинается про-

цесс подготовки к следующему учебному 
году. Традиционно все они должны быть 
готовы до 25 августа. Но во скольких учреж-
дениях и какие суммы уже направлены на 
конкретный ремонт, пока сказать нельзя. 
Зато можно сказать, сколько планируют по-
тратить на подготовку к учебному году - 178,5 
миллиона рублей. Причем 92% от этой сум-
мы подтверждаются реальными деньгами.

Однако, несмотря на то что деньги это не-
малые, на местах размер финансирования 
различается кардинально. Например, в Улья-
новске будет потрачено более миллиона на 
каждую из школ. В Базарносызганском районе 
- самом маленьком в области - полмиллиона. 
Но в то же время в некоторых муниципали-
тетах цифры эти реально смехотворные. На-
пример, в Майнском районе на каждую школу 
хотят потратить только… 20 тысяч рублей.

- На эти деньги можно разве что окна по-
мыть, - возмутилась министр.

И самое печальное, что таких районов, 
где на подготовку выделили слишком мало 
средств, целых 15. Среди них в том числе и 
довольно богатые муниципалитеты. Напри-
мер, Новоспасский район, где на эти цели 
выделяют всего 56 тысяч на школу, или Ме-
лекесский - с 93 тысячами на школу.

Есть недочеты и по отдельным направле-
ниям подготовки к новому учебному году. 
Например, обеспечение учебниками. Ди-
ректоров школ предостерегли от того, что-
бы они собирали на эти цели деньги с роди-
телей. Помощь от спонсоров-организаций 
- да. Поборы с родителей - нет. К тому же 
школам рекомендуют выходить на прямые 
поставки от издательств, а не покупать кни-
ги через поставщиков. Даже если у руко-
водства школы или районного управления 
образования с ними давно все обговорено 
и им предоставляют скидки. Поставка на-
прямую все равно будет дешевле.

Еще два очень важных проблемных мо-
мента - это установка видеокамер в шко-
лах и тахографов на школьных автобусах. 
Для решения первого вопроса есть время 
до начала 2016 года. Но на 100% все вы-
полнено лишь в пяти районах. Еще в шести 
скоро сделают. Но в 13 еще немало работы. 

С тахографами дело обстоит еще хуже. Их 
нужно установить до 1 июля. а на 100% 
обеспечены школьными автобусами только 
в… трех муниципалитетах - Ульяновске, Но-
воульяновске и Цильнинском районе. И это 
притом, что сроки завершения этой про-
граммы были сдвинуты на год. Но теперь у 
районов на установку тахографов не год, а 
три недели. Как говорится, бог в помощь.

КСТАТИ
В этом году в обязанности министерства 
образования и науки Ульяновской обла-
сти впервые вошло обеспечение отдыхом 
детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Ранее эта работа находилась в 
ведении службы соцзащиты. 
одновременно с этим меняется схема фи-
нансирования отдыха данной категории 
детей. Если в прошлые годы финансы посту-
пали в том числе и из федерального бюдже-
та, то в этом году обеспечением занимается 
уже исключительно бюджет региональный. 
В то же время сумма, направленная на 
эти цели, стала больше. В прошлом году 
федеральные и региональные средства 
вместе составили 47,5 миллиона рублей, 
в этом году только областных выделено 60 
миллионов.   

Учебе время, потехе час
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Около 10 тысяч ульяновских 
ребят отправятся в лагеря 
дневного пребывания.

На 100% обеспечены 
школьными автобусами 
только в трех муниципали-
тетах - Ульяновске,  
Новоульяновске и  
Цильнинском районе.
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В селе Каргино Вешкаймского района в рамках празднования Всемирного дня охраны окружающей среды   ►
в прошлый четверг прошла акция по очистке прилегающей территории пруда.

Наталия ЧУМАЧЕНКО

В муниципалитетах в рамках  
регионального проекта  
«Читай, губерния!» возобновили 
 работу летние читальные залы.

Так, 3 июня работниками центральной 
биб лиотеки и центральной детской би-
блиотеки МУК «Кузоватовская межпосе-
ленческая библиотечная система» была 
организована работа летнего читального 
зала «Читальня на траве».

Для местных жителей подготовили 
выставку книг «Дарованные небесами 
строки» - произведения Пушкина, Ах-
матовой, Цветаевой, Навои, Гамзатова, 

Твардовского, Светлова, Евтушенко и 
других. Эта литература вызвала большой 
интерес у жителей старшего и среднего 
возраста, многие с удовольствием ис-
кали и перечитывали знакомые строки. 
Представили и подборку периодических 
изданий, поступающих в центральную 
библиотеку,  -  журналы и газеты на 
любой вкус: научно-познавательные, 
религиозные, публицистические, при-
ключенческие.

Напомним, проект реализуется в ре-
гионе с 2013 года. Его организаторы 
- министерство искусства и культурной 
политики Ульяновской области и Улья-
новская областная научная библиотека. 
Участники проекта - государственные и 

муниципальные библиотеки Ульяновской 
области, школьные библиотеки, писатели, 
литераторы, журналисты, члены районных 
и городских литературных объединений, 
краеведы, педагоги, психологи, учащиеся 
и студенты, общественность области. В 
арсенале дорожной карты: выезды ком-
плекса информационно-библиотечного 
обслуживания (КИБО), один из под-
проектов - «Каникулы с Карамзиным», 
литературные пешеходные и велосипед-
ные экскурсии, литературные квесты, 
представляющие регион с его богатым 
историческим прошлым, культурой и 
архитектурой, этнографией, народным 
творчеством, преданиями и легендами 
Симбирска-Ульяновска.

Читальня на траве

Воспитанник православного 
бойцовского клуба  
«Пересвет» при Жадовском 
мужском монастыре  
Владимир Алексеев 
стал обладателем Кубка 
митрополита Симбирского и 
Новоспасского Феофана. 

Этот трофей парень завоевал в Улья-
новске на турнире по боевому самбо, по-
священном памяти святого блаженного 
Андрея Симбирского. Примечательно, что 
для Владимира это первое выступление во 
взрослых соревнованиях.

Малый,  
да удалый

Прогуливаясь по территории Жадовско-
го мужского монастыря, обладатель кубка 
митрополита Феофана Владимир Алексеев 
и его наставник - главный тренер клуба 
«Пересвет» иеромонах Тихон обсуждают 
последнее выступление. Победителей, 
конечно же, не судят, и все же небольшие 
ошибки были, и над ними предстоит по-
работать. Но в любом случае благочинный 
обители отец Тихон остался очень доволен 
выступлением своего подопечного. Во-
лоде еще нет 18, совершеннолетие через 
два месяца, а он уже стал победителем 
серьезных соревнований среди взрослых 
мужчин.

- Я не волновался, когда отправлял 
Алексеева на этот очень серьезный тур-
нир, - говорит иеромонах Тихон. - Вла-
димир очень хорошо подготовлен к со-
ревнованиям такого уровня. Зная, что в 
турнире по боевому самбо, посвященном 
памяти святого блаженного Андрея Сим-
бирского, в Кубке нашего митрополита 
будут участвовать мужчины старше 18 лет, 
я сам попросил организаторов допустить 
моего ученика. Теперь очень горд им. 

Его победа означает, что мы все делаем 
правильно на наших тренировках. Ведь в 
первую очередь мы тренируем дух, рас-
тим достойных граждан нашей страны и 
защитников Родины. 

 СаМородки  
из СаМородок

Такой воли к победе и силы духа орга-
низаторы явно не ждали от паренька из 
крошечного отдаленного села Самородки. 
Финальный бой был полон драматизма. По 
ходу встречи Алексеев проигрывал до пяти 
очков. Потом ситуацию улучшил. Однако за 
минуту до финала уступал балл. Решил не 
искать счастья в набирании очков и пошел 
ва-банк. Все - как учил отец Тихон. Сопер-
ник попался на удушающий прием и мгно-
венно сдался. По заверению очевидцев, 
для организаторов такой поворот событий 
стал неожиданным. Ведь был повержен их 
доморощенный боец.

- Соперник мне достался очень достой-
ный и упорный, но я все равно его победил, 
- говорит Владимир Алексеев. - Конечно, 
было волнение перед боем, и оно сказалось 
в начале поединка, когда я начал проигры-
вать 0:5, но потом справился и завершил 
поединок досрочно.

Теперь Владимиру и отцу Тихону пред-
стоят жаркие тренировки. В детско-

юношеском спорте он выиграл огромное 
количество наград: стал чемпионом ПФО 
по панкратиону, обладателем черного по-
яса по кабудоки-каратэ. В августе студенту 
Жадовского сельхозтехникума исполнится 
18, а это значит, что уже открывается до-
рога в большой спорт. И чтобы там дер-
жать марку, нужно трудиться не покладая 
рук и не жалея ног. А кубок митрополита 
Феофана займет достойное место среди 
трофеев православного бойцовского клуба 
«Пересвет».

КСТАТИ
Параллельно с турниром по боевому самбо, 
посвященным памяти святого блаженного 
Андрея Симбирского, с Кубком митрополита 
Феофана проходило первенство области 
по панкратиону в разделе греплинг. Вос-
питанники СК «Пересвет» при Жадовском 
мужском монастыре завоевали на нем одну 
золотую медаль и две серебряные. Первым 
стал Алексей Шестопалов из поселка име-
ни Ленина, Глеб Тулупов из Самородок и 
Ангелина Максимова из Жадовки привезли 
домой «бронзу». В результате команда СК 
«Пересвет» стала третьей в общекомандном 
зачете.

Материал подготовлен  
Барышской епархией 

Потомок Пересвета

Отец Тихон радеет за своих воспитанников.

Такой воли к победе и силы 
духа организаторы явно  
не ждали от паренька  
из крошечного отдаленного 
села Самородки.

Пенсионная  
реконструкция
Иван Порфирьев

Сто миллионов рублей направят на ре-
конструкцию соцучреждения в Языкове 
Карсунского района.

На прошлой неделе губернатор Сергей 
Морозов участвовал в Форуме социальных 
инноваций, который проходил 5-6 июня в 
Омске. Во время мероприятия глава ре-
гиона встретился с председателем прав-
ления Пенсионного фонда России Антоном 
Дроздовым. По итогам переговоров между 
Ульяновской областью и ПФР было под-
писано соглашение о выделении субсидий, 
в частности, на развитие материально-
технической базы учреждений социального 
обслуживания пенсионеров и инвалидов.

Регион получит субсидию в размере почти 
52 млн рублей. Из них 1,5 млн рублей - на 
ремонт двух учреждений соцобслуживания и 
50 млн рублей - на софинансирование рекон-
струкции соцучреждения для пенсионеров в 
Языкове. Точно такую же сумму на обновление 
учреждения выделят из казны региона. Рабо-
ты должны начаться уже в ближайшее время. 
Основную их часть завершат до конца года.

- Мы поставили перед строителями и 
органами соцзащиты задачу - должно быть 
самое комфортное современное учрежде-
ние, оснащенное всем необходимым, чтобы 
жители региона смогли получить здесь не 
только медицинские и социальные услуги, 
но и заняться творчеством и иметь стимул в 
дальнейшем вести энергичный образ жизни, 
- подчеркнул глава региона.

Социальное учреждение рассчитано на 
размещение порядка 80 пациентов. Прожи-
вать они будут в одно-, двух- или трехместных 
спальных комнатах. Одним из особенностей 
обновленного пансионата станет то, что в нем 
можно будет проходить курсы тех видов тера-
пии, которые далеко не всегда встречаются 
в обычных больницах. Клиенты Языковского 
интерната смогут лечиться с помощью фито-
терапии, термотерапии, массажа, лечебной 
физкультуры и механотерапии. Для проведе-
ния последней в учреждении будет установ-
лено сразу два типа тренажеров - электро-
тренажеры и механотренажеры. Оборудуют в 
учреждении места для проведения культурно-
массовых мероприятий, библиотеку. А для 
того чтобы пенсионеры могли обучиться ра-
ботать за компьютерами, в интернате будет 
оборудован соответствующий зал.

Председатель правления ПФР Антон 
Дроздов во время церемонии подписания 
соглашения отметил, что субсидии фонда 
являются стимулом для расширения и реа-
лизации соцпрограмм регионов.

- Именно благодаря им субъекты РФ 
решаются на строительство новых учреж-
дений стационарного типа, реконструкцию 
и расширение старых интернатов. В итоге 
ежегодно количество мест в соцучреждениях 
увеличивается, улучшается качество жизни 
пенсионеров и инвалидов, но мы знаем и о 
большой очереди в учреждения стационар-
ного типа, более 18 тысяч человек. Это озна-
чает, что надо продолжать программу суб-
сидирования субъектов РФ для ликвидации 
очередей в дома престарелых и инвалидов, 
параллельно модернизируя их и приводя ко 
всем требованиям доступной среды, про-
тивопожарной безопасности и санитарным 
нормам, - заявил глава ведомства.

СпрАвКА «НГ»
ПФР участвует в финансировании меро-
приятий соцпрограмм субъектов с 2000 года. 
Фонд перечислил на эти цели средства в раз-
мере 26,7 млрд рублей. Из них на укрепление 
материально-технической базы учреждений 
соцобслуживания населения направлено 19 
млрд рублей, на оказание адресной соци-
альной помощи неработающим пенсионерам 
- 7,6 млрд рублей.
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4 июля в селе Юлово состоится очередной фестиваль авторской песни «Юловские зори».  ►
Желающие принять в нем участие могут зарегистрироваться до 30 июня. 
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Иван СОНИН 

Учебный год подходит к концу. 
Точнее, для тех, кто не сдает 
ЕГЭ, он уже закончился. И вся 
эта орава ребятни жаждет 
отдыха. А пока они будут жить 
в летних лагерях или приходить 
в лагеря дневного пребывания, 
в школах началась активная 
подготовка к следующему 
учебному году.

Кто на море, Кто в палатКи
По данным, которые озвучила министр 

образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба, организованно отдыхать у нас 
в этом году собираются около 60 тысяч детей. 
Их ждут лагеря и стационарные загородные, 
и санаторно-оздоровительные, и палаточные, 
и лагеря дневного пребывания при школах. 
Планируют водить детей и в пешие походы. 
Дети будут отдыхать не только на территории 
Ульяновской области, но и на Черноморском 
побережье Краснодарского края и Крыма.

Одним из самых распространенных видов 
лагерей станут те, что будут принимать де-
тей только в дневное время на территории 
школ. Из 754 организаций, организующих 
летний детский отдых, на дневные лаге-
ря приходится 200. И примут они около  
10 тысяч ульяновских ребят.

Однако в некоторых лагерях до конца не 
могли сказать, откроются они или нет. Как, 
например, в том, что расположен в ново-
майнской СОШ № 1. Там еще месяц назад 
были взяты пробы воды, которые после 
анализа дали результат, не позволяющий 
принять детей. Причем о результатах ана-
лиза, по словам Убы, знал директор школы. 
Но ни он, ни бравший пробы Роспотребнад-
зор никого из вышестоящего начальства не 
проинформировал. Поэтому и пришлось в 
срочном порядке переносить лагерь в СОШ 
№ 2. Чтобы таких случаев не было, Екатери-
на Владимировна призвала обмениваться 
представителей лагерей информацией 
между собой и ставить в известность пред-
ставителей министерства.

Еще одним типом лагерей, на которые, по 
словам министра, будет обращено особое 
внимание, - это стационарные палаточные 
лагеря. Их планируют использовать в пер-
вую очередь для детей старше 14 лет, среди 
которых немало так называемых трудных 
подростков. Все бы ничего, если бы такие 
лагеря имелись в каждом районе. Но, увы, 
это не так.

- Еще два года назад губернатор дал по-
ручение разработать план создания таких 
лагерей. Но на сегодня они есть только в 
Мелекесском, Барышском, Старомайнском, 
Чердаклинском и Вешкаймском районах и в 
городе Ульяновске. В остальных муниципа-
литетах вопрос так и не решен, - отметила 
Екатерина Уба.

Так что не всем подросткам повезет по-
жить в палатках недалеко от дома.

СКольКо Стоит ремонт?
А в школах тем временем начинается про-

цесс подготовки к следующему учебному 
году. Традиционно все они должны быть 
готовы до 25 августа. Но во скольких учреж-
дениях и какие суммы уже направлены на 
конкретный ремонт, пока сказать нельзя. 
Зато можно сказать, сколько планируют по-
тратить на подготовку к учебному году - 178,5 
миллиона рублей. Причем 92% от этой сум-
мы подтверждаются реальными деньгами.

Однако, несмотря на то что деньги это не-
малые, на местах размер финансирования 
различается кардинально. Например, в Улья-
новске будет потрачено более миллиона на 
каждую из школ. В Базарносызганском районе 
- самом маленьком в области - полмиллиона. 
Но в то же время в некоторых муниципали-
тетах цифры эти реально смехотворные. На-
пример, в Майнском районе на каждую школу 
хотят потратить только… 20 тысяч рублей.

- На эти деньги можно разве что окна по-
мыть, - возмутилась министр.

И самое печальное, что таких районов, 
где на подготовку выделили слишком мало 
средств, целых 15. Среди них в том числе и 
довольно богатые муниципалитеты. Напри-
мер, Новоспасский район, где на эти цели 
выделяют всего 56 тысяч на школу, или Ме-
лекесский - с 93 тысячами на школу.

Есть недочеты и по отдельным направле-
ниям подготовки к новому учебному году. 
Например, обеспечение учебниками. Ди-
ректоров школ предостерегли от того, что-
бы они собирали на эти цели деньги с роди-
телей. Помощь от спонсоров-организаций 
- да. Поборы с родителей - нет. К тому же 
школам рекомендуют выходить на прямые 
поставки от издательств, а не покупать кни-
ги через поставщиков. Даже если у руко-
водства школы или районного управления 
образования с ними давно все обговорено 
и им предоставляют скидки. Поставка на-
прямую все равно будет дешевле.

Еще два очень важных проблемных мо-
мента - это установка видеокамер в шко-
лах и тахографов на школьных автобусах. 
Для решения первого вопроса есть время 
до начала 2016 года. Но на 100% все вы-
полнено лишь в пяти районах. Еще в шести 
скоро сделают. Но в 13 еще немало работы. 

С тахографами дело обстоит еще хуже. Их 
нужно установить до 1 июля. А на 100% 
обеспечены школьными автобусами только 
в… трех муниципалитетах - Ульяновске, Но-
воульяновске и Цильнинском районе. И это 
притом, что сроки завершения этой про-
граммы были сдвинуты на год. Но теперь у 
районов на установку тахографов не год, а 
три недели. Как говорится, бог в помощь.

КСТАТИ
В этом году в обязанности министерства 
образования и науки Ульяновской обла-
сти впервые вошло обеспечение отдыхом 
детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Ранее эта работа находилась в 
ведении службы соцзащиты. 
Одновременно с этим меняется схема фи-
нансирования отдыха данной категории 
детей. Если в прошлые годы финансы посту-
пали в том числе и из федерального бюдже-
та, то в этом году обеспечением занимается 
уже исключительно бюджет региональный. 
В то же время сумма, направленная на 
эти цели, стала больше. В прошлом году 
федеральные и региональные средства 
вместе составили 47,5 миллиона рублей, 
в этом году только областных выделено 60 
миллионов.   

Учебе время, потехе час
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Около 10 тысяч ульяновских 
ребят отправятся в лагеря 
дневного пребывания.

На 100% обеспечены 
школьными автобусами 
только в трех муниципали-
тетах - Ульяновске,  
Новоульяновске и  
Цильнинском районе.

Дороги памяти
Данила НОЗДРЯКОВ

Место для подвига есть и в обычной мир-
ной жизни. Без малого полвека прошло 
с того дня, когда 29-летний машинист 
локомотивного депо «Ульяновск» Генна-
дий Гавриков ценой собственной жизни 
предотвратил катастрофу. О герое напом-
нили участники Ульяновского клуба  
«УАЗ-Патриот» автопробегом по про-
селочным дорогам от станции Охотничья 
до Инзы.

Направление маршрута было выбрано не 
случайно - из Инзы следовал состав Ген-
надия Гаврикова. Утром 2 июня 1966 года 
тепловоз Гаврикова приближался к станции 
Охотничья. Поезд героя должны были при-
нять на первый путь. На втором стоял состав 
грузового поезда. Из-за халатности дежур-
ной по станции и стрелочницы состав Гав-
рикова был отправлен именно на этот путь. 
До хвоста стоявшего поезда оставалось 400 
метров, и столкновение было неизбежно. 
Геннадий велел своему помощнику прыгать, 
а сам выстоял за пультом управления до 
столкновения, делая все, чтобы смягчить 
удар. Если бы Гавриков покинул кабину ма-
шиниста, число жертв было бы больше - в 
непосредственной близости с железнодо-
рожным полотном находились жилые дома.

На станции Охотничья прошел митинг-
реквием, в котором приняли участие родные 
героя - вдова Людмила Степановна и дочь 
Ирина. Сюда пришли представители Куйбы-
шевской железной дороги, администрации 
Ульяновского района, воспитанники Иванов-
ского детского дома имени А.М. Матросова, 
а также местные жители и все, кому дорога 
память о случившемся. Заместитель главы 
администрации Ульяновского района Ирина 
Ермайкина озвучила инициативу о внесении 
имени Геннадия Гаврикова в региональную 
Книгу почета «Герои малой родины», которая 
была поддержана родными машиниста.

- Это был очень сильный человек, - по-
делилась Людмила Гаврикова. - Он шел на 
верную смерть. 

Собравшиеся почтили минутой молчания 
память машиниста и возложили цветы к 
мемориальной табличке на здании станции. 
А участникам автопробега был передан па-
мятный вымпел, который прошел всю дорогу 
до самого западного райцентра области и 
был передан на хранение начальнику стан-
ции Инза Куйбышевской железной дороги 
Алексею Карасеву. Во встрече участников 
автопробега также принял участие глава 
Инзенского района Владимир Шкунов. В 
следующем году вместе с «патриотами» 
вымпел вернется по тому же маршруту в 
Ульяновск.

К с т а т и ,  д л я  у ч а с т н и к о в  к л у б а  
«УАЗ-Патриот» это уже не первая патриоти-
ческая акция. Как рассказал глава ульянов-
ских «патриотов» Михаил Корунов, в день 
70-летия Победы участники клуба объехали 
села Ульяновского и Инзенского районов 
и поздравили ветеранов. В августе будут 
проведены соревнования в Арском, посвя-
щенные 10-летию схода первого «Патриота» 
с конвейера. Автопробег же, посвященный 
памяти Геннадия Гаврикова, планируется 
сделать ежегодным. 
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